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Una de submarinos 
Es seguro que José Maria 

Aznar ha de ser mucho mejor 
gobernante de lo que parece, 
pues es razonable pensar que 
algo de lo que ha mejorado la 
situación española desde que 
él llegó a la presidencia del 
gobierno se deberá a sus 
aciertos. No obstante, como la 
mayor parte de los grandes 
medios de difusión se encua
dran en dos grandes grupos 
formados por los que descali
fican por sistema al gobierno y 
los que lo ensalzan sin desma
yo, los ciudadanos nos queda
mos sin información real, así 
que podemos elegir entre creer 
que el presidente del gobierno 
es un señor discreto que tra
baja eficazmente en silencio o 
que es un pasmarote sin 
secreto alguno. Expresemos 
aquí nuestra esperanza en que 
Aznar en muchas cosas sepa 
lo que hace. Una vez enuncia
da esta confianza, digamos 
que no parece entender 
mucho de submarinos, sean 
nucleares o sean de los otros. 

Esta semana se ha descolga
do con que el Tireless debería 
ser trasladado y, como debe de 
recordar haber metido la pata 
cuando dijo aquello del sub
marino amarillo junto a su 
amigo Tony, dice algo así como 
que hay que hacer las cosas 
con conocimiento de causa. Y 
tiene razón. Pero seis meses 
para poder formarse un crite
rio sobre la conveniencia o no 
de que el submarino británico 
sea arreglado en Gibraltar son 
muchos meses para un presi
dente de gobierno. Sin embar
go, puede que no sean dema
siados meses para un presi
dente de gobierno que tenga 
en su equípo como ministro de 
Exteriores al señor Piqué. 

Se supone que un ministro 
no lo es sólo para reír las gra
cias a su presidente y sobrelle
var sus malos humores. Tam
bién deberá ilustrarlo y acon
sejarlo debidamente. Si no 
sabe hacer una cosa ni otra, 
ese ministro sí resulta un peli
groso submarino, para su pre
sidente y para su sociedad. 

PUERTA de Madrid 

Editoriales 

Pauimonio, cultora, turismo_ v dinero 
Alcalá ha celebrado durante 

el último fin de semana una 
serie de fiestas de contenido 
marcadamente cultural para 
recordar a propios y extraños 
su cualidad oficialmente reco
nocida de Ciudad Patrimonio 
de la Humanidad. 

Hay que anotar que la res
puesta popular ha sido muy 
interesante, pero eso no cabía 
dudarlo porque ya se sabe que 
"de lo que no cuesta se llena la 
cesta". Otra cosa es saber si 
hemos recibido muchos visi
tantes de fuera y si estamos en 
camino de que el turismo se 
convierta realmente en una 
fuente de ingresos. 

El hecho es que ya desde 
hace varios años -muy espe
cialmente con los dos últimos 
gobiernos municipales- el 
ayuntamiento complutense 
parece firmemente decidido a 
explorar esa via económica. Si 
va a conseguirlo o no es algo 
que está por ver, pero, ya que 
el intento municipal está ahí, 
bien evidente, parece proce
dente esperar que haga todos 
los esfuerzos posibles para no 
quedarse a medias en el cami
no hacia la meta, que quedar
se a medias es simplemente 
no llegar. 

El turismo alcalaíno parece 
bien enfocado cuando intenta 
encarrilarse sobre todo por las 
vias de la cultura, ya que el 
ambiente complutense no es el 
de una agradable ciudad cos
tera ni mucho menos, ni su 
cualidad monumental es para 
tirar muchos cohetes, aunque 
los alcalaínos los tiremos. 
Además de mostrar al turista 

la preciosisdad plateresca de 
la fachada de San Ildefonso o 
los patios del complejo univer
sitario, hay que conseguir que 
el turista obtenga bienestar de 
su estadía en Alcalá. Para ello 
no basta con espectáculos de 
calle o de sala, aunque sean 
buenos y tengamos la espe
ranza de que lleguen a ser más 
y mejores. Para que un turista 
desee venir a Alcalá y dejarse 
aquí su dinero -que al fin y al 
cabo a eso vamos cuando 
hablamos del negocio turísti
co- hay que preparar debida
mente a esta ciudad. Y hay 
que reconocer que esta ciudad 
ahora mismo no está prepara
da ni siquiera para atender 
medianamente bien a sus pro
pias necesidades. 

El ayuntamiento promotor 
del turismo ha de encontrar la 
forma de que el turista pueda 
pasear por nuestras calles, 
pero también de que pueda 
llegar a ellas y de que en ellas 
esté tranquilo. Es imperiosa
mente necesario habilitar 
aparcamientos cerca del cogo
llo histórico y -¿Por qué no, si 
caben, como ya hemos demos
trado en otras ocasiones?- en 
el propio cogollo histórico. 

Es absurdo pretender crear 
una potente actividad econó
mica turística sólo con aque
llas personas que puedan 
venir aquí en grupos. Para que 
Alcalá pueda ser considerada 
ciudad turística en lo econó
mico su cifra de negocio en ese 
campo deberá ser de muchos 
miles de millones de pesetas al 
año. y eso exige una amplia 
infraestructura económica. 
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Algunos conceptos econó
micos son muy claros si se los 
juzga a la luz de la lógica eco
nómica, pero no lo son cuando 
se trata de definirlos desde 
puntos de vista que no tienen 
nada que ver con la economía. 
Uno de ellos es el de la pérdi
da del poder adquísitivo de los 
salarios en virtud del incre
mento de los precios. 

No es bueno para la econo
mía que los salarios bajen; al 
contrario, es muy deseable 
que suban cuando la produc
tividad de la mano de obra se 
incrementa y es muy deseable 
que su subida pueda servir 
para incrementar esa produc
tividad. Y recordemos también 
que el incremento de esa pro
ductividad no tiene que deri
varse exclusivamente de un 
incremento del esfuerzo del 
trabajador, aunque será lógico 
admitir que inevitablemente 
una parte habrá de basarse 
sobre ese esfuerzo, que segu
ramente ya no tendrá que ser 
fisico , sino mental, para adap
tarse a métodos nuevos. 

Dicho lo anterior, que viene 
a afirmar la fe en que una 
sociedad próspera es la forma
da por individuos prósperos y 
que la única fuente de prospe
ridad es el trabajo productivo, 
es preciso dudar de la realidad 
económica implícita en ese 
mandamiento social de que los 
salarios deben subir porque 
ha subido el IPC. Así se hace, 
y hasta puede ser un consue
lo, pero eso es pan para hoy y 
hambre para mañana. 

El precio de un producto se 
forma no sólo por las circuns
tancias del mercado en que ha 
de competir, sino ante todo 
por lo que cuesta colocar en el 
mercado ese producto. El 
salario es uno de los compo
nentes de ese costo, así que 
cuando se eleva el salario sin 
incrementar la productividad 
ya se provoca un incremento 
del precio a que ese producto 
saldrá al mercado. Luego, ese 
precio tirará del incremento 
del IPC. Y vuelta a empezar. 

9 de diciembre de 2000 



los escolares podrán enviarse canas poniendo un sello de 20 pesetas 

Se celebra en Alcalá la exposición sobre 
correspondencia epistolar escolar 
la muesn podrá nne entre 11s días 11y15 de diciembre en el colegio Cardenal Cisneros 
La concejalía de Educación e Infancia interviene con porreos y Telégrafos en la orga
nización de una exposición, que se celebrará entre los días 11 y 15 de diciembre en 
el colegio Cardenal Cisneros. En ella se pueden contemplar los dibujos realizados por 
los humoristas gráficos Gallego y Rey sobre la historia de España desde el hombre de 
Atapuerca hasta los Reyes Católicos, que han servido a Correos y Telégrafos para emi
tir veinticuatro sellos dedicados a la correspondencia epistolar escolar. Según explicó 
la concejal de Educación e Infancia, Teresa Bach, el programa está pensado para que 
los escolares puedan desarrollar con la escritura la comunicación de sus conocimien
tos con alumnos de otras escuelas. El valor de cada sello de los emitidos es de 20 pe
setas, puesto que se pretende facilitar a los escolares el envío epistolar. 

Enviar una carta actualmen
te cuesta 35 peseta:;;. pero 
para los escolares costará 20 
pesetas siempre y cuando en
víen la carta a un colegio de 
cualquier lugar de España. Así 
pues, Correos ha creado esta 
tarifa especial reducida con 
un descuento del 42 por cien
to para la correspondencia 
epistolar entre escolares, de 
forma que el importe de las 
cartas urbanas e interurbanas 
sea de 20 pesetas. Eso permi
te que por una media · de 500 
pesetas todos los escolares de 
una clase puedan escribirse 
con nuevos amigos de cual
quier lugar de España. 

Pero la novedad este año en 
Alcalá es que la exposición 
central de la campaña se cele
brará entre los días 11 y 15 de 
diciembre en el colegio Carde
nal Cisneros. Allí podrá ser vi
sitada por escolares de toda la 
ciudad complutense pero tam
bién por los adultos que estén 
interesados. En los 18 paneles 
se muestran los dibujos de 
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Escolar 

Teresa Bach, concejal 
de Educación e Infancia. 

Gallego y Rey para la emisión 
de los veinticuatro sellos sobre 
la historia de España, pero 
también podrán verse sellos 
antiguos, uniformes de cartero 
del siglo pasado y viejos buzo
nes. 

En tiempos del fax y del e
mail, cuando en muchas aulas 
de primaria los profesores han 
tenido que pedir a los peque
ños alumnos que desconecten 
sus teléfonos móviles, Correos 
quiere fomentar el envío de 
cartas como siempre se han 
mandadq, poniéndolas en el 
buzón con su sello. 

Porque además son los más 
jóvenes los que menos cartas 
envían. De hecho cada vez se 
reciben menos cartas y los bu
zones se han convertido en un 
habitáculo en el que no hay 
correspondencia epistolar y sí 
envíos postales de carácter co
mercial. 

PUERTA de Madrid 
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Conociendo que tú eras el 
autor del articulo, compañero 
Fernando Fernández, me dis
puse a leer con tranquilidad 
tu aportación personal al 
PSOE de Alcalá en particular, 
y al PSOE en general, desde el 
supuesto de que partías de 
una reflexión previa. 

Me llevé una gran decepción 
con la lectura. Pero no te cul
pes. El culpable de mi decep
ción soy yo mismo. Quizás 
esperaba algo más sólido des
de el punto de vista intelec
tual, algo más sereno desde el 
punto de vista socialista y 
algo más de ilusión para el 
futuro, y al encontrarme con 
tus acusaciones y consejos en 
blanco y negro, y con "tus cre
encias sinceras", me sentí, 
como ya te he dicho, decep
cionado. 

Quiero pensar que habrás 
reflexionado sobre lo escrito y 
que si el tiempo tuviera mar
cha atrás, modificarlas radi
calmente las formas y los 
contenidos. Pero si esto no 
fuera así, sólo tendría que 
añadir a mi decepción, otra 
decepción añadida. 

Convendrás conmigo, com
pañero Fernando Fernández, 
en que tu escrito no tiene 
nada de política institucional 
y sí mucho de panfletillo, 
dicho esto en términos cari
ñosos y con la comprensión 
del que sabe de tus muchas 
ocupaciones, la escasez del 
tiempo y , sobre todo, del esti
mulo que recibes por algunas 
personas incapaces de imagi
nar y trabajar por un futuro 
distinto al de la descalifica
ción burda y penosa de cada 
dia. 

Dices en tu escrito, compa
ñero Fernando Fernández, 
que una lista de las dos que 
se presentaron para la elec
ción de los delegados en la 
Agrupación Socialista de 
nuestra ciudad era fruto de 
"los partidarios de la mesa 
camilla, del conchaveo, sin 
rigor político", etc., ... rema-

Respuesta a Fernando 
Fernández Lara 

chando el párrafo con aquello 
de "afortunadamente los mili
tantes ya conocen el pie de 
que cojean cada uno de los 
integrantes de la lista fulmi
nada". Yo estaba en esa lista 
ocupando el último lugar de 
manera voluntaria y no sé de 
mesas camillas ni de concha
veos varios, creo disponer de 
un buen nivel de reflexión 
política, y_ sólo cojeo cuando 
ese maldito dolor lumbálgico 
me viene a visitar. 

No nos escaparnos ni con 
agua bendita, ¿verdad com
pañero Fernando Fernández? 
O tomamos parte en intrigas 
-confeccionar una lista legiti
ma con compañeros del 
PSOE local- o somos mani
pulados por tu líder político 
durante muchos años como 
lo ha sido el compañero Bal
bás, líder de los Renovadores 
por la Base, de los que tú has 
abjurado hace un mes sin 
que nadie sepa los motivos. 
En cualquier caso y después 
de las lindezas que le dedi
cas, desde "Barrabás, líder de 
los aferrados al sillón, que no 
se despega ni con escoplo y 
martillo, líder de las cloacas, 
etc." yo me siento intranquilo 
y apenado, como seguro que 
lo estarán todos los militan
tes socialistas que hemos leí
do ese articulo o lo que sea, 
que tú has vomitado. 

Dices después que nuestro 
Secretario General Local no 
es quien tiene que pensar, 
crear y desarrollar proyectos 
para esta ciudad. A nada que 
tengas un poco de influencia 
con los dioses, me veo en el 
peor lugar de todos los infier
nos, porque te confieso, com
pañero Fernando Fernández, 
que estoy absolutamente per
dido. Es muy grave lo que 

dices, no tanto las diferencias 
que pueda haber entre la Eje
cutiva del Partido y la Alcal
dia, que lo son, sino el que 
manifiestes a continuación 
que "si las cosas salen bien o 
no, depende única y exclusi
vamente de la capacidad y 
dedicación del compañero 
alcalde y de sus concejales". 
No, esto no es así. La respon
sabilidad de un puesto de 
representación institucional 
u orgánica no es troceable. Si 
se asume, se hace con todas 
las consecuencias. Para lo 
bueno y para lo menos bue
no. 

Estoy de acuerdo contigo en 
que nuestro secretario gene
ral y los miembros de la eje
cutiva no son los que desa
rrollan los presupuestos, ni 
los que votan en los plenos, 
ni los que acuden y votan en 
las comisiones de gobierno o 
de las distintas áreas de ges
tión. Claro que no. Pues sólo 
faltaba eso. Pero una cosa es 
que no se vote, que para eso 
ya están el alcalde y los con
cejales, expresión de la 
voluntad de los ciudadanos 
de Alcalá, y otra, que no se 
piense, que no se cree, que no 
se participe en el desarrollo 
de proyectos de futuro para 
Alcalá. 

Naturalmente que todos 
tenemos responsabilidad en 
el desarrollo del proyecto 
socialista -la Ejecutiva, la 
primera- porque forma parte 
del sentir consustancial de 
los militantes socialistas, de 
los simpatizantes y de todos 
aquellos ciudadanos/as que 
lo han asumido y votado. 

Aquí no vale lavarse las 
manos, dejar la responsabili
dad en los demás y esperar 
en actitud tancrediana a ver 

qué pasa. Por ello, nuestra 
actitud no puede ser otra que 
la de activar permanentemen
te los mecanismos que propi
cien para Alcalá un mayor 
desarrollo y una mejor cali
dad de vida para sus ciudada
nos. 

A la descalificación perma
nente de tu escrito añades, en 
este caso, un error conceptual 
de gran calado por el que sin 
duda te habrás llevado un 
fuerte tirón de orejas. El 
camino, como decía Machado, 
se hace al andar. Y esto es a 
mi juicio lo que esperan los 
militantes y no militantes del 
Partido, que éste sea el crisol 
donde se fundan los conteni
dos de la reflexión y el debate 
sobre los problemas de nues
tra ciudad. Y para ello es pre
ciso organizar, impulsar y 
dirigir grupos de trabajo que 
aporten propuestas de solu
ción a los problemas detecta
dos, sacándolos a debate de 
la opinión pública y ofrecién
doselos al Ayuntamiento para 
que desde los mecanismos de 
gestión pueda empezar a dar
les solución. 

A estas alturas supongo que 
ya habrás detectado que no 
coincido contigo en nada de lo 
que has escrito, lo cual no 
puede suponer que en temas 
ideológicos y de visión de 
futuro no seamos coinciden
tes. 

Finalizas tu escrito como lo 
empezaste, descalificando - a 
unos y halagando a los 
menos, en esa irreflexión per
manente, bronquista y lejana 
al diálogo en la que te has 
posicionado. 

Ya conoces los versos de 
Machado: Romero, para ir a 
Roma / lo que importa es 
caminar / a Roma por todas 
partes / por todas partes se 
va. 

Juan GARCÍA GÁMEZ 
Militante socialista de 

Alcalá de Henares 
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No cabe 
duda que 
vivimos 
momentos 
extremada
mente difí

Con permiso - ¿Quién 
dijo ética? 
- pregunta 
aquel hom
bre muy 
airado-. A 

El precio del honor 
ciles, donde la degeneración ética en 
política hace que la población reniegue 
de todos y caiga en la desidia más abso
luta. 

En todo este marasmo, sólo los listos 
hacen su agosto, aunque sea diciembre, 
febrero, o mayo, dejando para los idea
listas el resto. El honor y el dinero, rara 
vez compatibles, entran en liza, y suele 
ser el poderoso caballero, "Don Dinero", 
el que siempre gana el duelo. El honor, 
que antes lo daba el título heredado, y 
más tarde los comportamientos éticos, 
en una sociedad tan pragmatizada como 
la nuestra, lo da el dinero. Con él todo se 
compra y se vende; desde tiempos inme
monales, en la burocracia del reino. La 
nobleza antigua se rebela porque nuevos 
intrusos se introducen en el círculo que 
sólo ellos manejaban y se genera una 
lucha sin cuartel por restablecer el status 
anterior. La formas, entre unas épocas y 
otras, son diferentes, pero los fondos son 
los mismos. Valga esta introducción para 
narrar una conversación que, hace tiem
po, oí en una cafetería, del Madrid de los 
Austrias (sin pretenderlo, por supuesto). 
Por la noche tuve un extraño sueño que, 
a posteriori, atribuí a la conversación 
mencionada, que a continuación relato: 

- Pero ¡qué leches!, ¿no somos post
modernos y pragmáticos? Eso significa 
que podemos gozar de todo lo que nos 
propongamos. No tienes que preocupar
te por nada; yo intento convencerles de 
las recalificaciones y tú ya me agradece
rás el favor en otro momento. Así queda 
tu dinero bien invertido y mi honor que
da a salvo. 

- ¿Pero eso es legal? 
- Naturalmente. Todo es legal compa-

ñero; ante todo la legalidad, para eso 
estamos en un Estado de Derecho. Claro 
está que algún payaso pensará que esto 
es tráfico de influencias; que es aprove
charse de las buenas amistades y del car
go que ostento, pero todo es completa
mente legal y no tenemos nada que per
der. Recuerda que estamos en el país de 
Jauja, y todo en él es posible. Ya se han 
hecho otras operaciones urbanísticas de 
esta naturaleza. 

Lo que se narra a continuación es el 
sueño que tuve: 

La voz de un duendecillo sale de entre 
los libros de una noble estantería dicien
do: "¿Sabes que hay algo que se llama 
ética? Es una voz que, de vez en cuando, 
suele molestar, convirtiéndose en 
conciencia anacrónica, ya que no va con 
los tiempos actuales. 

estos estúpidos se les aplasta con un 
pisotón. ¡Faltaría mas! 

- ¿Recuerdas que sin ética no hay 
honor? ¿No te parece que pretendes 
demasiado? Además del dinero guieres 
seguir manteniendo tu honor -dice, de 
nuevo, la voz del duendecillo-. 

- Mi honor; ¿quién osa mancharlo? 
-dice el nuevo rico desafiante-. 

El hombre se volvió alterado, pero no 
logró ver a nadie. Las voces se multi_pli
caron; coreaban al estilo griego dicien
do: "No pretendas honores y nquezas al 
mismo tiempo, ya que caerás en el abismo 
de la corrupción y no podrás salir de él. 
Reconoce, humildemente, tus errores". 

Las voces seguían y le torturaban los 
oídos. No estaba dispuesto a seguir 
aguantando esa situación. Por dicho 
motivo, se dirigió hacia una vitrina don
de guardaba unas espadas lindísimas, 
que había adquirido en un subasta de 
obras de arte, y tomó una de ellas con 
gran decisión y maestría. Comenzó a dar 
a diestro y siruestro sin darse cuenta que 
estaba destrozando los hermosos mue
bles, estilo Luis XV, que había adquirido 
para su nuevo despacho. Las voces con
tinuaban y los sablazos no conseguían 
acabar con ellas: "Has jugado con tu 
honor sin tino, sin entender que ese her
moso valor es un trabajo constante que 
hay que preservarlo día a día". El hom
bre siguió dando sablazos y destrozando 
todo lo que encontraba a su paso, espe
rando acabar con aquellas condenadas 
voces que lo atosigaban. 

Así continuó durante varias horas, sin 
darse cuenta del desastre que estaba cau
sando al mobiliario y demás utensilios 
decorativos. Por fin, cayó en un sillón 
descuartizado por aquella extraña bata
lla. Aquel mueble despedazado le acogió 
con los brazos abiertos. La poltrona le 
fue absorbiendo, lentamente, hasta desa
parecer, sin que él se diera cuenta. Por el 
contrario, en el aire resonaban las voces 
a las cuales no había logrado hacer 
callar: "Has jugado con tu honor, has 
jugado con tu honor, porque no lo tuvis
te en estima; ahora acepta las conse
cuencias". 

La última escena de mi sueño reflejaba 
una habitación destruida. Por el gran ven
tanal, de cristales rotos, se veía venir una 
manda de buitres que pretendían hacer de 
esa estancia su aposento permanente. 

Un sonido estridente me devolvió a la 
realidad. El despertador marcaba las 
7:30. 

Teresa GALEOTE 

El síndrome 
de Atapuerca 

En esta ciudad, empezando por la Administra
ción y continuando con la saga de arquitectos, 
rehabilitadores y restauradores, priva el ·criterio 
arqueológico. El criterio arqueológico es aquel 
que dice "sólo lo antiguo es noble", y también: 
"nunca falsarios". El criterio arqueológico se da 
de bruces con el criterio estético, no le respeta, ni 
le combina, ni le articula, es inflexible y exclusi
vista. Los detentadores del criterio arqueológico 
sufren del complejo de Atapuerca: sólo es válido 
lo datable, lo clasificable, lo viejo. 

AtaP.uercanos, por ejemplo, fueron los que 
rehabilitaron el torreón de la Fuente, frente al 
Palacio Arzobispal. Mientras Berlín, Varsovia, 
Bratislava.. . recuperan la impronta estética de 
los monumentos víctimas de la II Guerra Mundial 
con un escrupuloso respeto a su pasado, "tal 
como fueron", aquí en Alcalá, el citado torreón 
mochado es completado con ladrillo tosco, en vez 
de rematarlo en piedra. Y por no ofrecer un falsa
rio ofrecen una mamarrachada. 

Atapuercanos fueron los que en la rehabilita
ción de la Catedral-Magistral desisten de restau
rar los desperfectos en arcos y listeles de la pie
dra, porque el falsario requiere un tono distmto 
del original (no reírse). 

Atapuercanos fueron los que en la rehabilita
ción del Teatro Salón Cervantes se negaron a 
ampliar la embocadura del escenario -que lo pide 
a gritos- porque así lo vieron sus abuelos. 

Atapuercanos son los que desde el ayuntamien
to mantienen en pie fachadas-basura y exhiben 
plano de Alcalá de finales del siglo pasado como 
dogma supremo urbanístico. 

Atapuercanos son los que proyectan para la 
remodelación de la plaza de San Diego (Dios nos 
coja confesados) unas líneas que enmarquen la 
ubicación de unos antiguos colegios que fueron 
demolidos y bien demolidos para gloria y exhibi
ción de la fachada de la Universidad. Nada les 
importa quebrar la proyección estética del pavi
mento con cicatrices "ex novo". 

Atapuercanos, en definitiva, son los que han 
cegado en Jesuitas el fresco del martirio de los 
Santos Niños, obra de don Manuel Palero. Si el 
pintor Manuel Palero hubiera pertenecido al siglo 
XVII, los atapuercanos hubieran hecho correr 
ríos de tinta en su nombre y le hubieran dedicado 
una calle como "genio alcalaíno murillista y 
velazqueño". Pero lo que carece de tiempo care
ce para ellos de valor. Y como no frecuentan cri
terios estéticos, en tales situaciones quedan deso
rientados. Volcados al pasado, no han sido capa
ces de atisbar los sentimientos actuales hacia una 
pintura popular que cubre dignamente una página 
de la historia de Alcalá. 

No crean, los atapuercanos son gente muy ilus
trada, pero jacobina. 

José César ÁLVAREZ 

FIESTA DE NOCHEVIEJA GRAN GALA DE REYES 

PUERTA de Madrid 

¡¡CELEBRA CON NOSOTROS EL FIN DE ANO, 
CAMBIO DE SIGLO ... !! 

¡¡DISFRUTA DEL MEJOR AMBIENTE!! 
Orquesta en Directo toda la noche, 

Barra Libre, Co6llón, Productos Navideños 
Tenemos Co6llón, Barra Libre, Orquesta en 

Directo toda la noche, Productos Navideños y 
de madrugada, Chocolate con Bizcochos y Chocolate con Roscón de Reyes 

RESERVAS llTICIPlllS, J EVES Y VIUllES, DE 5TlllE110 llOCHl PUSOlllllEITE Ell U SAlA DE FIESTAS 11100. 
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Carlos Palacios, Nemesio Fernández Cuesta, Jesús Catalá y Bernardo Herráez 

En el acto de inaugunción de la emison estuvieon el alcalde 
v los presidentes de Prensa Española v Radio Popular 

El obispo de la diócesis de Alcalá 
bendijo las instalaciones de la COPE 

9 de diciembre de 2000 

El jueves día 30 de noviem
bre se celebró la inauguración 
oficial de las instalaciones que 
la Cadena de Ondas Populares 
de España (COPE) tiene en 
Alcalá al habérsele concedido 
un emisora comercial en la 
ciudad complutense. Esta 
concesión fue realizada a 
Prensa Española, la editora 
del diario ABC, que a su vez 
llegó a un convenio con la 
cadena de emisoras COPE, de 
que es propietaria la Confe
rencia Episcopal. Por tanto, ya 
existe en Alcalá una nueva 
emisora radiofónica. COPE 
emite a través del 100.9 de la 
Frecuencia Modulada. 

El acto de inauguración de 
la emisora fue radiado en 
directo desde las instalaciones 
situadas en el número 4 de la 
calle Cervantes, en la misma 
en la que se encuentra el Tea
tro Salón Cervantes, a sólo 
unos metros de la calle Mayor. 

El acto contó con la inter
vención del director de la emi
sora, Carlos Palacios. El obis
po de la diócesis de Alcalá, 
monseñor Jesús Catalá, tam
bién dirigió unas palabras a 
los asistentes y a los oyentes. 
El obispo complutense bendijo 
las instalaciones. 

Después de las palabras de 
monseñor Catalá, el presiden
te de Radio Popular S.A., Ber
nardo Herráez, dirigió un dis
curso en el que manifestó la 
satisfacción por la apertura de 
una nueva emisora de la cade
na. A continuación el presi
dente de Prensa Española, 
Nemesio Fernández Cuesta, 
manifestó su confianza en el 
éxito de la emisora. 

Cerró el acto de inaugura
ción de COPE del Henares el 
alcalde complutense, Manuel 
Peinado, quien asistió con 
varios concejales del PSOE e 
IU y varios ediles del Partido 
Popular encabezados por su 
portavoz, Bartolomé González. 

Sólo nos falta añadir nuestra 
bienvenida para la COPE y su 
personal a las tareas informa
tivas en Alcalá de Henares. 

PUERTA de Madrid 
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Desde el día 14, en Alcalá de Henares . 

~ • go UlllCO 
• • a su serv1c10 

MARCA LA DIFERENCIA. 
Los productos más frescos 

para su compra diaria. 
La máxima variedad 

en alimentación. 
Y la más completa oferta 

en hogar, tiempo libre y confección. 
Todo a precios hiperbuenos. 

ESPECIALISTAS EN TI. 
La moda y todos sus complementos. 

Marcas exclusivas, 
firmas internacionales ... 

Y tiendas especializadas en hogar 
y decoración, deportes, discos, 

libros, películas de vídeo, 
informática ... 

Venga a conocer el nuevo Centro Comercial Alcalá oe Henare.:1. 
Con Hipercor y Tienoa.:1 El Corte lngÍéJ. Un centro comercial amplio, moderno, 

COn tOOO LUZ mundo Oe dervÍCÚJ.1 para Jll mayor comodWad. 
Gran aparcamiento gratuito y Llll e.xtendo horario comercial de 1 O a 22 hora.:1. 

PEDIDO TELEFÓNICO • ENVÍO A D01lf/CIL/O 
• TARJETA DE C011/PRA EL CORTE INGLÉS 

• rWtlf!S/ÓN DE TARJETAS DE CRÉDITO Y tlfONEDA EXTRANJERtl. 
• CARTA DE C01}/PRAS • AGENCIA DE V/MES • CE,\'TRO DE SEGl'ROS 

• CENTRO DEL Al'TOtlfÓVIL • PELUQl'ERfAS 
• MEGAVISIÓN • TINTORERÍA • CAFETERIA Y RESTAl'RtL\'TE 

CENTRO COMERCIAL 
"' AL CALA DE HENARES A ,·Ja. Juan Carlos l, sin. 18806 Alcalá de Henares. 



cartas 

Sobre la Pintura de los Santos Niños 
Señor Director: 
Nos dirigimos a su periódi

co para expresar nuestra 
opinión en relación con la 
polémica desatada sobre la 
pintura de los Santos Niños 
de la Iglesia de Santa María. 

En respuesta a la pregunta 
que Mª Teresa García-Cuer
va lanzaba en su Carta al 
Director el pasado 2 de 
diciembre, queremos decir 
que, no sólo no nos vamos a 
seguir callando sino que no 
nos hemos callado nunca, 
pero con respecto a lo que 
consideramos primordial. 
Así, los miembros de la 
comunidad de Santa María, 
representados por nuestro 
párroco, siempre hemos 
expresado nuestra preocu
pación por lo que las obras 
llevadas a cabo en el templo, 
seguramente necesarias, 
podrian suponer para la acti
vidad parroquial diaria. 

El curso pasado no finalizó 
con normalidad y el inicio del 
actual ha sido prácticamente 
aplazado hasta nuestra vuel
ta a la Iglesia de Santa 
María. Cuando ésta se pro
duzca, nos gustarla que se 
pudieran reanudar en su 
totalidad las actividades de 
la parroquia pero ello está 
supeditado a que podamos 
contar con los espacios (des
pachos parroquiales y salas) 
con los que antes contába
mos. 

El patrimonio artístico de 
nuestra ciudad es algo que 

también nos preocupa, pero 
que no mezclamos con nues
tra fe. Queremos pensar que 
la desaparición de .. El Marti
rio de los Santos Niños", 
tema del que al parecer 
todos, incluida su publica
ción, estamos hablando de 
oídas (lo que hasta nosotras 
ha llegado es que éste no ha 
sido destruido sino cubierto 
con una película que puede 
ser retirada en cualquier 
momento). responde a una 
decisión tomada por los 
expertos y responsables de la 
restauración del templo. De 
no ser así, nos parecería pre
ocupante y grave. De igual 
modo, queremos creer que 
cuando estas pinturas se 
realizaron no fue por iniciati
va y decisión personal del 
autor, sino que también se 
contó con la aprobación de 
todos aquellos que tuvieran 
algo que decir al respecto. De 
no haber sido así, lo conside
raríamos igual de grave. 

Nos gustarla concluir 
diciendo que si Santa María 
es la .. Casa de todos", .. todos" 
deberíamos preocuparnos no 
sólo de las pinturas que la 
adornan sino también, y fun
damentalmente, de lo que en 
ella se vive y se celebra. 

Silvia ALONSO 
MªValANAYA 

Maria CAMPOS 
Raquel CANALEJAS 
Azucena MARTÍNEZ 
Carmen MARTÍNEZ 

.:Quién es la mano negra aue está aeblando asíil 
Señor Director: En mi 

anterior carta preguntaba 
¿qué va a suceder con el cua
dro del "Hallazgo de la Ima
gen de la Virgen del Val"? 

Lo preguntaba, porque 
todavía la mano demoledora 
del rodillo de pintura no 
había actuado sobre Él. Pero 
cuando mi carta salió publi
cada, este otro cuadro ya 
estaba destruido. 

daño? A mi, como alcalaína y 
como miembro de la Aso
ciación de los Santos Niños, 
lo han conseguido. 

¿No hay nadie, de las dis
tintas cofradías y asociacio
nes, que sois alcalaínos, que 
nos ayuden? Cualquier día 
os puede tocar a vosotros y a 
vuestras imágenes. 

Queremos que se repongan 
ambos cuadros en dicha Igle
sia de Santa Maria. 

WTeresa 
GARCÍA-CUERVA 

11 autor de las Gacedllas Complutenses 
Sr. Director: Envio esta 

carta con la intención de 
comentar la labor que viene 
haciendo el autor de las 
gacetillas complutenses y 
que sigo con atención desde 
hace tiempo. 

Tengo constancia de que es 
una persona criticada desde 
muchos sectores de la ciu
dad. No hay duda de que 
quien escribe sobre muchos 
temas llama la atención de 
gente de toda clase y condi
ción. Igual critica la dejadez 
de este ayuntamiento como 
la de la Comunidad de 
Madrid, pero hay un trabajo 
que vengo siguiendo y que 
quiero destacar. La denuncia 
continua de las barbaridades 
que se están haciendo en 
Alcalá. Este señor ha estado 
protestando contra el bodrio 
vergonzoso de la ampliación 
de la Casa de Cervantes, 
contra la no replantación de 
árboles en la ciudad, o con
tra la mamarrachada de la 
ampliación del Teatro Salón 
Cervantes. Por eso, cuando 
veo a unos personajes retra-

tados delante del hospital de 
San Lucas y San Nicolás 
haciéndose la foto porque ha 
descubierto dos imágenes y 
diciendo que "es un ejemplo 
de trabajo bien hecho y de 
responsabilidad, por parte de 
un ayuntamiento que ahora 
es Patrimonio de la Humani
dad y que se está comportan
do como de él se espera" me 
lleno de indignación. ¿Dónde 
estaban estos señores cuan
do se llevaron el cristo 
yacente de las Bernardas al 
que tanto venerábamos? 

Desde aquí quiero decirle 
que hay mucha gente que 
sigue sus gacetillas, más de 
lo que usted cree. Le animo a 
que siga en esta línea y le 
pido que investigue todo lo 
que falta en las Bernardas y 
quiénes son los responsables 
de que se haya ido todo lo 
que se ha ido o dónde están 
las rejas que arrancaron del 
edificio del museo arqueoló
gico. No deje de denunciar 
estas cosas porque su traba
jo es importante. 

Juan MIGUEL LÓPEZ 

A todos los retrógrados 
Señores de Izquierda Uni

da, leo el semanario PUERTA 
DE MADRID con fecha 2 de 
diciembre de 2000 y me in
digno con el comunicado 
emitido por su afiliación con
tra los antiguos alcaldes Sr. 
Sancho Thomé y Sr. Floren
cio Campos. Como alcaldes 
que fueron en su momento 
de nuestra ciudad tienen to
do el derecho del mundo a 
asistir a los actos conmemo
rativos del 2 de diciembre 
por el 2° aniversario del titu
lo concedido a Alcalá de He
nares como Ciudad Patrimo
nio de la Humanidad, igual 
que el resto de alcalaínos. 

Ya esta bien, ya estamos 
hartos de ustedes, siguen 
con la vieja historia de siem
pre queriendo seguir divi
diendo las dos Españas (la 
derecha y la izquierda). Algo 
que todos ya hemos supera
do a excepción de ustedes 

que siguen con sus resenti
mientos. 

Podríamos enumerar tam
bién hechos pasados muy 
tristes para nuestra historia, 
realizados por personas con 
sus mismos ideales, pero eso 
sería caer en su mismo error. 

No querer asistir a un acto, 
con otras personas de otras 
ideologías, demuestra que 
ustedes después de 25 años 
no han entendido la esencia 
de la democracia, y esa esen
cia desde mi punto de vista 
es entre otras cosas que en 
nuestra democracia todos 
tenemos cabida, sin importar 
que seamos de izquierdas, 
derecha y centro. 

Por favor, empiecen a ser 
verdaderos demócratas y no 
quieran quitar derechos a los 
demás. 

Nuria ROSA GARCÍA ¿De quién fue la orden? 
¿qué hemos ganado con la 
destrucción de los cuadros 
"Martirio de los Santos Niños" 
y este de la Virgen del Val? 11 Comní de Empresa de Pertumeña Gil BRONCEADO 

TODO EL AÑO 
¿A quién se pretende hacer 

CHINITA 
~ 

Delgadita, dulce, 
guapísima 

10.000 completo 
TeH.: 9"1 889 89 88 

!\... ~ 

9 de diciembre de 2000 

Compañeros: 
En nombre de la Confede

ración de Trabajadores Inde
pendientes os hacemos llegar 
el testimonio de nuestra 
solidaridad en defensa de 
vuestros puestos de trabajo, 
amenazados por la actitud 
de la Corporación municipal. 

Estamos a vuestra disposi
ción para todo aquello que 

sea necesario. 
Vuestra lucha no es sólo la 

del personal de PERFU
MERIAS GAL, sino la de 
todos los trabajadores. La 
unidad es nuestra fuerza. 

Con un fuerte abrazo. 

Ceferlno MAESTÚ BARRIO 
Secretario General 

de la C.T.I. 

SIN ESPERA 
De 9 a 22 horas f 500Ptasl SESIONJ 
ININTERRUMPIDO ' s llHT. 

DESOL~ASOL 
Vía Complutense, 65 

T.lf.: 91 889 68 25 - ALCALÁ 

PUERTA de Madrid 



Al concejal D. Femando Mañn 
1 º.- Tengo que reconocer 

que tiene toda la razón en 
parte del párrafo, en la que 
dice que mis declaraciones 
fueron desproporcionadas, 
pues efectivamente lo fueron, 
en los calificativos aplicados 
a la persona por lo cual pido 
disculpas públicas, pues fue
ron hechas en un momento 
de acaloramiento. 

2°.- En relación a las ratas 
(únicamente a las ratas, no a 
la suciedad y maleza, que ni 
mencioné) leyendo sus decla
raciones parece que me he 
quedado corto. 

3º.- Cómo se puede decir 
"yo no estoy tomando el 
pelo ... ,. Mi costumbre es ser 
lo más sincero ... , . En su 
momento di toda la informa
ción a ... , . A la Delegación 
Municipal del Distrito. Sr. 
Marin, en todas las reunio
nes, una por mes y a veces 
dos, se levantan actas de 
todo lo que se pregunta y 
responde, al igual que los 
acuerdos, etc., etc. como 
todo el mundo sabe, pudiera 
ser que el que suscribe estu
viese distraído y poco atento 
a las explicaciones del Sr. 
concejal de Ciudad Sosteni
ble, ¿s qué pasó con la secre
taria y el resto de vocales, así 
como con la presidenta? ¿Es 
que todos, también lo esta
ban (Magdalena Moreno, 
Dlores García Montes, Josefa 
Ponce, Luis Álvarez Cruz, 
Juan Nelson y Valdés Barre
ra)? 

4°.- Aunque políticos, o 
semi-políticos, o simplemen
te ciudadanos que velan por 
el interés de su distrito, no 
creo niegue ninguno el punto 
3°, y sí creo que ninguno ha 
oído en la delegación de dis
trito de sus labios nada 
sobre las sondas y métodos 
para la eliminación de un 
número de ratas para man
tener una población adecua
da de estos animales, que ya 
sabemos son muy necesarios 
para los aicantarillados por-

que si no constaría en acta y 
las actas no se destruyen, 
más bien se conservan. 

5º.- Si la situación de Nue
va Alcalá ya ha sido estudia
da por los técnicos, ¿cómo es 
que no se comunicó por 
escrito a la Delegación, ya 
que se solicitó desde ésta por 
el mismo método sobre la 
situación del caso? Si esto 
hubiese llegado a conoci
miento de la Delegación no 
tendría por qué salir en 
prensa, una vez que fuese 
comprobado por alguno de 
nosotros. 

6°.- Pueden convencerme 
de que el culpable no es el 
rio, lo acepto, y más viniendo 
de personal técnico, pero 
estoy en mi derecho de decir 
que cuando se construyeron 
las viviendas las ratas no 
venían en los ladrillos, ni 
creo que los constructores 
metiesen ejemplares en las 
cámaras de aire para procre
ar. Si estoy en lo cierto, las 
ratas tienen que haber veni
do de algún sitio y ya sabe
mos que del río no, lo han 
dicho los técnicos, entonces 
búsquese el lugar de proce
dencia. 

7º.- Que con las declaracio
nes del criadero en las cáma
ras de aire de las viviendas, 
flaco favor se le ha hecho a 
los propietarios (¿quién com
pra un piso en esa zona?). 

8º .- Lo expuesto por el 
señor concejal en PUERTA 
DE MADRID, el 25 de 
noviembre de 2000. es un 
estudio, mejor una práctica o 
ejercicio, que se observa se 
trabajó de firme en el tema, 
pero ¿será verdad que está 
en funcionamiento en toda la 
ciudad? Permítame, Sr. Con
cejal, que lo dude, si este tra
bajo es igual a la información 
facilidada a la delegación del 
distrito IV. 

Manuel E. CADÓRNIGA 
Vocal del Distrito IV, 

por el PP 

Al concejal de Ciudad Sostenible 
Hace unos meses alguien 

ordenó quitar (me supongo 
que sería usted) la fuente 
que existía en el pequeño 
parque que hay frente a las 
Naves de los Salesianos, de 
salida hacia el Zulema. 

Pues bien, en esta fuente, 
por ser la única en todo el 
contorno, solíamos "repos
tar" todos aquellos que hace
mos deporte, bien corriendo 
o montando en bicicleta nos 
dirigimos al parque de Los 

PUERTA de Madrid 

Cerros, así como los excur
sionistas de la alameda del 
Zulema y de dicho parque. 

Quisiera que a través de 
este medio nos informe a 
todos los usuarios de si esta 
medida es definitiva o para 
esta primavera podremos 
contar con ella incluso mejo
rándola. 

Atentamente, 

Eduardo 
GIL ALONSO 

la remodelaciín de las líneas 2v1 
de los autobuses urbanos 

En el número anterior de 
PUERTA DE MADRID los 
vecinos habrán leído que 
está aprobado en pleno del 
21 de noviembre "la remode
lación de las líneas 2 y 7 de 
los autobuses urbanos". La 
idea es que hagan unas 
paradas a su paso por la 
rotonda de Luis de Medina y 
Avda. de Guadalajara. 

Aunque no hay que hacer
se ilusiones, porque no es 
vinculante lo aprobado. Esto 
quiere decir que no es la pri
mera vez que aprueban algo 
y luego no se lleva a cabo. 

Parece ser que se han dado 
cuenta de que esto es nece-

sario después de que entre
gáramos el 1 7 de febrero 
1.075 firmas e hiciéramos 
una concentración en la pla
za de Alonso Carrillo el 29 de 
octubre. 

Al señor Alcalde queremos 
recordarle que tenemos soli
citada desde el 1 O de 
noviembre una entrevista 
para hacer un seguimiento al 
proyecto de las paradas, por
que hasta que no las veamos 
realizadas no vamos a parar. 

Agradecemos todos los 
apoyos recibidos. 

Partido Humanista 
y vecinos del barrio 

Comunicado de Perfumería Gil, S.A. 
El Alcalde, Excmo. Sr. D. 

Manuel Peinado, en nom
bre del Ayuntamiento de 
Alcalá, con fecha 26 de 
Noviembre de 1999, firma 
con Perfumería Gal, S.A., y 
con la presencia del Comi
té de Empresa, unos com
promisos que dicen literal
mente: 

"El Ayuntamiento apues
ta por la viabilidad econó
mica de una nueva fábrica, 
por lo que está dispuesto a 
compensar a la empresa a 
través de varias actuacio
nes que pueden ser comple
mentarias, a saber: 

a) Gestionar, a través de 
una participación en el Con
sorcio Urbanístico de la 
Garena, la localización de 
la empresa en ese ámbito 
en condiciones favorables. 

b) Compensación a la 
empresa con suelo residen
cial en la ciudad incorpo
rando dicho compromiso en 
la Revisión del Plan Gene
ral de Ordenación. 

c) Incorporar en los docu
mentos de la Revisión del 
Plan General de Ordena
cwn, como Unidad de 
Actuación independiente, el 
ámbito de los terrenos 
actuales de PERFUMERÍA 
GAL, S.A. de una superficie 
de 120.220 m2 como suelo 
urbano, estableciéndose y 
delimitando en el Convenio 
los parámetros de edljicabi
lidad bruta y densidad de 
vivienda para su posterior 
desarrollo mediante un 
PERI". 

Después de solicitar 
PERFUMERÍA GAL, S.A., 
de manera reiterada, que 
conteste el Ayuntamiento 
de Alcalá sobre sus com-

promisos, por fin, el 20 de 
noviembre de 2000 el 
Ayuntamiento nos comu
nica: 

En cuanto al punto (b) 
que no dispone, a estas 
fechas, de suelo residen
cial para compensar, y que 
habría que esperar a la 
aprobación definitiva del 
Nuevo PGOU. 

En cuanto al punto (c) 
que el Equipo de Gobierno 
no admite aprovechamien
to residencial futuro en el 
suelo actual de PERFU
MERÍA GAL, S.A. 

Además el Ayuntamiento 
presenta nuevas y diferen
tes alternativas a las con
venidas el 26/11/1999. 

A la vista de la situación 
Perfumería Gal, S.A., co
munica al Ayuntamiento 
de Alcalá que se da por 
liberada del cumplimiento 
de sus compromisos de fe
cha 26 de noviembre de 
1999. 

Perfumería Gal, además, 
informa: 

1. La Empresa pretende 
la construcción de una 
nueva planta industrial 
por la antigüedad de la 
actual, y así disponer de 
modernas y competitivas 
instalaciones. 

2. Perfumería Gal no ha 
solicitado precio más bara
to en La Garena, jamás ha 
intentado obtener un pre
cio distinto del ofertado 
por Arpegio. 

3. Ha reservado suelo en 
La Garena, pero no ha 
dado una señal porque no 
ha tenido una respuesta 
clara del Ayuntamiento 
sobre el cumplimiento de 
sus compromisos. 
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Algunas veces nos encontra
mos con gente de probada inte
ligencia que comete torpezas 
colosales. Entre esta clase de 
torpezas de mucho calibre que 
saleo de mentes con la diligen
cia revalidada está esa tan típi
ca que consiste en creer que 
basta con ocultar aquello que 
despreciamos para que desapa
rezca definitivamente. Una 
necedad, sin duda; aunque, ya 
digo, no salga necesariamente 
de cabeza de necio. 

Flamenco v Blues Pollock o el más cubista de 
Picasso. Pero ésa no es la cues
tión y lo importante, en este 
caso, es aclarar por si alguien 
todavía no lo sabe, que no hay 
nada más tonto que ese deseo 
de eliminar la obra de alguien 
tapándola con cualquier cl~~e 
de velo. Sea o no arte exquisi
to; que esto es siempre discuti
ble y tiene que pasar siglos 
para que uno esté realmente 
seguro de que Homero fue un 
gran poeta. 

EL CUADRO 

Quizá no se trate tanto de 
haber crecido en la estulticia 
como de haber leído pocos 
libros y haber observado mal 
la realidad. Cuando se madura 
practicando la lectura, mirando 
la vida y reflexionando sobre 
los contrastes y analogías entre 
una y otra, uno comete menos 
errores en ese sentido. Tam
bién se equivoca, claro -inclu
so mucho- pero nunca ignora 
la energía que encierran las 
obras que han permanecido 
ocultas contra la voluntad de 
sus autores. Basta con leer y 
vivir para saber de la incom
bustible capacidad de resisten
cia que tiene un mueble empa
redado o un cadáver que se 
entierra a escondidas con el fin 
-siempre malogrado- de 
negarles la existencia. 

Pero las cosas son como son 
y a lo largo de la Historia el 
hombre tropieza c~en veces en 
la misma piedra. Así que se 
repite constantemente la ven
ganza de que lo mil veces 
desaparecido vuelve a presen
tarse, de nuevo, mil veces más 
vivo, aun si cabe. Aprovechan
do cualquier duermevela entre 
dos siglos -cuando alguien 
remueve un terreno que se cre
ía firme o mientras la curiosi-
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dad rebusca entre los escom
bros- lo oculto sin autoriza
ción se recompone por su 
cuenta y aparece tan campante 
ante los tataranietos de aque
llos que creyeron -como Ber
narda Alba- que bastaba con 
cerrar los postigos de las ven
tanas en los balcones para que 
se esfumara el cielo. Desde la 
momia de Tutankhamon a las 
ruinas de Troya, pasando por 
el hombre de Atapuerca, el 
escudo republicano de un 
ayuntamiento, el esqueleto 
visigodo de la calle Victoria y 
el régimen de Franco. Todo lo 
que fue contemplado antes 
resulta imposible de negar por 
mucho que se tape. 

Quienes, siguiendo órdenes 
de terceros o por propia inicia
tiva, han encalado de blanco a 
brochazo limpio el cuadro con 
"el martirio de los Santos 
Niños" en la iglesia de los 
Jesuitas, pensando que así lo 
harían desaparecer definitiva
mente, han hecho un esfuerzo 
tan inútil como el de poner 
puertas al campo o detener el 
mar con un escudo de centu
rión romano. Si yo fuera tan 
religioso como el autor del 
cuadro -que es sacerdote alca
laíno de mucha personalidad
ya estaría rezando por ellos 
para que el Señor los perdone 
porque no han sabido lo que 
hacían. El autor ha tratado, por 
su condición pastoral, a gran 
parte de los que viven en Alca
lá durante los últimos treinta 
años y yo, en ese aspecto, 
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debo de ser una excepción. 
Pero el hecho de que no lo 
haya tratado personalmente no 
significa que no sepa quién es. 
Como no emito juicios contra 
nadie que no haya tratado, de 
cuanto me han contado de él 
prefiero conceder credibilidad 
a lo bueno y ser escéptico con 
lo menos bueno. A roí, en su 
caso, el insomnio por culpa 
del disgusto me hubiera pasa
do desapercibido de tan acos
tumbrado como estoy a esa 
clase de vigilia. 

Seguro que no soy tan cre
yente como él pero, es proba
ble que lo gane en dificultad 
para conciliar el sueño. Mi 
insomnio es largo, profundo, 
viene de lejos y me ha inspira
do muchas veces; así que has
ta podría apostarle cualquier 
cosa sencilla -nunca dinero- a 
ver cuál de los dos ha reflexio
nado más durante la noche 
sobre las estupideces que 
hacen los hombres cuando 
pretenden borrar del mapa -en 
cuerpo o en alma- a otros 
hombres. Y lo condenados que 
suelen estar al fracaso. 

Conocía el cuadro teórica
mente desaparecido de la 
parroquia de Santa María y 
tengo que decir que, desde cri
terios estrictamente artísticos, 
prefiero la Capilla Sixtina de 
Michelangelo Buonarotti, las 
Meninas de Diego Velázquez, 
"la noche estrellada" de Van 
Goth, la "habitación de hotel" 
de Edward Hopper, incluso el 
cuadro más abstracto de 

Los libros que ardieron en la 
biblioteca de Alejandría y se 
hicieron ceniza en pocas horas 
siguen estando entre nosotros 
porque sólo fue consumida por 
las llamas una pasta apergami
nada. En cambio, todas aque
llas letras sabias que había 
dentro se quedaron flotando en 
el aire para siempre; de mane
ra que aquí estamos todos 
empapados de su conocimien
to. Vale el asunto tanto para 
los que emparedan una imagen 
religiosa como para los que 
arrojan un libro al fuego supo
niendo que así van a matar la 
idea o el sentimiento que lo 
inspiró. 

Por mucho yeso y cal que 
hayan puesto sobre la pintura 
-e independientemente de la 
calidad de la obra- el cuadro 
seguirá estando allí por los 
siglos de los siglos. Y detrás 
del color blanco de la verdade
ra o falsa inocencia con que se 
liaron a brochazos sus borra
dores, la gente verá todos los 
días esas imágenes que una 
vez nacieron del encuentro 
entre un pincel, una paleta y 
las manos de un hombre empe
ñado en ofrecer algo de sí mis
mo a sus semejantes. 

Sergio COELLO 
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FERNANDO 
SANCHO 
Me parece completamente 

injusto el comunicado del gru
po de concejales y el consejo 
político de Izquierda Unida en 
lo que se refiere a las descalifi
caciones vertidas contra Fer
nando Sancho, alcalde de Alca
lá entre los años 1975 y 1979. Y 
no sólo injusto, sino que ade
más no es cierto. Para empezar, 
Fernando Sancho no fue el últi
mo alcalde del franquismo sino 
el primero de la transición, asu
miendo su cargo el mismo año 
en el que falleció Franco -y 
prácticamente el mismo día- a 
causa de la dimisión de su ante
cesor Félix Huerta. 

Durante esos cuatro años a 
Femando Sancho le tocó bailar 
con la más fea, a sabiendas de 
que su cargo al frente del ayun
tamiento alcalaíno no era sino 
una interinidad debido a que los 
gobiernos de Adolfo Suárez 
prefirieron concluir primero la 
reforma política a nivel 
nacional, no convocando elec
ciones municipales sino hasta 
un año después de promulgada 
la constitución. 

Femando Sancho desempeñó 
su labor como alcalde muy dig
namente y de una forma total
mente escrupulosa lo cual, 
dadas las circunstancias en que 
se encontraba, merece ser reco
nocido, por mucho que pudiera 
carecer de ese pedigrí democrá
tico que tanto le echan en cara 
desde Izquierda Unida. 

Afirma Izquierda Unida que 
durante su alcaldía se reprimie
ron brutalmente huelgas y 
manifestaciones, manteniéndo
se cercenados los más elemen
tales derechos y libertades 
públicas y ciudadanas. Puesto 
que no es la ocasión, ni el lugar 
ni el momento adecuados, pre
fiero no opinar sobre esta valo
ración particular de los años de 
la Transición, pero en lo que 
respecta a Femando Sancho es 
necesario recordar que, aunque 
durante esos años hubiera exis
tido realmente tan dramática 
represión, su responsable difí
cilmente podría haber sido el 
alcalde de Alcalá, fuera éste 
quien fuera, al carecer de com
petencias de orden público, sino 
en todo caso el gobierno espa
ñol que, a esas alturas, no era ya 
el franquista, sino el presidido 
por Adolfo Suárez desde 1976 
y, desde 1977 -es decir, dos 
años antes de que Fernando 
Sancho dejara de ser alcalde-, 
democráticamente elegido por 
todos los españoles. 

GALGOS O PODENCOS 
Mientras los concejales, o al 

menos una parte de ellos, se 
dedican a discutir bizantina-
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Gacetillas complutenses 
mente sobre si las cosas más 
nimias son galgos o podencos, 
hay edificios en Alcalá que se 
están cayendo literalmente a 
trozos como ocurre, por ejem
plo, con la Quinta Cervantes 
sin que sus responsables, que 
casualmente son estos mismos 
concejales dado que se trata de 
una propiedad municipal, 
hagan lo más mínimo por evi
tarlo. Y a mí, qué quieren que 
les diga, esto me preocupa bas
tante. 

Lo mismo se puede decir de 
algunas calles de Alcalá que, 
por increíble que parezca, 
siguen estando total y absoluta
mente impresentables. La 
semana pasada PUERTA DE 
MADRID denunciaba el caso 
en el que se encontraba el 
paseo de los Pinos, pero por 
desgracia no se trata de un caso 
único como bien saben los 
vecinos de la travesía de San 
Julián, de la calle de la Infan
cia, de la avenida del Doctor 
Marañón, de la calle de Luis 
Astrana Marín, de la plaza de la 
Juventud ... Y de algunos luga
res más que a buen seguro me 
dejaré en el tintero. 

LA PAJA 
Y LAS VIGAS 
Estoy completamente de 

acuerdo con lo afirmado por el 
editorialista en el pasado núme
ro de PUERTA DE MADRID, 
pero a lo vertido en el editorial 
yo añadiría un ejemplo que 
tenemos bien cercano, el de la 
propia Alcalá, donde tenemos 
de alcalde a un señor que per
dió las elecciones, de primer 
teniente de alcalde al cabeza de 
lista de una coalición minorita
ria y de concejal de urbanismo 
al representante de una forma
ción política marginal que, 
dicho sea de paso, no pasó 
siquiera por la reválida de las 
urnas puesto que fue impuesto 
en la candidatura del PSOE en 
contra de la voluntad de los 
socialistas alcalaínos. 

Y si chuscas resultan las pele
as y las marrullerías desatadas 
entre los dos candidatos a la 
presidencia norteamericana, 
¿qué me dicen ustedes de las 
trifulcas existentes -bien 
recientes están- entre el PSOE 
e Izquierda Unida, entre 
Izquierda Unida y el PDNI o 
entre el PSOE y el PDNI? ¿O 
las tensiones surgidas tampoco 
hace tanto entre Manuel Peina
do y Miguel Buenestado, 
ambos socialistas? ¿Acaso se 
puede esperar un buen gobier
no de la ciudad por parte de 
esta jaula de grillos? 

MÁS SOBRE 
LA ESPECULACIÓN 
Comisiones Obreras denun

cia, y supongo que estarán bien 
informados al respecto, el ries
go existente de que la especula
ción feroz que sacude a nuestra 
ciudad se lleve por delante un 
buen número de empresas con 
un balance de varios miles de 
puestos de trabajo perdidos. Y 
es que, aunque desde un punto 
de vista lógico, y dado el creci
miento de Alcalá, cabría pensar 
en la posibilidad de que las 
zonas industriales absorbidas 
por el casco urbano fueran re
convertidas en barrios residen
ciales, nos encontramos con el 
problema nada baladí de que en 
el término municipal -en lo po
co que queda libre de él- prác
ticamente no existen terrenos a 
los que trasladar estas indus
trias desplazadas, con lo que la 
conclusión es obvia: Empresa 
trasladada, empresa perdida, lo 
cual no puede decirse que sea 
una perspectiva halagüeña. 

Evidentemente, esto no hu
biera ocurrido si Alcalá no se le 
hubiera forzado a crecer de 
manera tan desaforada, y si en 
lugar de construir barrios resi
denciales en el quinto pino se 
hubiera reservado esos terrenos 
para la industria ahora no nos 
encontraríamos con ese proble
ma, pudiéndose trasladar allí, 
de forma ordenada, las indus
trias que estorbaran por su cer -
canía a las viviendas. Pero, cla
ro está, ni la lógica ni, por 
supuesto, los intereses d~ Alca
lá parecen importar demasiado 
a los planificadores urbanísti
cos que, desde la Comunidad 
Autónoma de Madrid, están 
hipotecando quizá de manera 
irreversible el futuro de nuestra 
ciudad. Y no exagero. Así pues, 
acabaremos quedándonos sin 
pan y sin perro. 

LAS LÍNEAS 2 Y 7 
Me parece completamente 

razonable la petición de modi
ficar el trazado de la línea 2 po
niendo paradas en la confluen
cia de la Vía Complutense con 
la avenida de Guadalajara y 
con Luis de Molina, y cierta
mente eso coincide con mis 
propios planteamientos expre
sados una y otra vez en estas 
mismas páginas. No tiene sen
tido que todo ese barrio carezca 
por completo de autobuses 
mientras otros cercanos están 
saturados, de iHal modo que 
tampoco tiene s ntido que las 
líneas 2 y 3 sig prácticamen
te el mismo recorrido durante 
buena parte de su trayecto. En 

cuanto a la modificación de la 
línea 7, y dado que no se preci
sa en qué consistiría, sería inte
resante también que lo explica
ran. 

EL MURAL DE 
LOS SANTOS NIÑOS 
Como ya es sabido, durante 

las obras de restauración de la 
parroquia de Santa María ha 
resultado destruido uno de los 
dos grandes murales pintados 
en su día por Manuel Palero 
-concretamente el del martirio 
de los Santos Niños- y no sabe
mos si respetarán el otro, co
rrespondiente al descubrimien
to de la Virgen del Val. Puesto 
que al día de hoy tan sólo cono
cemos los hechos pero no las 
razones que motivaron los mis
mos, sería deseable que los res
ponsables de la iniciativa 
-cuesta trabajo aceptar que se 
tratara de algo fortuito- expli
caran las razones que les mo
vieron a hacerlo, cosa que hasta 
el momento no han hecho. 

No deseo entrar en valoracio
nes acerca de la valía artística 
del mural destruido y del de su 
gemelo puesto que aquí, como 
en botica, habrá opiniones para 
todos los gustos, aunque a mí 
particularmente siempre me ha 
gustado la obra pictórica del 
padre Palero. Lo que sí deseo 
llamar la atención, como ya lo 
han hecho otras personas, es 
sobre el valor sentimental y, si 
me apuran, histórico de estos 
dos frescos para muchos alcala
ínos, entre los cuales me cuen
to, a los que se nos ha cercena
do una parte de nuestra memo
ria. Paradójicamente, en una 
ciudad en la que se conservan 
hasta trozos de tapias sin el 
menor valor y se pide la cabeza 
de los concejales que osaran 
tirarlas, en una ciudad en la que 
se obliga a mantener fachadas 
de tapial carcomidas y cocham
brosas, no se ha respetado a una 
obra pictórica que a nadie 
molestaba y que se hallaba 
completamente integrada en el 
interior de la iglesia. Y esto es 
triste, muy triste. 

Me gustaría pedir a los res
ponsables de la iniciativa que 
respetaran el otro mural restan
te y, si ello fuera posible técni
camente, que rescataran el 
mural de los Santos Niños. Me 
gustaría pedir que, si no fuera 
posible su recuperación, que se 
volviera a pintar uno nuevo 
reproduciendo el perdido. Me 
gustaría pedir, en definitiva, un 
poco más de respeto por nues
tras señas de identidad y por 
una persona, don Manuel Pale
ro, que pintó hace décadas esos 
dos murales llevado por su 
amor a Alcalá. 

José Carlos CANALDA 
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Recuperamos esta sema
na una de las más añejas 
tradiciones de esta sección, 
la de los cables colgantes en 
numerosos rincones de la 
ciudad, casco antiguo por 
supuesto incluido... Por
que, lejos de solucionarse o, 
cuanto menos, mejorarse, 
este problema no hace sino 
aumentar cada día más, 
puesto que por cada cable 
que se quita, aparecen 
varios nuevos. 

lnventaño de chapuzas 

Los cables colgantes 
Un caso habitual suele 

ser el de un edificio de nue
va construcción en el solar 
-normalmente, aunque no 
siempre, en el casco anti
guo- de una vieja casa 
derribada; aunque lo lógico 
-y creemos que lo exigido 

·por las normativas munici
pales- seria enterrarlos, lo 
más habitual suele ser que 
se vuelvan a adosar a la 
nueva fachada. . . Cuando 
no se dejan directamente 
colgando de los postes cla
vados provisionalmente 

-recalcamos lo de provisio
nalmente- en la acera ... 
Situación que se puede 
perpetuar, incluso, durante 
varios años. 

Éste es el caso que nos 
ocupa esta semana, con las 
fotografias correspondien
tes a la esquina que forma 
la puerta del Vado con la 
vecina calle de las Damas; 
insistimos en que esta 
situación se arrastra desde 
hace años. Sin comentarios. 
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Tomado al pie de la letra el 
enunciado de la reflexión pro
puesta, es obvio que se me 
pueda tachar de contestatario 
sin ton ni son, o contradictor 
de la autoridad municipal. 
Nada de diatribas anti, ni de 
dolor de estómago por el leve 
varapalo de dos mil pesetejas 
al año. Es mi propio pensar y 
discurrir sobre el valor del 
principio "quien ensucie la 
ciudad, que pague su limpie
za", con el propósito de aclarar 
que tal principio ha de ser váli
do para toda clase de sucia 
basura que afea nuestras 
calles, mutila la belleza de los 
parques y empringa el ambien
te. Madrid y Alcalá, entre las 
ciudades más sucias, dijo ayer 
mismo la Prensa. 

Cualquier impuesto que gra
ve nuestra vida se nos antoja 
de principio cuando menos 
inoportuno. Encorajina a 
todos, incluidos aquellos que 
firman el preceptivo decreto, 
la resolución adoptada o la 
orden municipal. La vestidura, 
es decir, el razonamiento que 
aderece su digestión, jamás 
hace desaparecer ese olorcillo 
a injusto, abusivo y prepotente. 
No digo con ello que sea ile
gal: proviene de la autoridad 
legítimamente constituida y ... 
punto en boca. Sin embargo, 
nunca escapa a la sospecha de 
ser arbitrario. 

La polémica pro y contra el 
perro doméstico ha llenado 
muchas páginas de agria desa
zón; hoy, por aquello de las 
cacas y cacurrias callejeras, ha 
inflado las velas de unos y de 
otros. Y quizás, uno de los fac
tores más censurables es el de 
la pronta y rápida resolución 
del Ayuntamiento, la más 
cómoda, más incongruente y 
más impolítica: penalizar la 
tenencia de perros por el solo 
hecho de tenerlos, aduciendo 
como suprema razón el princi
pio de "quien ensucie la ciudad 
deberá pagar su limpieza". 

Se me antoja que tal princi
pio ha sido aceptado sin refle
xión alguna, como panacea de 
que con esta medida, nuestra 
ciudad aparecerá de aquí en 
adelante como la ciudad más 
limpia del orbe entero. Joya de 
brillantes que añadir a la bien 
merecida de "Alcalá, Patrimo
nio de la Humanidad". 

Permítanme dejar en penum-

¡No! al impuesto canino 
bra diversas consideraciones 
sobre la oportunidad o no del 
impuesto, que fijan la mirada 
en posibles consecuencias del 
mismo: más animales dejados 
en las cunetas de las carrete
ras, más dueños asilvestrados 
por carencia de responsabili
dad; más sufrimiento sin razón 
alguna, más dejadez en los 
diversos trámites administrati
vos (registro, vacunas, despa
rasitación, chip, etc.). 

Nuestro campo de reflexión 
queda limitado por dos finas 
paralelas, que son suciedad y 
limpieza: "quien ensucia, que 
pague", argumento supremo 
de quienes aplauden el 
impuesto con fervores de neo
conversos a causas sin vuelta 
de hoja. Aceptando sin más el 
principio, juzgan que la ciudad 
será tan brillante por lo menos 
como el sol, por su limpieza, 
sanidad y aires puros. Tendrán 
su parte de verdad, ¡no lo 
dudo! Los que pensamos de 
otra forma tendremos también 
nuestra partecita, ¿no?; es la 
que expongo en este precioso 
foro que es PUERTA DE 
MADRID. 

Del principio formal se 
deduce que, quienes recogen 
las cacas de sus propios perros 
no tienen por qué pagar peseta 
alguna. Tanto mi mujer como 
este servidor llevamos buen 
aparejo de bolsas de plástico 
con las que recogemos los 
desechos sólidos del animal y 
las depositamos en los capaces 
contenedores de basura. Sé de 
no pocos vecinos de mi barrio 
que hacen lo mismo que noso
tros. Y nadie se tiene a menos 
por realizar semejante menes
ter. Ahora bien, nuestro barrio 
es uno de los periféricos de 
Alcalá y nuestro Ayuntamien
to pisa nuestras calles y casas 
más con impuestos que con 
servicios. 

No obstante, no me negaré a 
pagar el numerito de las 2.000 
pesetas anuales que, según 
rumores, corresponden a la 
identidad de mi perro: alzada 
media, unos 10-15 kilos de 
peso y más bien parco en dese
chos. Además, todos los datos 
de identificación oficial están 
al día. 

Por otra parte, quiero supo
ner que el Ayuntamiento ha 
tomado buena nota de que 
dinero tan apetecido y recau
dado con tal glotonería y avi
dez deberá emplearlo en la 
limpieza de los desechos cani
nos. Limpieza que ha de bri
llar día a día por toda la ciu
dad, incluidos los barrios peri
féricos. 

La nota amarga es que Alca
lá seguirá sucia como ahora, 
no tengo la menor duda. Y que 
de nada vale al Concejo del 
municipio confesar y mante
ner, por escrito nada menos, 
que "actualmente nuestros 
barrios están abandonados y 
sólo se controla a la empresa 
(de la limpieza) en el centro de 
la ciudad". El entrecomillado 
y subrayado no es cosecha 
mía, sino certificación de los 
que mandan hoy en Alcalá. 

La sociedad alcalaína, de la 
que todos, sin excepción, 
somos parte, debería limpiarse 
de muy mucha y abundante 
ración de hipocresía e intransi
gencia en el tema de las cacas 
perrunas -que las hay, ¡cier
to!-, y comenzar por decir y 
admitir que los los primeros 
responsables de la nauseabun
da suciedad de nuestras calles 
somos todos y cada uno de los 
que vivimos en la domestica
da, dulce y suave Alcalá. 

La mamá, embobada ante la 
prometedora figura de su caro 
retoño, permite hoy sí y maña
na también, entre risas y sosa 
complacencia, que su chavalín 
arroje al suelo, acera o en el 
mismo parque, los envoltorios 
vacíos de pipas, kikos, choco
latinas, patatitas fritas, gusani
tos, etc. "Qué guapo que es mi 
niño ... ". 

Jovencitos y jovencitas, que 
dejan caer sobre el negro 
asfalto de la calle o la acera 
cientos de envases de sus bebi
das y refrescos preferidos: 
plásticos, cartones, palos de 
helados, botes, botellas, chi
cles.. . Dense una vuelta por 
sus lugares de ocio, vean y 
saquen consecuencias. 

¿Qué decir de muchos de 
nuestros adolescentes, incluso 
universitarios, que no siempre 
los menos pudientes son los 

Coche del año 1999 en Europa Elígelos, pruébalos y cómpralos con multiopcion en: 

ycochede1año2ooo enEE.uu Henacar S A ' . .. 
CONCESIONARIO OFICIAL 

más "dejados". ¿Cuántas tone-_ .__;J;? 
ladas de desechos se recogen 
los sábados y los lunes, nada 
más que en sus espacios de 
diversión? Bancos arrancados 
de cuajo, papeleras por los sue
los... Es que somos muy 
divertidos ... 

¿Qué decir del vecino que 
suelta la bolsa de basura en el 
mismo portal de la casa o 
sobre la acera? O la deja sobre 
el contenedor, porque "su dig
nidad" le impide abrir la tapa 
del mismo y depositar los 
desechos en el interior. 

¿Por qué callar al ver los 
contenedores azules vacíos 
totalmente y, sin embargo, 
vemos a su alrededor papeles, 
periódicos, revistas, cartones 
(¡ojo!, comerciantes, que algo 
tenéis que decir al respecto), 
porque no nos apetece echarlos 
dentro? 

Alcalá y cientos de pueblos y 
ciudades los tenemos muy 
sucios y malolientes, por no 
llevar a nuestras espaldas el 
polizón de turno que nos indi
que a cada paso cómo debe
mos comportarnos, bajo pena 
de pagar cuotas, tasas, impues
tos, exacciones o multas. ¡Una 
pena! Nos falta conciencia cla
ra y exigente de ciudadanía, 
civismo, educación normal, 
pero de ciudadano de verdad. 
Quien la tenga al completo o 
en grandes dosis, ¡feliz él!; que 
reparta migajas por lo menos 
entre quienes carecen, o care
cemos, de ella. Que nadie se dé 
por ofendido, ¡por favor!. No 
es mi intención. 

Obligarnos a cepillar los bol
sillos con nuevos impuestos 
puede ser muy efectivo ... a 
corto plazo, pero difícilmente 
educativo. Propongo a quien 
bien le corresponda abrir serias 
campañas de concienciación 
sobre la limpieza de la ciudad. 
Campaña cruel y hostil contra 
la desidia, la dejadez y el aban
dono. Luego y para aplacar la 
hambruna de dinero facilón y 
sustancioso que padece el 
Ayuntamiento, bienvenido sea 
el impuesto y lo que haga falta 
sobre tenencia de perros. Sólo 
entonces veré clara la relación 
entre dicho impuesto y las 
labores de limpieza de cacas y 
cagurrinas perrunas. 

Jesús ORTEGA 
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los componamientos humanos 

In estudio comprueba una mavor 
''impotencia eréctil" en El Bierzo [leónJ 
Nada menos que el 64 por ciento de los varones de la comarca sufren disfunción 
eréctil. Siendo la media nacional del 12'1 por ciento. Los problemas de impotencia azotan la zona 
de El Bierzo después de las conclusiones de un estudio del hospital de esta comarca leonesa, que 
ha dado la alerta sobre las altas cifras de impotencia en toda la región. En concreto, el 63'9 por 
ciento de los hombres la padecen, en mayor medida, frente al 12'1 por ciento del resto de España. 
Las causas de esta significativa prevalencia local, según los expertos, están aún por determinar. 

Antes de empezar debe quedar 
algo claro: ''una cosa es el 
impotente biológico y otra 
muy distinta es cuando la pro
pia persona se crea su impo
tencia". Así, una investigación 
realizada en la comarca de El 
Bierzo, en León, revela que el 
63 '9 por ciento de los varones 
de esta región "con edades 
comprendidas entre los 19 y 
los 90 años sufren problemas 
de erección". El dato resulta 
preocupante si se compara con 
la media española de afectados 
por la impotencia, un 12' 1 por 
ciento de los varones entre 25 y 
70 años, según un estudio 
EDEM (Epidemiología de la 
Disfunción Eréctil Masculina) 
que realizó la Asociación Espa
ñola de Urología durante el año 
1999 en 16 hospitales españoles. 
Me van a perdonar amigos, pero 
a veces debo ser reiterativo. "Se 
hacen estudios erróneos, en 
tanto en cuanto se considera 
equivocadamente iguales a 
todas las personas, en este 
caso a los varones". Si todos 
los varones no somos iguales 
¿por qué se hacen estudios en 
una región que por casualidad 
ha podido dar estas cifras y no 
se analizan las diferencias 
individuales: grupos sanguí
neos, calvos o no, leptosómicos 
o ciclotímicos, extrovertidos e 
introvertidos, y otras muchas 
de analizar a las personas? Por 
el contrario, se gasta el dinero en 
escoger una región o zona geo
gráfica para comprobar qué 
abunda allí. Primero sepamos 
cómo son las personas que 
viven en esa región y luego 
comprobemos su capacidad 
eréctil. Es lo mismo que si en 
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una frutería se estudiase la 
abundancia de fruta para la ven
ta sin haber separado las manza
nas de las naranjas, de las peras 
y de otras clases de frutas. Igual 
que hay "clases de frutas", igual 
hay "clases de psiquismos o de 
personalidad" y si ésta es una 
relación "psicosomática", al 
hablar de la erección habrá que 
conocer las clases de sujetos a 
los que se va a medir y así 
sabremos el porqué del resulta
do. Un sujeto puede aparentar 
''no eréctil" y por el contrario 
serlo. Por ejemplo: "si la per
sona no se conoce psíquica
mente su erección será más 
pobre y peor controlada", "si 
la persona se conoce por den
tro (psíquicamente) su erec
ción será más fuerte y la 
podrá controlar''. Por desgra
cia, hay muchos hombres que al 
no conocerse se consideran 
"algo impotentes", cuando, si 
supieran cómo son, podrían 
satisfacer sus necesidades 
sexuales plenamente. 

El nuevo estudio (mal hecho), 
realizado por primera vez en 
España en un ámbito local ha 
sido coordinado por el doctor 
Jesús García, del Servicio de 
Urología del Hospital de El 
Bierzo. La investigación se ha 
hecho a partir de 830 encuestas 
distribuidas a los varones en 
diez centros de atención prima
ria de la región. 

Tampoco las conclusiones 
acerca de los factores asociados 
a la impotencia han resultado 
ser las mismas en el estudio de 
El Bierzo. Aparte de la edad, 
que está considerada como la 
principal causa de los proble
mas de erección (tampoco es 

cierto, ya que se dan muchos 
casos y más si se conoce el suje
to, que con la edad, aún dismi
nuyendo sus capacidades, la 
persona puede mantener una 
buena función eréctil), también 
consideran causas de este pro
blema de la comarca leonesa, la 
depresión (solemne tontería, 
cuando el depresivo lo es por 
haber sido antes muy amoroso y 
sexual, nunca falto de erección; 
en todo caso, sin sentimiento o 
sin amor sería menos eficaz, 
pero nunca impotente), después 
se citan como causas los trata
mientos farmacológicos para la 
hipertensión arterial, que sí es 
cierto que influyen y pueden 
disminuir la capacidad eréctil 
del varón. 

Sólo en las formas más seve
ras de la impotencia sexual apa
recen, según este informe, como 
causas de impotencia los nive
les de colesterol altos y las 
enfermedades cardíacas. Tam
poco se da, en El Bierzo, un alto 
porcentaje de diabéticos con 
disfunción eréctil, que suele ser 
una de las complicaciones más 
importantes de esta enfermedad. 
Fíjense ustedes que los inves
tigadores toman en considera
ción la diabetes como una 
causa que disminuye la fun
ción eréctil y, por contra, no se 
percatan de que hay varones 
genéticamente más eréctiles y 
otros menos, es decir, que 
todos no nacemos como una 
boja de papel en blanco. 
Entonces ¿por qué hacen estu
dios considerando a los varo
nes, en general, todos iguales, 
siendo falso? Da pena ver cómo 
se tira el dinero en investigacio
nes "no exactas y no científi-
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cas". Señores, hay causas inna
tas que favorecen la erección 
(genéticas) y causas externas 
que perjudican esa erección 
(alcohol, tabaco, drogas, etc.). 
Acaba el informe con algo que 
da risa. Dicen que también han 
observado más problemas en la 
función eréctil de los varones 
divorciados y viudos. Esto es 
una solemne barbaridad, carente 
de todo contraste científico. 

Entre las causas de la impo
tencia señalan: enfermedades 
vasculares, causas neurológicas, 
tabaco, alcohol y drogas, diabe
tes, causas psicopatológicas, 
enfermedad de Peuronie (curva
turas de pene 8%) y traumatis
mos con cirugía pélvica 6% y se 
olvidan de lo más elemental, 
una de las principales causas de 
impotencia en el hombre es "el 
desconocimiento psíquico o 
interno de sí mismo, el no 
saber cómo es su mente y qué 
relación tiene ésta con su cuer 
po". Descubra el conocimiento 
interno de usted en esta ciudad, 
en la Clínica San Nicolás, telé
fono: 91 881 24 93. 

En la impotencia varonil y en 
la erección tienen un papel 
importante el sistema reproduc
tor masculino y el sistema ner
vioso central (base de nuestra 
conducta o personalidad). Si con 
un "análisis digital" podemos 
conocer el encaje psicológico de 
nuestra personalidad, tendremos 
la clave para conocer nuestras 
capacidades sexuales y la mejor 
manera de alcanzar una buena 
erección y además mantener 1a 
erección durante una relación 
sexual normal. Pregunto: ¿cómo 
va a manejar usted su máquina 
sexual, si interiormente no la 
conoce? 

Si usted desea avanzar y cono
cer la verdad de usted mismo 
sobre la impotencia, no se guíe 
solamente por la psicoterapia, o 
por un cambio de medicación 
cuando tenga efectos secunda
rios, ni por el sildenafil, ni por 
las inyecciones intracavemosas, 
ni por las cada vez más en desu
so bombas de vacío, ni se deje 
atraer por los supositorios tran
suretrales, aplique la máxima 
griega y de mayor eficacia en 
nuestra vida "conócete a ti mis
mo". 

Luis ORDUÑA LOZANO 

Junto a 
Plaza de Cervantes 

y Calle Mayor 

Se traspasa 
CAFOERÍA-PUB 
¡¡OPORTUNIDAD!! 

en tuncl1namlent1 
Teléfono 9 1 888 02 46 

PUERTA de Madrid 



las confidencias de Don Miguel 

Bonita semana 
Para semana, semana, esta que acabamos de conocer. Empezamos esa 
larga ristra navideña de fiestas y más fiestas, en las que general
mente se suele colar alguna otra, tal como algún cumpleaños familiar, 
algún aniversario de boda o cualquiera otra minucia que hace que a 
los ya excesivos días festivos que van desde el cargado diciembre has
ta el día siguiente al de Reyes todo sea una continuidad festera en la que se ha de 
tener más que cuidado para no pasarse del presupuesto, a poco que nos descuide
mos. Y aún sin descuidarse. Bueno, pues a la luego normal sucesión de fiestas y 
como aperitivo, se nos presenta una semana con el día de Santa Constitución y la 
Inmaculada, que no ayudará a la productividad, pero sí a que el bolsillo empiece 
a disminuir. Una especie de aviso, un indicativo previo de lo que luego nos espera. 

A los normales días de gún posibilidades y obli- son posiblemente los ciu
Navidad y Nochebuena, gaciones. En todo caso la dadanos que menos dis
fin de año y principio de espita de los gastos que frutan de esta semana de 
año -o de siglo- , alguna ineludiblemente vienen oro para el gremio de bos
que otra fiesta familiar, detrás, se abre con esta telería, para los hoteles y 
para rellenar, los Reyes supersemana - que aho- apartamentos y para el 
Magos, que es lo nuestro, ra todo se prefija con eso Estado, no lo olvidemos, 
los pegotes esos, cada día del super- en la que sin que ve cómo sus arcas se 
en mayor número, de contar sábado y domin- reponen con el excesivo 
Papá Noel y el tal Santa go, nos colocan provoca- consumo de carburantes, 
Clauss, dentro de esa in- doramente y por enrnedio de los que la mayor tajada 
vasión anglosajona que nada menos que otros no se la llevan los árabes 
padecemos, que yo no sé dos buenos festivos. Te y demás amigos produc
qué será peor, si esto del quedes en casa o te vayas tores, ni las petroleras y 
Papa Noel o la invasión de ella, te pasarás. De eso sus accionistas, sino el 
de esas comidas basura no te libra nadie. Lo malo Estado, con el impuesto 
con las que disfrutan los es que recordando las va- ése que le dicen especial 
americanos de la América caciones veraniegas, ya de carburantes, cuyo im
del Norte - que así, luego, olvidadas, y sin estar aún porte supera en más del 
ni les salen las cuentas de preparados para los gas- cincuenta por ciento el 
las elecciones- ahora, des- tos que se nos avecinan - precio total del producto. 
de ya hace algunos años, que ya están ahí hasta Que no es nada bajo, por 
se les pone el introito del superar el seis de enero y cierto, con esa política tan 
6 y 8, Constitución e In- llegar a la cima del tran- escamente original de que 
maculada, para que sean quilo y deseado siete de cada poco tiempo se su
como el encierro de los enero, ya en el próximo ban los carburantes cua
sanfermines: una especie año y siglo- estos días se tro pesetas el litro para 
de aperitivo de lo que lue- aprovechan para abando- enseguida bajar dos pese
go se nos viene encíma. Y nar la casa y volver por tas, lo que traducido para 
que además nos coge sin unos días a eso de la se- el buen entendimiento , 
haber comprado los ju- gunda vivienda, al hotel o con esto de amagar y ha
guetes y los turrones y to- donde sea. Así podremos cer como que no s e da, 
das esas cosas, vamos, formar esas bonitas cara- con esta política de subo y 
que nos coge todavía con vanas que nos anuncian luego algo bajo, cada muy 
el cuerpo sin preparar y en las teles, con millones poquito tiempo se sube y 
despistados, con lo que de desplazamientos y con luego se hace una rebaji
algunos, demasiados, ya el despliegue de la Guar- ta, con lo que los precios 
empiezan a tirar la casa dia Civil carreteril, que de la gasolina y el gasoil 
por la ventana. ordenarán, o algo así, la siguen su imparable subi-

0 que servirá para to- función. da para beneficio, funda-
dos y para cada uno, se- Los Guardias Civiles mentalmente, del capital, 

de los de siempre. 
Y digo lo del beneficio de 

los únicos, de los sempi
ternos recogedores de 
pasta, por la simple razón 
de que el fulano , el Juan 
Español, que son, o por 
mejor decir, somos millo
nes, que decide irse de va
caciones en esta semana 
prenavideña, lo que me
nos le importa es el precio 
de la gasolina o del gasoil, 
pues, decidido a viajar, 
primero llena el depósito 
y luego empieza a despo
tricar en castellano clarí
simo, en un castellano 
que todos entendemos. 
Pero después de llenar el 
depósito, con lo que el ci
clo alcista y continuista, 
sigue y seguirá para ale
gria de unos pocos y ca
breo de los más. Inevita
ble. Esto es como la cosa 
ésa de la puesta del sol, 
que va luego y siempre se
guida del inmediato ama
necer. 

O sea, algo imparable 
para el españolito de a 
pie, que después de em
peñarse para comprar 
piso y coche, otro negocio 
para los de siempre, no va 
a dejar el apartamentillo 
cerrado y el coche en el 
garaje. Faltaría más. Des
de que ya hace algunos 
años inventaron la sema
na de la Constitución/ 
Purísima, los bolsillos del 
nacional ya se empiezan 
a resentir desde principios 
de diciembre. No como 
antes, que llegaba en las 
vísperas del Sorteo de Na
vidad, cuando empezabas 
a hacer recuento d e la 
cantidad de lotería com
prada; y encima la mayo
ría con recargo. Y todo, 
para luego ni tocar el rein
tegro. 
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Con ocas10n de celebrarse 
este año el m centenario de la 
llegada de los Borbones al tro
no de España referiré dos cir
cunstancias que relacionan a 
Alcalá con el reinado de Felipe 
V (1700-1746), completando 
así lo que dijo Portilla en su 
momento. Una se refiere al 
Secretario de la primera emba
jada de España en San Peters
burgo y la otra a la obra titula
da Felipe V y la Corte de 
Francia. 

En una carta fechada en 
Nápoles a tres de junio de mil 
setecientos treinta y ocho, don 
Domingo de Arteaga escribe al 
marqués de la Cuadra, Secreta
rio de Estado de Felipe V, dán
dole cuenta de la muerte, el día 
anterior, del Duque de Ber
wich. Le comunicaba al Mar
qués, entre otras cosas, que 
había encontrado el testamento 
del Duque de mano propia, el 
cual remitía a la Señora 
Duquesa de Veragua, su mujer. 
Y que en él dejaba el encargo 
de ajustar y pagar sus deudas 
en N ápoles con el conde de 
Mahony, con un banquero lla
mado Hunten y con el propio 
Domingo de Arteaga. De la 
muerte del Duque -continúa 
diciendo en su carta- dio cuen
ta enseguida al Marqués de 
Salas, el cual mandó que por 
decoro y custodia estuviese de 
guardia, en la casa en que esta
ba el cadáver, una compañía de 
infantería, y al mismo tiempo 
que todos los Generales de 
Cámara y Oficiales generales 
asistiesen a su entierro, hon
rando de este modo al embaja
dor del Rey N.S. Pero el conde 
de Mahony representó "que la 
voluntad del difunto, según 
consta de su testamento, fue 
que su entierro se hiciese sin 
ningún acompañamiento. Y así 
se efectuó, quedando deposita
do en el convento de Santa 
Teresa de Carmelitas descalzas 
extramuros de Nápoles. Prosi
gue puntualizando Arteaga, 
que el rey de Nápoles Don 
Carlos (Carlos ill) le ofreció la 
asistencia y amparo de un ofi
cial de su secretaría para lo que 
fuese preciso y pudiese necesi
tar. Además -decía- que el rey 
de Nápoles le había nombrado 
su secretario "ad honorem", 
con los gajes y casa de aposen
to. De esta gracia tomó pie el 
Señor Arteaga para decir al 
Secretario de Estado cuánto se 
ha desvivido en servir a S.M. 
el Rey de España desde el año 
de 1725, en que comenzó sien
do secretario de embajada con 
el marqués de San Felipe, don 
Vicente Bacallar y Sanna en 
Génova y en Holanda, y luego 
con el Duque de Berwich en 
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Páginas de nuestra Histoña 

Don Domingo de Arteaga, 
secretario de Embajada 

( 1700-1767) 
Rusia y en Viena. Don Domin
go de Arteaga era natural de 
Haro (La Rioja) donde nació 
en 1700 y falleció en Alcalá de 
Henares, en el Oratorio de San 
Felipe Neri en 1767, de aquí el 
interés por este diplomático 
del reinado de Felipe V, que 
terminó su vida siendo un sen
cillo Hermano Filipense, prác
ticamente desconocido para 
sus convecinos y para los 
miembros de su comunidad. 
En 1725 estaba a las órdenes 
del Marqués de San Felipe, 
leal servidor de S.M. Católica 
especialmente en la cuestión 
de Cerdeña, y con aquel per
maneció hasta 1727. El otro 
diplomático de S.M., junto al 
cual encontramos a Domingo 
de Arteaga, es el Duque de 
Berwich, en este caso don 
Jacobo Francisco Fiz James 
Stuard, hijo del famoso Maris
cal y Par de Francia, vencedor 
de la batalla de Almansa 
defendiendo al Rey de España 
frente a los austríacos e ingle
ses. Nació nuestro duque en 
Saint German en Laye, y casó 
en Madrid con doña Ventura 
Colón de Portugal y Ayala, 
duquesa de Veragua. Heredó 
de su padre los títulos de 
duque de Liria y Xérica, y la 
grandeza de España. El Rey le 
nombró embajador en Mosco
via para donde salió el 1 O de 
marzo de 1727, tardando un 
mes en llegar a su destino, 
después de un largo, acciden
tado, incómodo y penoso via
je. Domingo de Arteaga acom
pañaba al diplomático. Por las 
cartas del señor embajador de 
Rusia a Madrid conocemos el 
alto espíritu patriótico de la 
representación española, su 
sacrificio y la conciencia que 
tenía su misión frente a Aus
tria, Inglaterra y Francia. 
Escribió el canciller repetidas 
veces a la Corte de Madrid 
diciendo cuál era la realidad 
material de su embajada, con 
los escasos o nulos medios que 
cuenta para mantener su pre
sencia con la dignidad y mag
nanimidad que corresponde a 
la monarquía española: no 
puede descender de su cargo 
diplomático y no tiene medios 

para sostenerlo; su pobreza es 
suma, está empeñado, la sub
vención de Madrid no llega, y 
todo parece derrumbarse. El 
ministro Patiño en Madrid no 
le atiende. Para las fiestas de 
la coronación del Zar, Pedro 
II, tuvo que gastar mucho en 
vestidos y vino, que es lo que 
daba prestigio, llegando a 
pedir prestados muchos miles 
de rublos y pesos. AArteaga le 
debía el sueldo de años ente
ros. No obstante, el señor 
embajador siguió trabajando 
en el conocimiento de la socie
dad rusa, e informándose de 
las ventajas que un futuro 
comercio bilateral podría tener 
para España, aunque la alianza 
política fracasara, por la pre
sión de un fuerte partido aus
tríaco en Rusia. En estas cir
cunstancias el propio canciller 
determinó en 1730 mandar a 
España a Arteaga para hacer 
presente al mismo Rey de viva 
voz el apuro en que se encon
traba. La Zarina acabó por 
socorrer diplomáticamente al 
duque, a cambio de una doce
na de caballos españoles. El 
día 30 de noviembre de 1730 
salió el embajador de Rusia: la 
tesorería de España debía al 
duque más de dos millones de 
reales. De San Petersburgo 
pasó a Viena como plenipoten
ciario. El duque de Berwich 
terminó su carrera diplomática 
como embajador extraordina
rio en Nápoles, nombrado 
caballero de la Orden de San 
Genaro por el Rey. El día 3 de 
junio de 1738 fue, sin duda, 
una jornada acelerada en la 
vida del Secretario de Embaja
da: escribió y envió varias car
tas el mismo día al jefe de la 
Diplomacia Española, Mar
qués de La Cuadra, sobre los 
más importantes temas que 
dejaba pendientes la muerte 
del embajador. En otras le 
comentaba que el difunto le 
tenía ofrecido a él su Secreta
rio, representar al Rey "mi 
celo por su real servicio, y lo 
que trabajé en Viena y tam
bién en Rusia, siempre sin 
sueldo". Sólo aspiraba a tener 
alguna ayuda de costas para 
pagar las deudas del tiempo 

que sirvió en Viena sin sueldo, 
pues el difunto duque no le 
dejó más que 100 pesos de 
legado. Finalmente, pedía ins
trucciones sobre lo que debía 
hacer con los archivos y el 
código secreto de la embajada. 
En 21 de junio recibió noticias 
de que el Rey había venido en 
concederle, por una vez, dos
cientos doblones de ayuda para 
satisfacer sus deudas. En 
noviembre de 17 40 Domingo 
Arteaga se encuentra en 
Madrid, desde donde escribe al 
Ayuntamiento de Alcalá, titu
lándose Secretario del Rey, 
manifestando su petición y 
deseo de avecindarse en ella. 
Ya en nuestra ciudad, en sep
tiembre de 1744 solicitó su 
admisión en el Oratorio de San 
Felipe manteniendo su condi
ción de seglar. Aquí transcu
rrieron sus días, coincidiendo 
con los últimos años del reina
do del primer Borbón, luego 
de Fernando VI, y los primeros 
de su protector en Nápoles, 
ahora Carlos ill de España. 
Dispuso el Señor Arteaga en su 
testamento mil misas a cuatro 
reales de limosna, las que fue 
su voluntad se celebrasen en 
este Oratorio por Padres cole
giales irlandeses, para ayuda 
de sus estudios y estancia en el 
Colegio. 

La otra circunstancia que 
vincula a Alcalá con la dinastía 
de los Borbones se refiere- a 
Mons. El cardenal enrique M. 
Alfred Baudrillart, sacerdote 
del Oratorio e historiador fran
cés, Rector del Instituto Cató
lico de París, que por encargo 
del Ministro de Instrucción 
Pública de la República Fran
cesa vino a Alcalá (1886-1887) 
a estudiar la documentación 
que se encontraba en el Archi
vo instalado en el palacio arzo
bispal, referente al reinado de 
Felipe V, y que publicó des
pués con el título Philippe V 
et la Court de France (1890). 
Mons. Baudrillart confesaba 
que "todo lo que había conse
guido se lo debía a Alcalá". 
Con motivo de su elevación al 
cardenalato, el Padre Lecanda 
escribió un artículo en el Eco 
de Alcalá titulado Alcalá y 
Monseñor Baudrillart, recor
dando sus investigaciones en 
el Archivo General Central. 
Años más tarde, con ocasión 
del comienzo de la Primera 
Guerra Mundial, en 1914, 
Monseñor vino a España, 
comisionado por el episcopado 
francés, para inclinar al clero 
español a favor de Francia. 

Ángel ALBA 

PUERTA de Madrid 
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Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá (Centralita) .•......•..............•.•..••.............•••..... 91 887 81 00 
Casa de Socorro ...........•..•........•...............•.....•.•........••............... 91 888 15 21 
Cruz Roja .........•...........•........•............................. 91 881 40 03 I 91 883 60 63 
Seguridad Social .....•..•.•......•..•.•......•.......•.•.•............•....•............. 91 889 23 58 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) •...•.................•.•....•.....•...•.... 061 
Centro Municipal de Salud •.................•..•..•...•..•........................ 91 888 54 91 
Policía Nacional •....•......................................................•.•..•........•...........•..• 091 
Policía Municipal .......•..............•.............•.•...................•.........•.•.•.......•....... 092 
Guardia Civil ..•..........•.......................................•....................•..... 91 888 07 n 
Guardia Civil (Servicio centralizado) .......•...............•.......•................•.•.•.. 062 
Bomberos .....•.•......•...........................................•.............•..•.•.•..•. 91 889 00 80 
Bomberos (Servicio centralizado) .•.......................................................... 085 
Protección Civil .......•..............................•.....•....•..........••..........•.. 91 882 84 53 
Ayuntamiento •.........•...•...•..••....•.......•.••....•..........•.•.......•............ 91 888 33 00 
Taxis (Radio Taxis Alcalá) ........................•..........•.....•....••.•. 91 882 21 88 / 79 
RENFE ......•..•...••....•.....•...............•............•.•.•..•...•....•.................•. 902 24 02 02 
Autobuses Urbanos ...•.................•..•........•..•..•...•....•............•...... 91 888 00 21 
Continental Auto ........•......................•......•....•.•..•.................•..... 91 888 16 22 
Cernenterio ..•..........................................•.•........•.•........•...........•.. 91 88815 64 
Cementerio Jardín •.•..•.•......•..•.•.................•......•.•.•.......•........•.... 91 8n 03 93 
Correos y Telégrafos ......................................•.............•...........• 91 889 23 34 
Centro Atención a la Mujer ••...••...•................•...•..•....•................ 91 881 64 61 
Cita para tramitar D.N.I ............•.......................................... 91 882 00 06 I 07 
Casa de la Juventud ................•......•................•.•....•....•...........•. 91 889 66 12 
Ciudad Deportiva Municipal .•.....•.........•.•....•............................ 91 888 12 94 
Cámara de Comercio ......•......•....•..•...........•..•...•...........••........... 91 889 22 76 
Parque Municipal de Servicios ...•..•..••.....•.........•.................... 91 881 29 95 
Servicio Recogida Muebles ............•.............•...................•.•.•.... 91 883 57 98 
Servicio Información Ciudadana ....•..•..........•.....................•...•.........•...••.. 010 
Teléfono contra Tráfico Droga ..•••..................•....•...................... 9188211 00 
Programa Municipal Drogas ...•......•..................•.........•......•....•.• 91 889 11 00 
Asociación Lucha contra el Cáncer .........•..•...•.•..•......•..•.......... 918830862 
GRUTEAR (Grupo de Terapia Antialcohólica Rehabilitadora) .•....•• 91 889 41 19 
Fundación Colegio del Rey ..•..............•...........•.•.•.......•......•...... 91 881 39 34 
Teatro Salón Cervantes ..•....................................•..•................•.. 91 882 24 97 
Ateneo Cultural 12 de Mayo ......................•..•...•.•..•....•.•............ 9128006 55 
OMIC •.•.....•...........................•....•...........•..••......•.............•......•.•..•.. 91 880 59 98 
INFORMACU ALCALA ..•......•..........•........•.•..•.....•....................... 91 880 65 36 
Obispado •.....•...•.•..•••••.•.•..••.........•...........•.•...••...•.....•...•.•.•. 91 888 27 00 / 04 
Oficina de Turismo •.....•....•.•.....•..•...........•.•......•.•....................... 91 889 26 94 
CIDAJ (Centro Información Juvenil) ......................................... 918829670 
OADE (Organismo Autónomo Desarrollo y Empleo) ....•.•.•.... 918813461 
Archivo Municipal .........................•.......•........•..................•......... 91 882 93 37 
Centro de Documentación ...........•..................•......................•... 91 881 70 49 
Casa de la Entrevista ....•.............•..•..........•....•...•..•......•......•..•..• 91 888 01 75 
Universidad de Alcalá (Centralita) •.•......•.•........•.......••........•..•.. 91 885 40 00 
Hacienda ........•............•....•.•......•.....•............................................ 91 8n 60 00 
Registro de la Propiedad ...................•......•....... 91 888 00 32 / 91 888 48 96 
Juzgado Decano .•.............•.•..•.•...................•..............•............... 91 888 56 18 
Oficina INEM (Pintor Picasso, 1) ............•........ 91 888 72 64 / 91 888 70 63 
Oficina INEM (P2 de la Estación, 9) .....•.•....•...• 91 888 08 66 I 91 888 06 33 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) ..•..•..••....•...•..•......•....•...•...• 91 883 66 09 
TELEFONICA (Grupo Distribución) .........•.................•....•.•....... 91 882 38 75 
Alquiler coches, furgonetas Autostrada .•.........•.......•....•.•...•... 91 888 36 47 

~ RESIDENCIA 3ª EDAD 
...,, SANTA MARIA DEL HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencilla con baño incorporado, 

Terrazas, Salones de 1V, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 
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El cuadro de la aparición de la imagen de la Virgen del Val, pintado por Palero en 1963, también ha sido cubierto de pintura 

En unos días han desaparecido los dos cuadros del sacerdote Manuel Palero 

El cuadro de la Virgen del Val en Santa María 
también ha sido tapado con pintura 
Primero fue el cuadro del martirio de los Santos Niños pintado por el sacerdote Manuel Pale
ro en 1961 el que desapareció bajo una capa de pintura. La Asociación de los Santos Niños no 
tardó en manifestar su indignación a través de PUERTA DE MADRID. Pero cuando aún no habí
an digerido la pérdida de la obra pintada al fresco, el propio sacerdote descubrió que el otro 
gran cuadro pintado por él en la iglesia jesuita de la calle Libreros, el de la aparición de la Vir
gen del Val, también ha desaparecido bajo otra mano de pintura. Sin que todavía se supiera la 
desaparición del cuadro de la patrona complutense, muchos alcalaínos se habían dirigido a 
PUERTA DE MADRID para manifestar su malestar, por lo que éste sigue aumentando. 

El cuadro de la aparición de 
la imagen de la Virgen · del Val 
fue pintado por Manuel Pale
ro dos años después del de 
los Santos Niños, en 1963. 
Los dos cuadros tenían 
dimensiones de 3 metros de 
alto por cinco de ancho. El 
sacerdote recuerda ahora las 
dificultades que tuvo para 
pintar esas escenas, la del 
martirio de los Santos Niños 
y la de la aparición de la Vir
gen en lo alto de los cruceros 
de la iglesia de Santa María: 
''Yo mismo hice los andamios 
para poder pintar los cua
dros. Me ayudó un albañil a 
hacerlos. Pedí unos rollizos a 
Félix Gallego, utilicé lías y 
palomillas. No tardé mucho 
tiempo en pintar los cuadros 
porque lo hacía en verano. 
Mientras que la gente se iba 
de vacaciones, al no tener 
tantas actividades que reali
zar como sacerdote, yo me 
dedicaba a pintar los cuadros 
porque yo nunca me he mar-
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chado de vacaciones. Tenien
do el original como tenía, me 
cundió mucho, pero la verdad 
es que fue muy dificil hacerlo 
allí". 

Manuel Palero explicó que 
pensó en un principio pintar 
al fresco con la técnica clási
ca: ''Ya tenía preparado un 
mortero de arena y cal para 
pintar encima al temple, pero 
me encontré un estucado de 
yeso fenomenal de 1620. Ese 
estucado tenía mucha dureza 
y estaba muy bien. Por eso 
decidió pintar con pintura de 
plástico, que es muy nítida y 
seca rápido. Además, cuando 
se seca se oscurece, o trepa, 
como decimos los pintores. 
No fue fácil pintar los dos 
cuadros. No se· han hecho 
cuadros de este tipo con pin
tura plástica. Ahora se hacen 
con pintura acrilica, que es 
más fácil de utilizar. Ése es, a 
mi modo de ver, el mérito de 
esos cuadros, que son difici
les de conseguir". 

Disgusto 
El sacerdote reconoció que 

al ver la desaparición del cua
dro de los Santos Niños y a 
continuación el de la Virgen 
del Val le produjo una depre
sión y un gran disgusto: ''Yo 
venía de la Catedral a las 
doce del mediodía donde 
había confesado. Adelanté a 
Francisco Javier García 
Gutiérrez que es una de las 
personas que mejor conocen 
la historia de Alcalá. Le dije 
que iba a la iglesia de Santa 
María y que no me podía 
entretener porque quería 
meterme con un mono en el 
cazo de una grúa de pluma 
que tenían allí para retocar el 
cuadro de la Virgen del Val. 
Yo estaba dispuesto a retocar 
el ángulo superior izquierdo, 
puesto que al hacer la obra 
en la facultad de Derecho se 
había producido una gotera 
que lo había dañado". 

Palero explicó que hacía 25 
años que no entraba en la 

iglesia de Santa María: "Des
de que salí de allí como 
párroco no volví a entrar 
nunca. Sólo entré para hacer 
una foto del cuadro de los 
Santos Niños para hacer una 
reproducción para el semina
rio. Cuál fue mi sorpresa que 
al entrar me encontré que 
habían cubierto con pintura 
blanca todo el cuadro del 
martirio. Fue como si me die
ran un mazazo en la nuca". 

El sacerdote acudió inme
diatamente a la máxima 
autoridad eclesiástica, el 
obispo: "Don Jesús no estaba 
pero le di cuenta de lo ocurri
do al vicario. También quise 
que estuviera el arquitecto, 
don Juan de Dios de la Hoz. 
El vicario me dijo que don 
Juan de Dios tenía órdenes 
de 'arriba' para echar abajo 
ese cuadro. Luego dijeron que 
sin el otro vicario, don Flo
rentino había intervenido pe
ro que tampoco estaba allí. 
Pero don Florentino dijo que 
también venía de 'arriba'. 
Ahora se trata de saber quién 
ha sido el que ha dado la or
den. Creo que el señor obispo 
no ha intervenido en esto si 
no se le engaña, si no se le 
seduce o se le malinforma". 

"Sabía que también 
iban a tapar el cuadro 
de la Virgen del Val" 
Palero explicó que tenía 

esperanzas de que pudiera 
volver a pintar el cuadro de 
los Santos Niños: ''Yo le dije al 
vicario que si conservaban el 
cuadro de la Virgen del Val 
estaba dispuesto, a mis 76 
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años, a subirme al andamio 
otra vez y repintar nueva
mente el cuadro de los Santos 
Niños". Pero el sacerdote tema 
la convicción de que el cuadro 
de la Virgen tampoco iba a 
resistir y que sobre él también 
se pintarla: "El viernes día 1 
de diciembre volví a Santa 
Maria y comprobé que ya 
habían embadurnado y pasa
do el rodillo por encima del 
cuadro de la aparición de la 
imagen de la Virgen del Val". 

El sacerdote cree que la 
destrucción de los cuadros es 
irreversible: "La pintura que 
han utilizado en el crucero es 
temple, por tanto se puede 
lavar y los cuadros podrían 
reaparecer. Pero me temo que 
han dado una lechada de sili
cato para fijar el temple, y eso 
sí que ya es irreversible". 

El autor de los dos cuadros 
reconoció que el disgusto ha 
sido enorme: "No me he dis
gustado porque los cuadros 
los haya pintado yo. El pro
blema es que eran muy repre
sentativos para Alcalá y ade
más cuando yo pinto es como 
si predicase. Yo predico con 
la palabra, con mis manos y 
con la expresión, pero tam
bién predico con los pinceles. 
Vivo el sacerdocio por todos 
mis poros. Soy cura, siempre 
cura y nada más que cura. 
He renunciado a la pintura. 
Yo no hago exposiciones ni 
pinto bodegones ni paisajes. 
Sólo pinto la Palabra de Dios. 
Con el cuadro del martirio de 
San Justo y San Pastor predi
qué en infinidad de ocasiones 
a los niños para que enten
dieran el mensaje de Cristo". 

En plena depresión por lo 
ocurrido, el sacerdote sufrió 
intimamente: "No fui yo quien 
corrió la voz. Yo fui testigo de 
lo ocurrido porque tuve la 
desgracia de verlo. Al ver que 
se había perdido el cuadro fui 
a casa de un fotógrafo amigo 
mio para ver si tenía la foto 
del cuadro con la idea de que 
al menos fuera recordado como 
estampas: Fue así como em
pezó a extenderse la noticia". 

Palero explicó que quien dio 
la orden de cubrir los dos 
cuadros con pintura es un 
iconoclasta: "Los iconoclastas 
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Imagen en la que puede verse a Manuel Palero pintando uno de los cuadros a principios de los 60 

son aquellos que echaron 
abajo las pinturas. Aquélla 
fue una herejía en el siglo VIII 
y que no querían las imáge
nes que nosotros adoramos 
porque representan la Pala
bra de Dios". 

Segundo mazazo 
para la Asociación 
de los Santos Niños 
El vicepresidente de la Aso

ciación de los Santos Niños, 
Javier Castelbón, consideró 
que la pérdida del cuadro de 
la Virgen del Val es el segun
do mazazo en la iglesia de 
Santa Maria: "Nos hubiera 
gustado que hubieran tenido 
un minimo respeto a la reac
ción popular por la pérdida 

del cuadro de los Santos Ni
ños, y hubieran contempori
zado un poco para ver si el 
pueblo, la feligresía, que son 
en definitiva los depositarios 
de los bienes de la iglesia, es
taban o no de acuerdo con la 
desaparición del cuadro. Pero 
lo que han hecho ha sido con
sumar otro martirio que se 
une al segundo de los Santos 
Niños, el de la Virgen del Val". 

Castelbón añadió que lo 
ocurrido es indignante: "No es 
una falta de respeto hacia el 
autor del cuadro, que lo es, 
sino también hacia todo el 
pueblo de Alcalá". El vicepre
sidente de la asociación de los 
Santos Niños afirmó: "Hay 
que dejar muy claro que lo 
que se ha cubierto han sido 

las imágenes que representan 
a los santos patronos de la 
ciudad, los Santos Niños y la 
Virgen del Val, es decir, que 
son nuestras más profundas 
señas de identidad. Se ha per
dido algo que es muy nuestro, 
pero viendo la linea de restau
ración que ha desarrollado el 
obispado como otra s institu
ciones, se puede comprobar 
cómo están desapareciendo 
nuestras señas de identidad, 
y que incluso se están cargan
do a nuestros santos patro
nos. Han quitado esos cua
dros pero yo me pregunto qué 
van a poner en su lugar que 
sea mejor, que sea más nues
tro que esos cuadros, no por 
quién los h a hecho sino por lo 
que representan". 

El sacerdote mira las fotografías de los cuadros 
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Suárez Machota dice aue el pacto de gobierno entre el PSOE e 11 se retorzará 

"El PP hace una oposición de espagueti 
western val PDNI lo vamos a cuadra~· 
El coordinador de I.U. y vicealcalde respondió a unas preguntas de ámbito exclusivamen
te político, que abordan las relaciones entre los tres partidos del ayuntamiento. Suárez 
Machota afirmó que sus contestaciones serian "como siempre, sin faltar al respeto perso
nal". Sin embargo el coordinador de IU reconoció también que se mordería poco la lengua. 
Reconoció sentirse cabreado con los concejales del PP, de quienes dice que se reparten los 
papeles para atacar a IU y dejar de lado al PSOE. Suárez Machota dijo sentirse esperanza
do de que las relaciones con el PSOE van a ir mejor y ademais se siente consciente de lo 
que él considera "su insustituible papel en el gobierno". Pero también dijo sentirse harto 
del papel desestabilizador del PDNI, tanto del alcalde como del propio pacto de gobierno. 

-El PP dice que usted llegó 
tarde a la comisión de Con
trol. ¿Qué tiene que decir al 
respecto? 

-Eso así, es simplemente 
mentira. Primero: cuando esa 
comisión se ha cambiado de 
día o de horario- que por cierto 
es una vez al mes- se le ha co
municado y ha sido con su 
consentimiento y alguna vez a 
propuesta suya, además no 
sólo me han esperado, sino que 
yo también los he esperado a 
ellos. Segundo: la comisión del 
ultimo viernes no estaba citada 
a la una y media, sino a las dos 
menos cuarto. Conviene que se 
lean la citación. Tercero: si lle
gué a las dos fue porque se re
trasaron a la cita que tenían 
conmigo un director general y 
un director territorial de una 
entidad financiera; alguno ve
nía de Zaragoza, es decir, tenía 
la opción de hacerles esperar a 
los señores del PP un cuarto de 
hora o darles con la puerta en 
las narices a los representan
tes de una entidad financiera 
que ha colaborado con noso
tros en la 1 Semana de la So
lidaridad con los Pueblos, lo 
que no han hecho los 'conceja
les del P.P. , salvo en una oca
sión. Con esa entidad financie
ra queremos llegar a acuerdos 
futuros de colaboración siem
pre favorables al ayuntamien
to. Lo que tendrían que hacer 
los señores Vargas y Garrido es 
dejarse de la paja e ir al grano: 
¿Ha habido un solo documento 
en el año que lleva funcionan
do la Comisión que se les haya 
negado?. ¿Se les ha ocultado 
algo? La comisión ha sido un 
modelo de transparencia. Yo 
pensaba que el señor Vargas 
tenía otro nível. otro saber es
tar, acorde con su supuesta 
formación, pero veo que puede 
hacer cuadrilla con algún otro 
compañero suyo del PP que se 
caracteriza por los insultos y la 
búsqueda del desprestigio per
sonal de sus adversarios políti
cos. Más le valdría al señor 
Vargas llamarle la atención al 
segundo de a bordo de su par
tido, el exteniente de alcalde 
señor Severién, que hay meses 
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que no pisa por Alcalá de He
nares, sólo viene a los plenos y 
ha faltado a dos de los tres 
consejos de administración 
que ha habido del consorcio de 
Espartales Sur, a los que por 
cierto también llega tarde el vi
cepresidente del gobierno au
tonómico, el señor Cortés, y no 
se me ha ocurrido pensar que 
ha sido sin motivo. Ante ese 
simple hecho el PP debería pe
dir perdón a los vecinos de Es
partales. 

-¿Cómo ve IU la oposición 
del PP? 

-En el grupo de concejales 
del PP se reparten los papeles 
como en las malas películas del 
oeste: "el Bueno", que le co
rresponde a Bartolomé Gonzá
lez, "el malo", que le correspon
de a Jesús Domínguez, y el 
"listo". que a veces le toca a 
Vargas (eso cuando le deja Bar
tolomé suelto). Pero ninguno 
de los tres son lo que parecen, 
es una mera representación del 
mismo guión. Es una oposición 
de "espagueti western" 

-¿Se sienten especialmene 
criticados los concejales de 
IU por el PP? ¿Cómo lo ve el 
gobierno municipal de la iz
quierda? 

-Yo diría que el gobierno mu
nicipal está encantado, ya que 
los concejales del PP sólo se 
preocupan de lo superfluo: que 

si el alcalde se compra un co
che con asientos de cuero, 
cuando en un solo día, 2 de ju
lio 1999,cuando ya no era al
calde, Bartolomé dejo efectua
do un gasto de unos cinco mi
llones en alquilar unas carpas 
para la toma de posesión del 
obispo, que pagó por anticipa
do, toma de posesión a la que 
por cierto no fueron ní él ni su 
teniente alcalde. El coche del 
alcalde es un asunto de coti
lleo de Tómbola' comparado 
con la firma que estampó el úl
timo día de su mandato el al
calde del PP de un préstamo 
por más de 1.500 millones de 
pesetas para que el nuevo 
equipo de izquierdas no tuviera 
mas remedía que pagar a Ur
baser, esa empresa cara -ge
renciada por militantes del 
P.P.- que nos hace cargarnos 
con las protestas del vecinda
rio. ¿Cuáles son sus propues
tas para bajar el precio y mejo
rar el servicio de Urbaser? 
¿Para mejorar la actuación de 
la Empresa Municipal de Vi
vienda, que estaba sin futuro 
cuando nosotros llegamos? 
¿Alguien sabe lo que piensa el 
PP sobre la construcción de 
6.500 viviendas por el gobierno 
regional del PP en el Soto del 
Espinillo? ¿Alguien sab.e lo que 
piensan de la voluntad de la 
CAM de rodear nuestra ciudad 
con un monstruo de ciudad en 

......... , 
tallen te 

llealaddedllo 
estar llGrto .......... 

desestalllllzador 
delPDRI 

Meco o un polígono logístico 
urbanizando en parte de la fin
ca del Encín? Eso es tarea de 
oposición, lo del PP son folclo
radas. 

Por otro lado, sobre todo al
guno, se recrean en el histrio
nismo y hacen oposición al es
tilo Gil y Gil, y eso, en la patria 
de Cervantes, de Antonio Ne
brija, por donde pasaron Lope 
de Vega y otros hombres tan 
ilustres como Azaña no tiene 
perdón de Dios. ¡Que lean! ¡que 
estudien!,¡Que reflexionen, que 
piensen un poquito!. Que a ve
ces sus exabruptos esconden 
falta de ideas. Hay algunos 
concejales del PP que se creen 
que están en un somatén y an
dan perdídos por los cerros de 

· Úbeda. Más parecen concejales 
de Fuerza Nueva de un pueblo 
de mil habitantes que de un 
partido de centro de una ciu
dad Patrimonio de la Humani
dad, sobre todo en los últimos 
tiempos que Bartolomé anda 
con problemas de salud, - que 
por el bien suyo y de todos es
pero y deseo supere. 

-Los acusan de subir los 
impuestos desorbitadamen
te. 

-Primero, Alcalá de Henares 
es una de las ciudades con me
nor presión fiscal de España. 
En la CAM nuestra carga fiscal 
está en 45.182 pts. por habi
tante y año, · según el Informe 
de la dirección general de ad
ministración local del gobierno 
autonómico sobre los impues
tos y tasas de 1999. Torrejón 
de Ardoz está en 48.981 ptas, 
Coslada en 48.598 ptas. San 
Fernando de Henares en 
70. 704 si hablamos de nuestra 
comarca. Si nos vamos más le- . 
jos Getafe esta en 51.851 ptas. 
y en Alcobendas se suben 
85.652 ptas .. es decir, nuestra 
ciudad tiene una presión baja 
acorde con una renta baja. 
Pero es que además los servi
cios de todo tipo prestados por 
nuestra ciudad no son inferio
res a los de los municipios re
feridos. Es cierto que este año 
2001 va a subir el lBI por enci
ma del IPC, pero eso es apli
cando el pacto tripartito PSOE, 
IU, PP de 1996 que propuso 
Bartolomé siendo alcalde y sigo 
repitiendo que es una irrespon
sabilidad cumplir lo que me in-
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waldlia 
a11aftorvargas ........ 

la atencl6n ............. 
a llOnlodesu 

llllltldO. 
el extalente 

de alcalde 
señor ........ 

teresa y echar atrás cuando me 
conviene. A cambio, gracias a 
IU los alcalaínos no pagarán la 
tasa de la basura y ya se sabe 
que toda tasa es más injusta 
que un impuesto. Todos los 
grandes pueblos de Madrid 
han vuelto a implantar la tasa 
de la basura. 

-¿C6mo se comporta el 
equipo de IU y PSOE con la 
oposición?. 

-Primero, hemos sido genero
sos: tienen cinco liberados que 
cobran lo mismo que los conce
jales que gobiernan y tienen 
una gran responsabilidad y ta
reas. Con similar relación de 
fuerzas en Alcorcón, donde go
bierna el PP, la oposición sólo 
tiene un concejal liberado. Se
gundo, hemos soportado con 
estoicismo filosófico las cam
pañas de descrédito y mentiras 
que el PP viene haciendo: por 
ejemplo que yo me había subi
do el sueldo el 59%, cuando co
bro 150.000 menos que cinco 
concejales del PP o como la de 
que hemos vendido el patrimo
nio para enchufar a nuestros 
amigos, refiriéndose a la venta 
de suelo industrial, venta im
prescindible para las arcas 
municipales y para dinamizar 
la vida económica y crear em
pleo: es un escarnio que a 
ellos, que han vendido todas 
las empresas públicas y van 
acabar vendiendo hasta la Ci
beles, se les permitan semejan
tes descalificaciones. 

-¿Cómo van las relaciones 
entre IU y el PSOE y entre 
los grupos municipales?. 

-Van bien, aunque debido al 
proceso congresual que tienen 
ambas organizaciones a nivel 
regional no son lo frecuentes 
que nos proponemos. Tanto 
PSOE como IU sabemos que 
para que el gobierno municipal 
tire es fundamental que el pro
grama conjunto se cumpla. IU 
ha sido respetuosa con las di
ferencias del PSOE y su grupo 
municipal y no va entrar en te
rreno ajeno, ya tenemos bas
tante con llevar bien nuestra 
casa. Estamos seguros que en 
los dias inmediatos va a venir 
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un reforzamiento del entendi
miento entre el PSOE, la alcal
día e IU. Nosotros hemos sido 
un factor para superar cual
quier inestabilidad y eso es 
algo públicamente reconocido 
en toda la ciudad, pero hay que 
acentuar el apego y el contacto 
con la ciudadanía y abordar los 
grandes proyectos según las 
disponibilidades financieras , 
incluido el endeudamiento. 

-¿C6mo están las relacio
nes con el socio menor, el 
PDNI?. 

-Para nosotros el PDNI no 
existe como partido indepen
diente, es un apéndice del 
PSOE, por tanto no tenemos 
relaciones con él. Eso no nos 
impide ser, como hemos sido, 

política y humanamente soli
darios hasta el final con su 
concejal. El atentado contra el 
ayuntamiento si se hubiera 
producido en el País Vasco hu
biera salido en la primera de 
1VE. Pudo ser una catástrofe y 
no se ha resaltado lo suficien
te. Pudo arder el ayuntamien
to. Dicho esto y como lo cortés 
no quita lo valiente, creemos 
que el comportamiento del 
PDNI a lo largo de todo el man
dato municipal está siendo de
sestabilizador para el gobierno 
de izquierdas. Se permite unos 
lujos críticos que los demás no 
nos permitimos y eso es una 
provocación: primero, fue la 
suscripción del programa de 
gobierno, después, las imputa-

ciones a IU de connivencia en 
el convenio colectivo con el co
mité de empresa, más tarde, la 
dura tesitura de la compra de 
la casa de los Casado, aunque 
con nuestras propuestas se ac
tivaron las viviendas protegi
das en la EMV, que supongo en 
unos días presentará los pro
yectos al consejo de adminis
tración, y por último, la provo
cación de las últimas semanas, 
unida al cuestionamiento de 
las mociones conjuntas PSOE-
1. U. al pleno. Al PDNI habrá 
que llamarlo al orden y lo va
mos a hacer, lo vamos a cua
drar. Lo exige la estabilidad y la 
buena llevanza del gobierno 
municipal de izquierdas. 

CENTRO DE RECONOCIMIENTO 
DE CONDUCTORES Y ARMAS 

De Lunes a Viernes , 

- ATENCION INMEDIATA -
Clínica San Nicolás 

Avda. de Guadalajara, 34 
Tlf.: 91 889 20 45 - 91 881 24 93 - Fax: 91 881 24 93 

ALCALA DE HENARES 
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la Concejala de Cubra, Beatriz de Miguel, contesta al presidente local 
de Nuevas Generaciones del PP, Marcelo lsoldi: 

··sus declaraciones son 
sorprendentemente absurdas" 
PUERTA DE MADRID. en su anterior número. publicó las declaraciones del presi
dente local de Nuevas Generaciones del PP. Marcelo Isoldi, el cual criticaba a la con
cejala de Juventud. Beatriz de Miguel. su rechazo a instalar el servicio de INTER
NET a los jóvenes: "Lo grave es que esta propuesta está recogida en el programa de 
gobierno de la izquierda". Tras las declaraciones efectuadas por Isoldi. la concejala 
de Juventud envió un escrito a este semanario para responder a estas criticas: 

Sr. Isoldi sus declaraciones 
son sorprendentemente absur
das, esperaba de usted algo 
más razonable, le parece a 
usted que las explicaciones 
dadas en el pleno ordinario de 
octubre son banales y vagas, 
quizás es que usted no escu
chó atentamente mis explica
ciones. 

Según dijeron sus compañe
ros concejales del Ayunta
miento es una prioridad y 
necesidad el fomentar una 
actividad solitaria e individua
lista, si conoce las actividades 
que realizamos desde la Con
clfjalía de Juventud, lo que tra
tan es que la gente conozca 
cosas nuevas, que no puedan 
realizar habitualmente, conoz
can nueva gente e incluso aso
ciaciones donde puedan parti
cipar. 

Las razones que yo argu
menté en el pleno no eran 
sacadas de la manga y dichas 
porque sí, se basaban en un 
estudio hecho en varios muni
cipios de la Comunidad de 
Madrid, publicado por la Direc
ción General de Juventud don
de se podía ver claramente 
que los resultados obtenidos 
no eran muy satisfactorios por 
el simple motivo de que aún 
existen algunos pr.oblemas 
que solucionar; pero si quiere 
le vuelvo a repetir las razones: 

1. De acuerdo con el estudio 
anteriormente citado es cierto 
que una gran mayoría de los 
usuarios de este servicio ya 

tienen equipos informativos en 
su casa. 

2. No es ninguna tontería 
que hay que controlar el acce
so con filtros o personas vigi
lando, porque como usted 
sabrá existen determinadas 
páginas que no son precisa
mente educativas. 

3. Hay que buscar personal 
especializado que vigile, ayu
de y gestione la sala. 

4. Un gran coste económico 
para el ayuntamiento porque 
no bastaría con dos ordenado
res sino algunos más, sin olvi
dar el mantenimiento de los 
equipos informativos, porque 
después de ser utilizados por 
mucha gente surgirán averías 
a menudo. 

Pero para que usted vea que 
nos preocupan los jóvenes y 
que incluso antes de que uste
des hicieran esta propuesta ya 
habíamos trabajado en el 
tema de Internet para los jóve
nes en los meses de verano y 
durante la noche de los sába
dos dentro de la campaña 

'Otra forma de moverte', ofre
cimos en convenio con un 
cibercafé de la ciudad cone
xión gratuita a Internet. Esto 
evidentemente no es crear una 
sala exclusiva para Internet, 
para lo cual necesitaríamos 
espacio fisico, que no tenemos, 
recursos económicos para lle
var a cabo este programa, y 
vuelvo a decir que no es una 
prioridad dentro de la Conce
jalía de Juventud, ya que exis
ten otras cosas como descen-
tralizar los servicios de juven
tud, arreglar el audüorio, bus
car financiación europea para 
llevar a cabo un programa de 
empleo juvenil. .. puedo asegu
rarle que estamos trabqjando 
en esto y mucho más. 

La casualidad es que uste
des después de cuatro años 
en el gobierno, es ahora cuan
do se dan cuenta que los jóve
nes necesitan cosas que exis
ten, porque le voy aclarar una 
cosa, yo no incumplo el pro
grama electoral, es cierto que 
en el punto 116 dice que se 

Beatriz de Miguel 

instalará Internet en bibliote
cas, pero hay un matiz, las 
bibliotecas no son competen
cía de Juventud sino de Cultu
ra, y ya se han instalado en 
algunas de ellas ordenadores. 
Sin embargo le digo más, den
tro del proyecto del ayunta
miento de extender la .fibra 
óptica por todos -los equipa- , 
mientas habrá posibilidades 
de conectarse en colegios, 
todas las bibliotecas ... 

- Arrl.bient:e agradable 

Por último decir que me ale
gra que su oposición demues
tre que sabe leer y hacer car
teles, porque después de un 
año y medio de oposición y 
cinco liberados, lo único que 
han hecho ha sido llevai::_pro
puestas al pleno municipal de 
puntos de acuerdo de gobierno 
y hacer carteles. Quizás 
habría que echar un vistazo al 
programa que ustedes tuvie
ron en la corporación en la que 
gobernaron y nos sorprenderí
amos de los pocos puntos que 
cumplieron. No hagan dema
gogía y planteen una oposición 
sería para la ciudad, eviten 
duplicar el trabajo, que por 
muchos carteles que saquen 
no significa nada. 

- Bellas señ.oritas 
e/ Toboso, 1 (zona Rinconada) Beatriz DE MIGUEL 
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De momento llevará consigo mateñal escolar 
valorado en 200.000 pesetas 

Suárez Machota viaiará a 
lrak en contra del bloqueo 
de la guerra del Golfo 
El primer teniente de alcalde y concejal de Cooperación, Luis 
Suárez Machota, viajará a Irak en contra del bloqueo de la gue
rra del GoHo. Suárez formará parte de una delegación españo
la en la que se incluyen diversos cargos públicos de la comu
nidad de Madrid cuyo objetivo es la ruptura de las sanciones 
que contra Irak decretó la ONU como consecuencia de la in
vasión iraquí a Kuwait hace diez años. El vicealcalde complu
tense viajará a Bagdad el próximo día 16 de diciembre y re
gresará el 18. Allí tendrá ocasión de entrevistarse con altas 
autoridades iraquíes del gobierno que preside Sadam Hussein. 

Luis Suárez Machota, primer teniente de alcalde, se entrevistará 
en Bagdad con altas autoridades del gobierno de Sadam Hussein. 

Suárez Machota parti
cipará en este viaje cuyo 
objetivo es la ruptura del 
embargo: "Esta situación 
lleva realizándose desde 
hace diez aftos, a partir de 
la guerra del Golfo. Las 
propias Naciones Unidas 
reconocen ya que el embar
go ha producido la muerte 
de miles de niños iraquíes, 
muerte por hambre o por 
falta de medicinas". 

La organización del viaje 
corre a cargo del comité de 
solidaridad con la causa 
árabe: "Este comité está in
tentando romper el embar
go como puede". Suárez 
Machota explicó que "la de
legación espaftola va a ser 
muy amplia, ya que partici
pan alcaldes, tenientes de 
alcalde y miembros de di
versos partidos políticos, 
concretamente del PSOE y 
de IU. De la expedición for
ma parte la alcaldesa de 
San Fernando, Montserrat 
Muñoz OU). la primera te
niente de alcalde de Cosla -
da, Marisa Moreno OU) y 
otros cargos públicos de la 
CAM. También asistirán re
presentantes de diversas 
organizaciones no guber
namentales y asociaciones 
que luchan por romper el 
embargo". 

En el viaje también parti
ciparán autoridades espa
ñolas del ministerio de 
Asuntos Exteriores. La pre
tensión del gobierno espa
ñol es normalizar las rela
ciones con el país que pre
side Sadam Hussein, ya 
que no existen desde hace 
diez aftas. El precio actual 
del petróleo y la escasez de 
crudo que hay son motivos 
que inducen a varios go
biernos occidentales a 
acercarse a Sadam. De he
cho Naciones Unidas ha es
tablecido un programa con 
Irak denominado 'Petróleo 
por alimentos'. Sin embar
go las ONGs creen que ese 
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programa no satisface las 
necesidades que tiene el 
país, que "de ser uno de los 

más prósperos del Oriente 
Medio ha experimentado en 
los últimos diez aftos un 
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importante retroceso so
cial, cultural, económico y 
político". 

Según Suárez Machota en 
lrak hay hambre y necesi
dad de medicamentos y de 
asistencia sanitaria. El de
sempleo alcanza el setenta 
por ciento de la población y 
el reparto de alimentos a la 
población es una escena 
que se vive a diario en la 
propia Bagdad, capital del 
país: 'Voy a presentar una 
propuesta al equipo de go
bierno del ayuntamiento de 
Alcalá para que de la parti
da presupuestaria denomi
nada de 'emergencias y ca
tástrofes', que forma parte 
del área de Cooperación y 
Desarrollo, lleve conmigo a 
lrak 200.000 pesetas en 
material escolar y educati
vo. Van a ir embalados con 
la etiqueta del ayuntamien
to de Alcalá para que se 
sepa que este consistorio 
también está haciendo coo
peración con el país iraquí. 
El material escolar ya está 
encargado a papelerias de 
Alcalá y lo llevaré conmigo 
en el avión". 

Suárez Machota aftadió 
que a partir de ahí se es tu -
<liará otro tipo de coopera -
ción: "Imagino que nos en
trevistaremos con las auto
ridades iraquíes para ver si 
se consolida algún tipo de 
cooperación". 

El viaje del primer tenien
te de alcalde no costará al 
ayuntamiento de Alcalá 
ningún dinero si se pres
cinde de la ayuda humani
taria: "El viaje lo financia 
en parte el comité de so
lidaridad con la causa ára
be y el gobierno espaftol. Se 
nos ha invitado a las auto
ridades políticas que que
ramos cooperar en la rup
tura del embargo". 
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Tal v como habían anunciado, los conceiales de 11 no asiSUeron al acto 

los alcaldes del último cuano del siglo D 
protagonizaron la fiesta del patrimonio 
El acto institucional con el que se celebró el segundo aniversario de la declaración de patrimo
nio de la humanidad mantuvo la polémica hasta el final. Las referencias a la ausencia de los con
cejales de Izquierda Unida, que decidieron no asistir en protesta por la presencia de Femando 
Sancho Thomé -por considerarlo alcalde franquista- y de Florencia Campos Corona -por estar 
encausado en el caso Ferrer- no se hicieron esperar. IU dio al acto institucional de conmemora
ción del segundo aniversario de la declaración de Alcalá como Patrimonio de la Humanidad un 
significado más político que social y cultural, y el alcalde, Manuel Peinado, criticó su actitud. De 
los siete alcaldes que ha tenido Alcalá en los últimos 25 años, sólo faltó en este acto institucio
nal el primer alcalde socialista, Carlos Valenzuela Lillo, quien reside actualmente en Alicante. 

Los seis alcaldes compluten
ses que asistieron al acto, cele
brado el día 2 de diciembre dos 
años después de que la comi
sión de patrimonio mundial 
decidiera incluir en su lista a 
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la ciudad de Alcalá en una 
reunión que se celebró en Kio
to, se reencontraron en el 
salón de plenos del ayunta
miento. Por sus mentes pasa
ron muchos recuerdos de todo 

cuanto les aconteció siendo los 
máximos regidores de la ciu
dad. Momentos de gran ale
gria, pero también de gran 
tristeza. Ninguno de ellos pue
de presumir de que le tocó 

S6lo falt6 
elprinaalcalde 

socialista, 
Cirios. Valelzuela, 

1111 reside 
• llcante 

vivrr un dulce mandato. Sin 
embargo todos coincidieron en 
reconocer que un acto como el 
celebrado el 2 de diciembre en 
el salón noble del ayuntamien
to contribuía a despertar los 
mejores recuerdos. 

Como curiosidad cabe desta
car que fue el PP, actualmente 
en la oposición, el que más 
concejales llevó al acto. Ausen
tes los ediles de IU, algunos del 
PSOE prefirieron tomarse el 
día libre. 

El acto consistió en un dis
curso de cada uno de los seis 
alcaldes, empezando por el 
más antiguo de la lista, Fer
nando Sancho Thomé, y termi
nando por el más reciente, el 
actual, Manuel Peinado. 

Sancho Thomé recordó el 
momento más dulce que le 
tocó vivir como Alcalá, el del 
regreso de la universidad en 
1977. Sancho hizo un recorri
do por la historia de la ciudad 
complutense desde su máximo 
esplendor en el siglo de oro 
hasta llegar a su punto de 
mayor decadencia en el siglo 
XIX con la desamortización, y 
en el siglo XX, hasta la época 
del desarrollo industrial y del 
retorno de la universidad: "A 
partir del retorno de la univer
sidad y de la creación del obis
pado entre otras instituciones, 
Alcalá se ha revitalizado". San
cho pidió que nadie se duerma 
en los laureles: "Hay que pro
ceder a una verdadera educa
ción ciudadana". 

El siguiente alcalde asistente 
fue Arsenio Lope Huerta, que 
agradeció a Manuel Peinado su 
iniciativa al invitarlos a ese 
acto. Lope Huerta manifestó 
que "dentro de esa riqueza que 
se da en nuestra ciudad hoy 
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venimos a festejar por segunda 
vez el título de la declaración 
de patrimonio de la humanidad. 
¿Pero quién puede ponerse esa 
medalla? ¿Quién de nosotros 
puede decir que le corresponde 
a él, que ha hecho más que 
nadie? El que lo dijera estaría 
mintiendo. Toda Alcalá, todos 
los alcalaínos que han transi
tado por sus calles a lo largo 
de 2.000 años, tienen derecho 
a ponerse esa medalla". 

Teodoro Escribano fue el 
alcalde más breve de los seis. 
Fue el máximo regidor durante 
unos meses ya que Arsenio 
Lope Huerta no concluyó el 
mandato: "Me siento orgulloso 
de haber participado en esta 
institución( ... ). No por dejar de 
mencionar la cantidad de 
acontecimientos que se han 
producido en nuestra ciudad 
en los últimos veinticinco 
años, estaríamos haciendo un 
flaco favor si no lleváramos a 
la práctica aquellos valores 
que forman parte de lo que la 
UNESCO ha reconocido como 
merecedor de la declaración de 
patrimonio de la humanidad". 
Escribano manifestó que no 
queria hacerse el protagonista 
del homenaje: "No quiero ser el 
patrimonio del homenaje a los 
ex alcaldes sino que quiero 
hacerlo partícipe a aquellos 
compañeros y compañeras que 
han colaborado con nosotros a 
lo largo de todos estos manda
tos". Escribano añadió que no 
estaba a disgusto como suge
ria estar IU en el caso de haber 
asistido: 'Yo me siento hoy 
aquí muy a gusto, sentado 
entre dos alcaldes de derechas 
como son Fernando Sancho y 
Bartolomé González". 

Florencia Campos destacó en 
su discurso que su incorpora
ción a la ciudad complutense 
fue en unos momentos "en los 
que el proyecto de ciudad se 
estaba convirtiendo en algo 
que recogia la historia y se 
proyectaba hacia fuera. Eran 
unos años en los que la histo
ria nos situaba en unas condi
ciones óptimas de conseguir 
un legado importantísimo para 
nosotros y para nuestros des
cendientes". Campos añadió 
que "en el momento en el que 
yo me incorporé a esta tarea ya 
había muchas cosas definidas 
y quedaban pocas cosas por 
definir". 

Bartolomé González definió el 
acto que se celebraba como de 
reconciliación: "Prescindiendo 
de ideología se nos convoca a 
personas de distintas ideología. 
de derechas, de izquierdas y de 
centro (señalándose a sí mismo 
en contraposición con la afir
mación de Escribano de que él 
era alcalde de derechas) para 
celebrar un acontecimiento 
histórico. Tengo que agradecer
le al alcalde que no haya con
sentido que nadie reste en este 
acto". González manifestó que 
a la corporación que él presidió 
"nos tocó convencer a esas ins
tituciones que por libre esta
ban trabajando para ir juntos, 
creer que podriamos ser capa-
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Teodoro Escribano saluda efusivamente a Florencio Campos. 

ces de que la ciudad pudiera ser 
declarada patrimonio de la 
humanidad. Esa suma fue la 
que permitió que todos consi-

guiéramos la declaración. Nadie 
se puede colocar ninguna meda
lla sino que se la tiene que colo
car cada uno de los vecinos". 

nuevo 

Por último, Manuel Peinado 
manifestó que "el reconoci
miento no sólo es para los 
alcaldes sino que va dirigido a 
los todos los concejales que 
han pasado por este estrado, y 
a los más de mil trabajadores 
que dia a día nos ayudan a 
soportar el duro peso de la ins
titución, desde cerrajeros has
ta policías, jardineros, fonta
neros, funcionarios de la 
administración local y 
nacional". Peinado manifestó 
su agradecimiento por la pre
sencia de todos cuantos se 
encontraban en el salón de 
plenos: "No aborrezco las 
ausencias, pero se notan más 
las ausencias que las presen
cias. Las ausencias sirven 
para situar a cada uno en el 
sitio en el que está. Quienes 
estamos aquí hoy estamos por 
el reconocimiento institucio
nal, por la reconciliación y por 
estrechar las manos". 

No hay duda de que el Toyota Land Cruiser es un líder entre 

los todoterreno. En ciudad, en carretera, en campo .. . su valía 
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Fernando Sancho: 11Este señor teniente de alcalde parece 
que es un frustrado que la ha tomado conmigo" 

"lo único que me avergonzaría es que me diieran 
que fui un alcalde corrupto o inmoral" 
Fernando Sancho Thomé manifestó a PUERTA DE MADRID que no le habían dolido las manifes
taciones de Izquierda Unida y su renuncia a participar en el acto institucional destinado a cele
brar el segundo aniversario de la declaración de Alcalá como Ciudad Patrimonio de la Humani
dad. Como se recordará, W argumentó que estaba disconforme con la presencia de Fernando San
cho: "No me ha dolido en absoluto, me ha extrañado. No me duele porque esta actitud la vengo 
ya sufriendo desde hace tiempo por parte de esta persona y no le doy importancia". 

Sancho añadió que no esta
ba de acuerdo con algunas 
afirmaciones que sobre él se 
han dicho: "Sí me va que en la 
ciudad se hable de cosas que 
son mentira. Este señor 
teniente de alcalde parece que 
es un frustrado que la ha 
tomado conmigo, no solamente 
ahora. Ha llegado a romper el 
pacto con los socialistas por 
mí. Ya lo hizo también cuando 
la presidencia de la corrida de 
toros. ¿Pero es que, porque 
haya sido yo alcalde o primer 
teniente de alcalde, ya no pue
do ir ni a los toros? ¿Pero qué 
se ha creído este señor?". 

El alcalde entre 1975 y 1979 
manifestó también que Suárez 
Machota no ha dicho la ver
dad: "Ha dicho que en la época 
mía aquí en Alcalá había pre
sos y que yo no hacía nada por 
ellos. ¡Eso es mentira! ¡Mentira 
absoluta! Yo se lo he dicho en 
persona a él, que me dijera 
quiénes estaban en la cárcel, 
por qué y quién me pidió a mí 
algo para que yo interviniera". 

Fernando Sancho comentó 
que lo mejor había sido el acto 
institucional: "Eso- no lo ha 
empañado nadie. Al contrario. 
Le he dado las gracias al alcal
de por haberme invitado y 
mantenido mi presencia. 
¡Cómo no iba a venir al acto! 
¡Pues faltaría más! Suárez 
Machota dice que se ha invita
do a un alcalde franquista. Yo 
he sido trece días alcalde en la 
época de Franco. Sin embargo, 
he sido muchos años teniente 
de alcalde en tiempos de Fran
co y eso a mí no me avergüen
za ni mucho ni poco. A mí me 
avergonzaría que hubieran 
dicho que había robado, que 
había hecho actos inmorales, 
que había hecho algo contra la 
ciudad o que había castigado a 
alguna persona o que había 
hecho daño. Si hay alguna, 
que me digan quién es porque 
yo no lo recuerdo". 

Sancho añadió: "Mi mayor 
orgullo es el regreso de la uni
versidad durante mí mandato. 
Lo que no sé yo es la razón por 
la que este señor se pone como 
vicealcalde; ¡Si ese cargo no 
existe! Con todos los respetos, 
se pone ese cargo porque se lo 
permíten. No se ha visto nun-
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Fernando Sancho Thomé fue alcalde entre 1975 y 1979. 

ca hasta ahora que en cada 
acto que hay invita él con el 
alcalde". 

El exalcalde manifestó tam
bién que el acto institucional 
del día 2 de diciembre lo satis
fizo profundamente: "La decla- · 
ración de patrimonio de la 
humanidad no se hizo en un 
año. Viene desde nuestros 
tiempos, de nuestro siglo de 
oro hasta que ahora, con la lle
gada de la universidad, del 
obispado y de otros tantos 
organismos que disponen de 
unos fondos que nosotros no 
teníamos, se puede conservar, 
mantener y dar contenidos a 
todos esos edificios. Todo eso 
es lo que ha llamado la aten
ción para que se haya declara
do a Alcalá patrimonio de la 
humanidad". 

Reconciliación 
Fernando Sancho también 

hizo mención al tema de la 
reconciliación: "A mí me ha 
extrañado mucho que en el 
año 2000 haya todavia perso
nas que sigan diciendo cosas 
de que si el franquismo y Fran
co y no sé qué más cosas. Eso 
ya se ha pasado para todo el 
mundo que tenga buena fe. 
Sólo uno que tenga frustración 
o mente retorcida puede ata
car en este sentido. A mí no me 
avergüenza haber sido tenien-

te de alcalde y alcalde fran
quísta como dice él. Insisto 
que me avergonzaría que me 
dijeran que he sido un alcalde 
corrupto, o inmoral, que me 
hubiese aprovechado del 
ayuntamiento para mi lucro 
personal, o que hubiese sido 
prevaricador en perjuicio de 
mis ciudadanos. Nadie puede 
decir eso de mí. Qué más 
hubieran querido si cuando yo 
dejé la alcaldía hubieran 
encontrado debajo de la alfom
bra cualquier caso. Toda mí 
vida he sido un hombre recto y 
no me avergüenza haber sido 
alcalde en época franquista, 
que lo fui durante trece días". 

Sancho recordó: "Modestia 
aparte, en la transición mí 
papel como alcalde estuvo muy 
bien desempeñado. En aquella 
época había que estar ahí y 
había que ver todo lo que ocu
rría, desde injustos ataques, 
insultos y manifestaciones por 
parte de la extrema izquierda. 
Pero eso está ahí. Lo que yo no 
puedo consentir es que se diga 
que durante aquella época se 
reprimieron brutalmente huel
gas y manifestaciones. Este 
señor, por lo visto, cree que yo 
ya no puedo ir a ningún sitio 
en Alcalá. En aquel tiempo 
procuré, sin abdicar de mís 
convicciones, . ser liberal y 
cumplir las normas democráti
cas. Lo demostré y lo hice. 
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Recibí a todo el mundo en mi 
despacho. Nada más legalizar
se el PCE, recibí a una comi
sión local de este partido. 
Medié en los conflictos y huel
gas que hubo, como la de 
Roca. No reprimí ninguna 
manifestación autorizada. 
Como se recordará, yo dejé la 
Pista Florida para que los 
huelguistas de Roca tuvieran 
sus asambleas". 

Fernando Sancho Thomé 
dijo que está orgulloso del cari
ño que le tienen muchos alca
laínos: "Debido a todo esto, la 
mayoria de los habitantes de 
Alcalá, de derechas, de izquier
das, e incluso alguno de extre
ma izquierda, me saludan cor
dialmente y no tienen ningún 
inconveniente en tratar conmi
go sin considerarme un apes
tado como hace el señor Suá
rez". 

"Su único prestigio 
antifranquista 
fue haber hecho 
una pintada" 
El alcalde entre 1975 y 1979 

se preguntó por la autoridad 
que tiene Suárez Machota 
"para eliminarme a mí de la 
vida social alcalaína. Eso no lo 
hace ningún otro líder político. 
Todo su prestigio antifranquis
ta, con el que ahora levanta la 
bandera, según dice uno de 
sus defensores en PUERTA DE 
MADRID, fue haber sido sor
prendido haciendo una pinta
da en las tapias del hospital 
Clínico. Le cogió la policía y 
por míedo a las consecuencias 
puso pies en polvorosa y se 
autoexilió él solo. Eso es todo 
lo que ha hecho, no ha dado la 
cara nunca". 

Fernando Sancho añadió 
que rechaza lo que ha dicho de 
él Suárez Machota pero no le 
guarda rencor: "Si hablo es 
para que no se diga que el que 
calla otorga. En fin, que siga 
con su vicealcaldía. Sí le digo 
que, si su ánimo le lleva a her
manar el ayuntamíento con 
lugares en el extranjero, que lo 
haga con ciudades que tengan 
algún vínculo o relación con 
Alcalá, pero no con un simple 
barría, como ha hecho con uno 
de La Habana, al que como 
premío le ha mandado un car
gamento de contenedores de 
basura". 
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Concejales del Partido Popular durante el acto de los alcaldes. 

"Si hubiera faltado alguna de las personas vetadas por ID, 
nosotros nos hubiéramos ido" 

El PP deplora que IU vetara a Sancho va Campos 
El secretario general del Partido Popular, Jesús Domínguez Picazo, dijo que su partido lamenta 
la decisión de W de no acudir al acto institucional organizado para conmemorar el segundo ani
versario de la declaración de la Alcalá como Patrimonio de la Humanidad: "Deploramos esta acti
tud porque W no ha hecho sino olvidar algo con lo que todos los españoles estamos conformes: 
la reconciliación. Pero aún es peor, es intolerable, que W vete la presencia de determinadas per
sonas en UD acto como es el de la celebración de la declaración de patrimonio, UD acto festivo". 

sonalidad importante de la his
toria reciente de Alcalá, y por 
tanto debía estar en ese acto". 

El veto a Florencia eampos 
tampoco era entendido por el 
PP: "Florencia Campos ha sido 

1Es lamtable •. 
desde lllM lleló Peinado, 

la figura del alcalde 
siempre-
• entredidlo' 

alcalde de Alcalá durante ocho 
años. Hay que separar lo judi
cial de lo que es estrictamente 
una celebración como la del día 
2 de diciembre. Florencia forma 
también parte de la historia de 
Alcalá y durante su mandato 
hay que reconocer que se dio 
también impulso a la rehabili
tación de nuestra ciudad" . 

Jesús Domínguez aseguró 
que el PP tenia tomada una 
decisión: "Si hubiera faltado 
alguna de las personas vetadas 
por IU al acto, nosotros nos 
hubiéramos marchado del mis
mo. IU se equivocó al tomar esa 
decisión y ha provocado una 
nueva división del equipo de 
gobierno. Manuel Peinado no lo 
controla y lo que debe hacer es 
poner orden en el gobierno de 
la ciudad. Es una nueva crisis, 
ahora con IU. Peinado debiera 
haberse impuesto y haber obli
gado a su socio de gobierno a 
estar en el acto. Este gobierno 
tiene además una nula coordi
nación. Así nos va en esta ciu
dad. Si este gobierno sigue por 
estos derroteros lo mejor que 
puede hacer Manuel Peinado es 
marcharse a su casa y dejar 
que otros sean capaces de ges
tionar. No sabemos si es que la 
ciudad le viene grande pero Pei
nado no está demostrando ser 
un buen alcalde para esta ciu
dad. Es lamentable que desde 
que él ha llegado a la alcaldía, 
la figura del alcalde siempre 
queda en entredicho". 

Domínguez Picaza afirmó que 
no se entendía la actitud de IU 
al no asistir ninguno de sus 
concejales al acto: "Ellos veta
ron a una persona, Femando 
Sancho Thomé, · que fue ~l 
alcalde de la reconciliación. El 
fue el máximo regidor de Alcalá 
entre 1975 y 1979, en una épo
ca dificil en la que los proble
mas fueron muy graves. Fer
nando Sancho contribuyó al 
acercamiento de los alcalaínos 
de distintas ideologías". 
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El secretario general del PP 
añadió otros aspectos del man
dato de Sancho Thomé: "Fue el 
alcalde que trajo la universi
dad. Estando él en la alcaldía 
se produjo la gran noticia que 
supuso para Alcalá el retorno 
de nuestra universidad. Ésa es 
una de las causas por las que 
se ha reconocido el valor de 
Alcalá para la inclusión en la 
lista de patrimonio mundial". 
Dominguez dijo también que 
Femando Sancho es un aboga
do de reconocido prestigio en 
Alcalá: "Durante muchos años 
ha sido decano del colegio de 
abogados. En suma es una per-
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Seis alcaldes en busca de un reconocimiento 
Igual que Luigi Pirandello tenía seis personajes buscando un autor en una de las mejores obras 
del teatro italiano del siglo XX, el ayuntamiento de Alcalá tuvo el día 2 de diciembre seis alcal
des en busca de un reconocimiento, el de sus méritos en la consecución de la declaración de 
patrimonio de la humanidad. A cada uno de los seis les pidió PUERTA DE MADRID que definie
ran escuetamente, a· ser posible con una frase, su mandato. Y los seis lo hicieron. A partir de ahora 
es el lector quien tiene la capacidad de decidir qué méritos concurren en cada uno de los alcaldes. 

Fernando Sancho 
(1975-1979) 
"El mío fue un mandato 

dificil por las circunstancias 
que concurrieron. Yo creo 
que lo llevé con mucha tole
rancia y comprensión por mí 
parte. En 1977 se produjo él 
retorno de la universidad 
siendo yo alcalde, lo cual es 
una de las noticias más 
importantes que se han pro
ducido a lo largo de la histo
ria de Alcalá". 

Arsenio Lope 
(1983-1987) 
"Empezamos a recuperar 

Alcalá. Decidimos un proyec
to que contribuyó en forma 
decisiva a que Alcalá sea lo 
que hoy es y tenga el actual 
reconocimiento hasta situar
se en posiciones de alcanzar 
un buen futuro". 
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Teodoro Escribano 
(1987) 
"El mandato de Teodoro 

Escribano fue de unos meses 
por tanto no fue apenas 
nada. Fue un mandato del 
equipo socialista que duran
te esos meses tuve la suerte 
de dirigir. Nuestro objetivo 
fue continuar con la gran 
labor que había realizado 
Arsenio Lope Huerta. Yo creo 
que culminamos algunos 
trabajos que estaban en 
marcha y que afortunada
mente hoy están siendo rea
lidad en la ciudad" 

Florencio Campos 
(1987-1995) 
'Yo creo que mí mandato 

fue de planificación y recua
lificación de la ciudad. En 
esos ocho años comenzamos 
a recibir el reconocimiento 

internacional que luego cul
minó con la declaración de 
patrimonio de la humani
dad". 

Bartolomé González 
(1995-1999) 
"El mío fue un mandato 

dificil, en el que hubo mucho 
que consensuar. Pero aque
llos cuatro años concluyeron 
con ese gran éxito que fue la 
declaración de patrimonio de 
la humanidad, la cual con
tribuyó a endulzar los 
momentos más amargos que 
pasamos". 

Manuel Peinado 
(1999-) 
El actual alcalde fue el más 

conciso en su respuesta. Lo 
hizo con una simple frase: 
"Intentamos mejorar la 
herencia recibida" 

Florencia Campos 
dUo que la actltld 
de 11 lle un enor 

"A nivel personal 
me encanta 
no coincidir 
con personas 
de este Upo" 

Florencia Campos mani
festó que la actitud de 
Izquierda Unida al no asis
tir al acto institucional por 
su presencia fue un error: 
"Lo vienen cometiendo his
tóricamente porque tam
poco asistían a la entrega 
del premío Cervantes por
que iba el rey, o boicotean 
los actos de Javier Solana 
por ser secretario general 
de la OTAN. Son puras for
mas testimoniales que no 
conducen a nada más que 
a negar la representación 
que tienen". 

Florencia Campos dijo 
que Manuel Peinado no se 
ha jugado la cohesión del 
gobierno: "Eso no tiene 
nada que ver, es harina de 
otro costal. No hay que 
buscar explicaciones 
rocambolescas. Un sábado 
como hoy se está mejor en 
Galapagar". 

Este exalcalde socialista 
dijo que no ha dejado de 
tener el carnet del PSOE: 
"A mí se me ha aplicado 
una medida provisional en 
tanto se resuelve una cosa 
en la que me han metido 
estos señores, la platafor
ma cívica formada por 24 
señores de IU". 

PUERTA de Madrid 



11 sale al paso de las críUcas por no asistir al acto de los alcaldes: 

"El PP es un árbol florido de hoias azules 
v gaviotas despistadas" 
El portavoz de Izquierda Unida en el ayuntamiento de Alcalá, Luis Suárez Machota, salió al paso 
de las criticas recibidas por la ausencia de su organización en el acto de conmemoración del 
segundo aniversario de la declaración de Alcalá de Henares como patrimonio de la humanidad. 
Suárez Machota dirigió su respuesta al PP diciendo que este partido, como su presidente, Barto
lomé González, son coherentes: "Como partido, el PP es un árbol florido de hojas azules y gavio
tas despistadas, pero las raíces de ese árbol profundizan en el conglomerado socio-económico que 
sostuvo al franquismo. Así pues, la presencia del último alcalde franquista confluye con la amne
sia y olvido histórico que desde todos los medios el PP pregona. Para Izquierda Unida, respeto y 
pluralismo político no es amnesia histórica. La historia que no se conoce se repite". 

charlan champán por una 
noticia así: Urbaser hasta vol
vería a sufragar la fiesta del 
tercer año del patrimonio. 
Seragua, Funespaña y un lar
go etcétera que consideran 
que el ayuntamiento y la ciu-

dad es una vaca a la que hay 
que ordeñar". El portavoz de 
IU concluyó diciendo que "el 
PSOE, solo, sin nuestro apoyo 
y sin la gestión de nuestros 
concejales, caminaría sonám
bulo y a la deriva". 

ORGANIZACIÓN DE L A S NA C ION ES UNIDAS 
PARA L A EDUCACI ÓN, 

Luis Suárez Machota, coordi
nador de IU en Alcalá y porta
voz municipal de su grupo. 

Según el portavoz de IU y 
máximo responsable de la 
organización, "el PP es cohe
rente también porque el caso 
Ferrer, que afecto a un alcalde 
socialista, sólo fue utilizado 
como una amenaza contra el 
PSOE para llevarlo a su redil y 
continuar cuatro años gober
nando en Alcalá. El PP nunca 
pretendía combatir las prácti
cas detestables que el caso 
Ferrer reflejó del gobierno de 
esta ciudad. Sólo buscaba 
machacar al PSOE". 

LA CIENCIA Y LA C U LT UR A 
FER!W<DO SANCHO TOM~ 
.U..U..~197s.19N 

CARLOS VALENZUELA UU.O 
Ak.ld.,~1979-1991 

Suárez Machota afirmó tam
bién que "el PP es coherente 
cuando dice al PSOE que rom
pa el pacto municipal con IU. 
Así caerá en sus manos y le 
acunarán cantándoles una 
nana derechista. No es la pri
mera vez que Bartolomé lo 
intenta. Los seis primeros 
meses de este mandato se los 
pasó lloriqueando contra el 
pacto IU-PSOE, como Boabdil 
lloró el reino que no supo 
defender. Creo que Peinado y 
el PSOE saben cuál es el con
glomerado de fuerzas e intere
ses de la ciudad que desear-

~ONZAMA S.L. 

e/ Almazán, 14 -Alcalá de Henares 
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TEOOORO ESCRIBANO ÁVILAS 
Ak..Ll.. 2.5-l-47 w. J."' i.,w-. 

El Comité del Patrimonio Mundial 
ha inscrito 

r(1niver~a~~ ~ fÍistórico 
o¡fO. (wocw Ji Aful~ & :fftu¡rrs 

FLORENCIO CAMPOS CORONA 
AlnU..,~ 1987-1991-lm 

BAJm)LOM~ GONLÁLEZ JIM~NEZ 
Ak.M.. ir,..1-1996-1999 

en la lista del patrimonio mundial 

La inscripción en esta lista confirma el valor 
excepcional y universal 

de un sitio cultural o natural que debe ser protegido 
para el beneficio de la humanidad 

Anverso y reverso de las láminas con el título de Patrimonio de la Humanidad. 

las réplicas llevaron la firma de todos los alcaldes de Alcalá 
menos la de Carlos Valenzuela, que no asistió 

Se vendieron más de cien reproducciones 
del tttulo de patrimonio de la humanidad 

El ayuntamiento compluten
se ha vendido más de uncen
tenar de reproducciones del 
título de patrimonio de la 
humanidad para la ciudad 
complutense al celebrar el 
segundo aniversario de la 
declaración. La reproducción 
es una copia del diploma en el 
que se manifiesta que la ins-

cripción en la lista del patri
monio mundial confirma el 
valor excepcional y universal 
de un sitio cultural o natural 
que debe ser protegido para el 
beneficio de la humanidad. 

La lámina está firmada en 
su reverso por los alcaldes que 
ha tenido la ciudad en los últi
mos 25 años a excepción del 

primer alcalde socialista, Car
los Valenzuela Lillo, quien no 
asistió al acto del día 2 de 
diciembre y por tanto no pudo 
firmar las láminas. 

La recaudación obtenida con 
las láminas -hasta el momen
to se han vendido algo más de 
cien- se destinará al hospital 
de Antezana. 

9 de diciembre de 2000 



Buenestado se considera artíftce de la elecciín del nuevo líder socialista madñleño 

"En quince días hemos formado 
un grupo determinante en la FSM" 
Miguel Buenestado c omienza a asumir el papel de ingen iero en la Federación Socialista 
Madrileña. El secretarlo general del PSOE complutense cambió con su grupo el panorama 
de la Federación Socialista de Madrid (FSM) y permitió la elección como secretario gene
ral de Rafael Simancas, un guerrista alejado del guerrismo duro, y de Pedro Sabando como 
presidente, un hombre aceptado por todos los sectores socialistas. Pero sobre todo, con 
Buenestado realizando un papel cada vez más determinante, en la FSM se ha empezado 
a superar la ant igua división guerrismo-renovación. "El único mal sabor de boca que me 
queda fue la ejecutiva que presentó Simancas, pero en conj unt o estoy muy contento". 

El primer logro de Miguel Bue
nestado fue el de conseguir que el 
líder histórico del guerrismo 
madrileño, José Acosta, renun
ciara a encabezar la candidatura 
guerrista. Buenestado, que defen
día en esos momentos la candida
tura de Antonio Carmona, era 
consciente de que con la igualdad 
existente un porcentaje del 15 por 
ciento de los delegados podrían 
ser desequilibrantes: "Yo le dije a 
Pepe Acosta que no lo votaría 
nunca a él porque creía que no 
era la persona idónea para afron
tar la renovación que el PSOE 
necesitaba en Madrid. Le dije que 
si buscaba un candidato nuevo, 
que ilusionara a los socialistas 
madrileños y diera la imagen que 
el PSOE necesita, estaría dis
puesto a apoyar a ese candidato 
siempre que fuera acompañado 
también por un programa y un 
proyecto interesante. De hecho le 
sugerí que podría ser un buen 
candidato Rafael Simancas, y 
que también sería positivo que 
hubiera un presidente como 
Pedro Sabando. Todo ese com
pendio de circunstancias permiti
ría que la candidatura encabezada 
por Antonio Carmona pudiéra
mos dar nuestro apoyo a ese pro
yecto". 

El secretario general del PSOE 
complutense afirmó: ".Nosotros 
apoyamos una candidatura de 
consenso en el que estábamos 
guerristas, borrelistas, miembros 
de Izquierda Socialista y nuestro 
grupo, que es nuevo en la FSM 
pero que en definitiva es Identi
dad Socialista ampliado a 
muchas poblaciones de Madrid y 
sobre todo los municipios de la 
comarca de Alcalá". 

Buenestado añadió: "Simancas 
no es un guerrista duro, es una 
persona que viene del guerrismo 
pero su trabajo le ha hecho acree
dor de ciertos avales fuera de ese 
guerrismo duro. De hecho dentro 
del guerrismo tuvo sus propios 
detractores por el apoyo que 
podría tener dentro del sector 
renovador de Madrid. Simancas 
es un candidato de consenso y 
eso es lo que hemos apoyado 
nosotros. Nunca hemos apoyado 
a los guerristas. Miguel Buenes
tado -se lleva perfectamente con 
los guerristas de la Asamblea de 
Madrid, pero también con los 
renovadores". 
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Victoria de Si.mancas 
La· asamblea de la FSM cele

brada los días 24, 25 y 26 de 
noviembre dio la victoria al can
didato que apoyó Miguel Bue
nestado. Rafael Simancas consi
guió el 57 por ciento sobre el 43 
por ciento de José Antonio Díaz. 
"Si nuestros votos, que eran unos 
70, no hubieran ido a Simancas y 
hubieran ido a José Antonio Díaz, 
la victoria hubiera sido de éste. 
Nuestro apoyo fue fundamental". 

Una vez realizada la votación 
Buenestado reconoce que comen
zó a recibir felicitaciones: "El 
primero que me llamó fue Enri
que Martínez, el secretario de 
comunicaciones y nuevas tecno
logías de la ejecutiva federal. Me 
dio los resultados y me felicitó. 
Yo estaba en un restaurante con 
29 de nuestros delegados. Enri
que Martínez reconoció que me 
había mantenido en mis criterios, 
que nuestro grupo había sido cla
ve porque había otorgado la 
mayoría y que pensaba que 
podría volver a hacerlo. También 
me dijo que contarían conmigo 
en la ejecutiva federal en el futu
ro si yo lo aceptaba. Eso me ani
mó y me alegró porque habían 
sido días de mucha tensión". 

Más que ingeniero en el actual 
panorama de la FSM, Buenesta
do se considera una hormiguita 
que ha trabajado por un proyecto: 
"Es cierto que ese diseño de lide
razgo de la FSM es mío. He teni
do mi parte de responsabilidad en 
la victoria de Simancas. Yo tengo 

un proyecto de comarcalización 
de las agrupaciones socialistas, 
un proyecto de apoyo a las 
pequeñas. Se trata de un proyecto 
de cambio de la FSM en el que 
voy a seguir trabajando". 

Buenestado votó en contra 
de la nueva ejecutiva 
delaFSM 
Sin embargo al grupo de Bue

nestado lo decepcionó la nueva 
ejecutiva regional del PSOE. De 
su grupo sólo entró en ella Anto
nio Carmona en una secretaría 
ejecutiva, cuando la expectativa 
era incluir en ella al socialista 
complutense Francisco Molina: 
"Es importante que esté Carmona 
porque desde su despacho en la 
FSM voy a estar todo el tiempo 
que pueda trabajando por nuestro 
proyecto. Es cierto que vamos a 
tener acceso directo a la organi
zación de Madrid, mucho más del 
que teníamos antes con Magdale
na Moreno y Pilar Lledó". 

El líder socialista complutense 
reconoció lo siguiente: "Siman
cas nos dio lo que había prometi
do, un puesto en la ejecutiva para 
Antonio Carmona, que es ya el 
responsable de Política Económi
ca. Lo que pasa es que teníamos 
esperanzas de tener alguna voca
lía para AlcaJá, no para Miguel 
Buenestado. Ese fue mi error por
que si yo hubiese puesto mi nom
bre sobre la mesa no me hubieran 
quitado. Al poner una persona 
menos conocida se frenaron un 

El•a ... rle ...... 
... PllE .......... ....... .............. ............ 

poco. Pero si me hubiera presen
tado en Madrid no me hubiera 
podido presentar, por falta de 
tiempo, en Alcalá. De todos 
modos se nos ha reconocido la 
labor que hemos realizado en 
quince días. Si en ese tiempo 
hemos conseguido esto, ya habla
remos dentro de tres años. Nues
tro grupo está en alza y por eso la 
ejecutiva federal se ha vuelto a 
dirigir a mí diciendo que cuentan· 
con nosotros" . 

En la votación de la nueva eje
cutiva regional el grupo de Bue
nestado votó en contra, puesto 
que tampoco los convencía algu
no de los integrantes de la mis
ma: "Es cierto que hubo muchas 
protestas y silbidos. Los jóvenes 
de Juventudes Socialistas protes
taron que no estuviera niyguno 
de ellos en la ejecutiva. Ese es 
otro error de Rafa Simancas, que 
quizá no se dio cuenta porque 
todo el mundo le estaba pidiendo 
algún puesto. También protesta
ron los mismos guerristas porque 
no entendían que la candidatura 
perdedora tuviera, además de la 
vicesecretaría general, tres secre
tarías de área y cinco vocalías". 

Buenestado manifestó no obs
tante su satisfacción por los 
resultados: "Se nos ha reconocido 
un trabajo y tenemos más peso en 
Madrid. Cuando se habla de 
Alcalá se sabe que es una agrupa
ción que opina con racionalidad, 
que no vota a lo loco y que está 
firme en sus planteamientos. Esto 
es una carrera de fondo y a mí es 
difícil ganarme en ella. De hecho 
se ha vuelto a demostrar que no 
es fácil que yo pierda en unas 
elecciones". 

Buenestado se presentará 
por última vez 
a unas elecciones 
en el PSOE complutense 
En el mes de enero, en una 

fecha todavía por fijar, se cele
brará la elección de la nueva eje
cutiva de la agrupación socialista 
de Alcalá. Miguel Buenestado 
anunció que ésa será la última 
elección a la que se presentará 
como líder en Alcalá: "Siempre 
he dicho que apuesto por el man
tenimiento de un cargo hasta dos 
mandatos. No podría pedir reno
vación si soy yo el primero que 
no se renueva". 

PUERTA de Madrid 
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La asamblea, que tuvo lugar en la sala Margarita Xirgú, se desarrolló en un ambiente tenso. 

los trabaiadores de Gal quieren la construcción de viviendas 
para uaranuzar sus puestos de trabaio 

Tensa asamblea entre los trabaiadores, 
aventamiento v sindicatos 
La asamblea de trabajadores de Perfumería Gal celebrada el jueves día 30 de noviembre en la sala 
Margarita Xirgú, de Comisiones Obreras, se desarrolló en un ambiente tenso. En ella participa
ron las principales autoridades municipales y los lideres sindicales y tanto desde el gobierno 
municipal como desde los sindicatos se planteó que no se recalificarian los terrenos de la empre
sa para la construcción de viviendas. Los trabajadores, a través de su comité de empresa, ya han 
empezado a plantear movilizaciones que empezarán por su asistencia al pleno del ayuntamiento 
que se celebrará el día 19 de diciembre y al cual el PP les ha prometido que presentará una pro
puesta a fin de que el ~onsistorio apruebe la posibilidad de recalificar los terrenos para viviendas. 

1 • 
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El PP lla'Gla de retomm 
la prilllera lll'OllUIStl 
J canatir el suelo 

de Gal • residencial 

La asamblea celebrada en 
los locales de CC.00. contó 
con los primeros espadas de la 
política y del sindicalismo 
complutenses. En ella estuvo 
el alcalde, Manuel Peinado, el 
primer teniente de alcalde y 
portavoz de IU, Luis Suárez 
Machota, el portavoz del PP. 
Bartolomé González, el porta
voz del PSOE, Pablo González, 
el concejal de Urbanismo, 
Javier Ocaña, el secretario 
general de CC.00. Ángel Díaz 
Cardiel, y el secretario general 
de UGT, Jesús La Roda. 

El momento de mayor ten
sión se produjo con una de las 
intervenciones del primer 
teniente de alcalde, Luis Suá
rez Machota, quien llegó a 
sugerir que los trabajadores 
defendian los intereses de la 
empresa al pedir la recalifica
ción de los terrenos. Ante las 
protestas de los trabajadores, 
el primer teniente de alcalde 
se vio obligado a retirar lo 
dicho. 

La reunión llegó a escasas 
conclusiones. Se habló por 
ejemplo de que el ayuntamien
to establecería un plan global 
para toda la zona ante el peli
gro de la desindustríalización 
del eje industrial de la antigua 
nacional 11, algo que parece 
difícil si no imposible. El 
ayuntamiento se comprometió 
a seguir hablando con la 
dirección de la empresa y el 
lunes se produjo una visita del 
propio alcalde a las instalacio
nes. Pero la situación está per
fectamente definida y no hay 
encuentro entre las partes. 
Sindicatos y gobierno munici
pal dicen que no habrá recali
ficación para construir vivien
das en los terrenos de Perfu
mería Gal y establece otra 
serie de posibilidades. Empre
sa, trabajadores y el PP piden 
el primer acuerdo que hubo y 
que no fue aprobado por ple
no, que no es ni más ni menos 
que la recalificación de los 
terrenos para la construcción 
de 900 a 1.000 viviendas. Los 
trabajadores entienden que 
sólo eso garantiza el manteni
miento de sus puestos de tra
bajo. 

"Nosotros 
no hemos cambiado 
de chaqueta" 
Bartolomé González, porta

voz del PP, fue muy claro al 
respecto: "Nuestra postura es 
la misma que antes de las 
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elecciones de 1999, no nos 
hemos movido ni un ápice. 
Nosotros no nos cambiamos la 
chaqueta según estemos en 
un lado o en otro de la mesa 
como hace Luis Suárez 
Machota, que si está con los 
trabajadores dice una cosa y 
si se pone como concejal dice 
otra". 

El portavoz del PP manifestó 
que la postura de su partido 
es mantener lo que les dijo a 
los trabajadores en 1999: "Es 
curioso que lo que se les dijo a 
los trabajadores en 1999 por 
parte del PSOE e IU cuando 
estaban en la oposición, ahora 
que están en el gobierno dicen 
lo contrario. Nosotros damos 
un ultimátum porque vemos 
que se está mareando la per
diz: si el equipo de gobierno no 
lleva el convenio que tendría 
que haber llevado en el mes de 
octubre hasta el próximo ple
no del ayuntamiento, nosotros 
llevaremos el convenio que 
estaba establecido antes de 
las elecciones, y no nos move
mos de ahí. Lo que están 
haciendo es marear la perdiz. 
El convenio que estoy dispues
to a llevar a pleno otra vez es 
el que tuve que retirar como 
alcalde porque como estába
mos en campaña electoral no 
les interesó". Bartolomé Gon
zález reconoció que ese conve
nio contemplaba en efecto la 
construcción de entre 900 y 
1.000 viviendas. 

La postura 
de los trabajadores 
Los trabajadores de Perfu

mería Gal quieren mantener 
sus puestos de trabajo y, 
según afirman, en las actuales 
condiciones peligran. Francis
co La Roda, Francisco Pontero 
y Francisco Gutiérrez, miem
bros del comité de empresa, 
manifestaron a PUERTA DE 
MADRID que los empleados 
quieren unas nuevas instala
ciones para su empresa: 
"Queremos que el ayunta
miento se ajuste a los acuer
dos que teníamos ya firmados 
con el PP de tal manera que 
permita a la empresa las edifi
caciones correspondientes", 
manifestó Francisco La Roda. 

Francisco Pontero dijo que al 
menos el ayuntamiento había 
cambiado algo con respecto a 
la reunión que hubo días atrás 
en la casa consistorial: "El 
tema ha mejorado un poquito. 
Ellos ven que se les echa la 
cosa encima y lo más lógico es 
que vengan un poquito a bue
nas. Parece que quieren pero 
no lo vemos claro". 

Los trabajadores pregunta
ron al concejal de Urbanismo, 
Javier Ocaña, su postura. 
Según los miembros del comi
té Ocaña se comprometió a 
negociar con la empresa la 
posibilidad de establecer una 
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La intervención de Luis Suárez Machota no hizo muy felices a los trabajadores de Gal. 

edificabilidad residencial en 
los actuales terrenos de Gal a 
cambio de que hagan el 
desembolso de 200 millones 
de pesetas como entrada para 
la compra de los terrenos en la 
Garena: "Él nos ha dicho que 
se va a negociar, pero nosotros 
no estamos conformes con 
eso. Lo que queremos es que 
reciban a la empresa cuando 
tienen que recibirla, no cuan
do ellos quieran. La empresa 
nos ha dicho que durante un 

año han estado quince o vein
te veces pidiéndoles un 
encuentro. No sabemos si es 
que la empresa nos engaña, 
pero eso nos ha dicho. El 
ayuntamiento nos dice que se 
pueden comprometer a algo 
más; ya veremos si es verdad. 
Si no se comprometen tendre
mos que llegar a otro tipo de 
actuaciones. Hemos cogido 
algo de confianza pero no 
mucha porque no lo vemos 
nada claro". 

lndalen no está en suspensión de pagos 
La semana pasada, Comisiones Obreras hizo público en 

rueda de prensa un informe según el cual la empresa Inda
len se encontraba en suspensión de pagos. Una persona que 
se ha identificado por teléfono como directivo de esta empre
sa ha comunicado a PUERTA DE MADRID que no es cierto 
que lndalen esté en suspensión de pagos, lo que aclaramos 
para rectificar el error contenido en el informe de CCOO. 

¡¡Quítese la GRASA sobrante de encima!! 
Sin dietas, sin dolor ... con 
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Francisco Gutiérrez afirmó 
que el problema es que no hay 
nada claro: "El ayuntamiento 
ha hecho mucha demagogia. 
No se han establecido fechas, 
ni siquiera un plan de trabajo. 
Lo hemos intentado, pero no 
se lo hemos conseguido sacar 
a Ocaña. Lo vemos muy oscu
ro y de hecho el porvenir de 
Perfumería Gal en Alcalá está 
en el alero. Nosotros lo que 
vemos es que hay una gran 
terquedad en este equipo de 
gobierno que tenemos en el 
ayuntamiento". 

Francisco Pontero dijo que el 
comité hará de interlocutor 
entre el gobierno y la empresa: 
"Nosotros estamos defendien
do nuestros puestos de traba
jo, Si defendemos la pos.tura 
de la empresa es porque en 
definitiva lo que hacemos es 
defender nuestros puestos de 
trabajo". Francisco Gutiérrez 
añadió: "Nuestros pasos coin
ciden con los de la empresa 
pero no porque la defenda
mos, como ha dicho muy gro
seramente el señor Suárez 
Machota; no estamos dirigidos 
como comité por la empresa, 
pero sí creemos más en los 
pasos que ha dado la direc
ción, a la cual se le ha visto 
mejor voluntad que al ayunta
miento. En este tiempo la 
empresa ha hecho 50 puestos 
de trabajo fijos , ha reservado 
una parcela en la Garena; se 
la ha visto hacer algo mientras 
que en el ayuntamiento se han 
rechazado las llamadas telefó
nicas de la dirección". 
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Ángel Díaz Cardlel y Jesús La Roda. respectivamente secretarlos comarcales de CCOO y UGT. 

cc.oo v UGT 1u1aren 1ue 1os organismos Dúbllcos se uarallcen 

8.000 empleados Públicos están 
convocados a la huelga el día 14 en Alcalá 
Mú de 8.000 empleados del sector público están convocados el 14 de diciembre en Alca.1' a la 
huelga que en toda ~JNPia han convocado Comisiones Obreras y UGT. además del CSIP' y otros 
sindicatos nP.iioritarlos. La huelga puede repercutir. dependiendo de la respuesta que a la ml•ID4l 
den los empleados públicos. en la actividad diaria de una ciudad como Ale.U. en la que el sector 
público tiene una enorme importancia. Independientemente de los servicios mínimos que el 
gobierno convoque y del eeguimiento que hagan los trabajadores. hay que destacar que en Alcali 
hay 1.100 empleados municipales. 2.000 personas que trabajan en la universidad y unos 2.000 pro
feeores de enseñanus medias y educaci6n primaria. Además están el hospital y los centros de salud. 
las residencias de personas mayores. las escuelas infantiles. la delegaci6n de hacienda. correos y 
telégrafos y las prisiones. entre otros eervicios que prestan distintas administraciones públicas. 

Sólo militares, policías y 
guardias civiles no tienen per
mitido, por la ley de Cuerpos y 
Fuerzas de Seguridad del 
Estado, hacer huelga, aunque 
también ellos son empleados 
del sector público. 

Además de la huelga del día 
14, los sindicatos tienen pre
vistas · otras movilizaciones 
previas. El martes día 5 de 
diciembre se celebró una de 
las asambleas que por secto
res se están celebrando en el 
sector público. Concretamen
te, ésta se celebró en la Uni
versidad de Alcalá. 

La huelga según UGT 
El secretario general de 

UGT. Jesús La Roda, explicó: 
'Tal y como se están desarro
llando las conversaciones con 
la mesa de la función pública, 

9 de dlclemlllre de IOOO 

en la cual día tras día los com
pañeros se están levantando 
sin acuerdos, vemos que se 
acerca el día i 4 y creemos que 
es inevitable que hagamos la 
huelga". La Roda es empleado 
público, ya que trabaja en la 
Universidad de Alcalá, y mani
festó a PUERTA DE MADRID 
que hay una pérdida real del 
poder adquisitivo: "Entre el 
año pasado y lo que nos viene 
de este año, la pérdida es de 
más de cuatro puntos. Esta
mos reivindicando una subida 
salarial para este año de un 
4'8 por ciento por la pérdida 
del año pasado, la de éste y la 
previsible del año que viene, 
que se baria ya con una cláu
sula que queremos poner en 
algún acuerdo. A eso no está 
cediendo la administración, 
que nos dice que se le dispara 
la ley general de presupuestos 

que tienen para el año 200 l ". 
La Roda añadió que no quie

ren ser las víctimas de los pre
supuestos generales del esta
do: "No estamos dispuestos a 
que siempre recaiga en los 
empleados públicos el proble
ma del IPC y todas las histo~ 
rias. La administración sólo 
propone darnos alguna parte 
de dinero, que no lo han con
cretado todavía y que está fue
ra del sueldo base, pero que 
estarla recogido dentro de 
otros conceptos. El problema 
es que no se sabe cómo lo 
darian, algo banal o etéreo. Lo 
que sí nos dicen es que la 
subida que están dispuestos a 
darnos es de un 2 por ciento y 
de ahi no se salen. No pode
mos estar de acuerdo cuando 
vamos a tener un IPC de un 4 
por ciento y la subida en este 
año 2000 ha sido sólo de un 2 

por ciento nada más. AITastnt
mos pérdida del poder adqui
sitivo porque el IPC se quedó 
en un 2'7 por ciento". 

Las movilizaciones previs1;as 
pasan por un encierro de los 
comités y juntas de personal el 
día 11 en sus respectivos cen
tros de trabajo. El día 13 de 
diciembre se celebrará una 
manif~stación en Madri(j y 
para el día 14 se ha c;onvooado 
la huelga. 

Jesús La Roda mantfestó 
que espera que la huelga sea 
un éxito: "Espero que los 
empleados públicos vean que 
van a tener un recorte salarial 
y que es necesario que vayan a 
la huelga. Espero la racionali
dad de todos porque saben lo 
que está ocurriendo. Luego 
está la libertad de cada uno de 
lo que quiera hacer. Espera~ 
mos que la huelga sea un éxi
to". 

La Roda manifestó que era 
consciente de que los menos 
interesados en la huelga 
podrían ser los funcionarios 
municipales: "Es verdad que 
tienen buen convenio. Yo creo 
que deben participar en la 
huelga por solidaridad y por
que, a pesar del convenio ,que 
tienen, a ellos en el sai,rto 
base les van a aplicar la subi~ 
da que decida el gobierno", 

El secretario general de UGT 
pidió comprensión a los ctu
dadanos para el día 14: "Les 
pido que comprendan la situa
ción nuestra, que a lo mtjor 
no van a tener el servicio que 
ellos quieren tener ese gja, 
pero la situación de los emple
ados públicos es grave. Tene
mos derecho a reivindicar 
nuestros derechos pero, como 
dependemos del gobierno. no 
nos queda más remedio que ir 
a la huelga". 

La huelga sepn CC.00 
El secre14Jio general de la 

Unión Comarcal de CC.00., 
Ángel Diaz Card!el. manifestó 
que los empleados públicos 
tienen derecho a la nego
cíación colectiva y a recuperar 
el poder adquisitivo que creen 
haber perdido: "El gobierno 
está planteando en los presu
puestos un incremento sala
rial de un 2 por ciento. pero a 
los funcionarios públicos ~ 
les niega cualquier posibilidad 
de negociar. Hay que tener en 
cuenta que el IPC ya va por un 
cuatro por ciento. Los emplea
dos públicos quieren recupe
rar poder adquisitivo". 

Ángel Díaz Cardiel manifestó 
que se prepara un inv:ierno 
caliente de movilizaciones: "Se 
está pre~do qna huelga 
general de la construcción 
para el mes de febrero porq\Je 
el PP rechazó la propuesta 
sobre la regulación de las sub
contratas en el sector para evi
tar ese tema tan escal9frúpite 



que es la siniestralidad. El 
tema iba apoyado por 600.000 
firmas que han ignorado supi
namente". 

Díaz Cardiel explicó que en 
el caso de los funcionarios se 
están preparando encierros, 
manifestaciones, huelga y 
movil1zaciones diversas: "Hay 
que tener en cuenta que este 
año van a perder un dos por 
ciento de su poder adquisitivo. 
Toda esa situación hace que 
sea conflictiva la situación. 
Pero es que hay además otro 
tipo de cuestiones: el propio 
porcentaje de sustitución del 
personal que causa baja en la 
administración pública está 
en torno al 25 por ciento, es 
decir, de cada cuatro trabaja
dores que se jubilan o causan 
baja por la razón que sea, sólo 
se cubre como plantilla de 
renovación o de sustitución 
uno de esos puestos. Eso se 
está planteando como elemen
to muy importante". 

A partir de ahí el secretario 
de CC.00. habló de que son 
distintas administraciones 
públicas las que hay: "El con
venio del ayuntamiento de 
Alcalá no tiene mucho que ver 
con la propia normativa a 
nivel general. Es sospechoso e 
inconcebible que se plantee 
que, como los presupuestos 
están en vías de discusión y de 
aprobación, no cabe la posibi
lidad de que se modifiquen. 
Dicen que eso no se ha plante
ado en otras ocasiones, pero el 

No es fácil saber el número 
exacto de empleados públicos 
que hay en la ciudad complu
tefise. Muchos puestos de 
trabajo dependen de organis
mos asociados y las cifras 
que se apuntan parecen cor
tas. Ni siquiera las direccio
nes comarcales de los sindi
catos pueden precisar a cien
cia cierta el número de 
empleados públicos y esta
blecen aproximaciones, ya 
que éstos dependen de las 
respectlVas federaciones de 
servicios públicos adscritas a 
las direcciones regionales de 
cada sindicato. En ellas se 
establecen cifras globales en 
la región pero apenas se pre
cisan por localidad. 

A continuación se ofrece 
una relación aproximada de 
empleados públicos por insti
tuciones que hay en la ciu
dad: 

Universidad de Alcalá 
Es la mayor empresa que 

hay en la ciudad compluten
se. Los sindicatos hablan de 
2.000 empleados entre perso
nal docente e investigador y 
personal de administración y 
servicios. Pero también se 
ápunta que entre los centros 
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gobierno ha liberado partidas 
presupuestarias fuera de los 
propios presupuestos, como 
por ejemplo para paliar el 
tema de los agricultores ·con el 
tema del gasóleo, o que la 
administración ha regalado 
800.000 millones de pesetas 
con la modificación que hizo 
con respecto al IRPF. Todo eso 
hay que tenerlo muy en cuen
ta en esta huelga que los 

empleados públicos convo
can". 

Díaz Cardiel manifestó que 
desconoce qué respuesta va a 
tener la huelga: "Eso lo vere
mos el día 14 de diciembre. 
Los empleados del ayunta
miento debieran secundar la 
huelga, puesto que son sus 
federaciones las que la han 
secundado. Nosotros, desde la 
unión comarcal, damos todo el 

Sólo la unlvenldad nene más de 2.000 nóminas 
que pagar a fin de mes 

El sector público es la princiPal 
empresa que hav en Alcalá 

Mientras la industrialización remite en Alcalá de Henares y 
'se plantean recalificaciones de terrenos para construir nue
vas viviendas, pero no para dotar de suelo a las industrias, el 
sector que parece tener mayor importancia en Alcalá, el 
público, comienza a movilizarse por sus salarlos. La realidad 
es que se superan los 8.000 empleados públicos en la ciudad 
complutense, lo que convierte a la administración, sea local, 
autonómica o estatal, en la principal empresa que hay en Alca
lá. La industria más grande que hay en el término municipal 
alcalaíno, Roca Radiadores, anda por el millar de empleados. 

y empresas satélites que hay 
puede haber entre 300 o 500 
personas más que dependen 
directa o indirectamente de la 
administración académica. 

Hospital 
Príncipe de Asturias 
Es el segundo centro de tra

bajo complutense por núme
ro de empleados. Son 1.500 
empleados en todos los secto
res y ámbitos profesionales, 
cifra ésta que dio el propio 
gerente del centro. 

Ayuntamiento de Alcalá 
Los empleados municipales 

son más de 1.100. El ayunta
miento se ha visto superado 
en esta última década por la 
universidad y por el hospital 

Prisiones 
La prisión de mujeres, 

Madrid 1, supera los 300 
empleados mientras que el 
centro penitenciario Madrid 
2 , para hombres, se acerca a 
los 500 empleados~ 

apoyo a las federaciones, pero 
son ellas las que convocan. 
Por eso, por un simple sentido 
solidario, pensamos que el 
ayuntamiento debiera apoyar 
lo que las respectivas federa
ciones de servicios públicos de 
CC.00. y UGT piden, que es · 
no otra cosa que el apoyo a 
esta huelga y la participación 
en la misma". 

Profesores 

El Centro de Profesores de 
Alcalá afirmó semanas atrás 
que el número de docentes en 
la ciudad complutense son 
2.500. Hay que tener en 
cuenta que una parte de 
éstos pertenece a la enseñan
za concertada y por tanto no 
son empleados públicos. 

Otros organismos 
Aquí se incluyen empleados 

públicos de servicios tales 
como Correos y Telégrafos, 
las escuelas infantiles de la 
comunidad de Madrid, la fin
ca del Encín, también de la 
comunidad de Madrid, la 
delegación de Hacienda, los 
centros de salud, las residen
cias de personas mayores, el 
centenar largo de empleados 
de la administración de justi
cia, etc. Los sindicatos calcu
lan que el número de emplea
dos supera con creces el 
millar. También hay que con
tabilizar como empleados 
públicos a los militares, poli
cías nacionales y guardias 
civiles. Si se suman todos se 
acercan a las 10.000 perso
nas que viven de la adminis
tración. 

9 de diciembre de 2000 



A pesar de que el sábado día 2 de diciembre 
hubo que suspender las ascensiones 

El globo aerostático tue 
una de las principales atracciones 

Un globo aerostático con el 
emblema de "Alcalá, ciudad 
patrimonio de la humanidad" se 
convirtió en una de las principa
les atracciones de los actos con
memorativos de la inclusión de 
la ciudad complutense en la lis
ta de patrimonio mundial de la 
UNESCO. Según el concejal de 
Turismo, Francisco Calles, unas 
150 personas ascendieron en el 
globo durante la mañana del 
domingo día 3 de diciembre. 

En cambio, el mal tiempo 
impidió las del día 2. Fue preci
samente la lluvia, que había 
dejado el patio del Palacio Arzo
bispal con muchos charcos, lo 
que obligó a que los despegues 
se realizaran sobre la huerta del 
palacio, en la que el drenaje es 
mucho mejor. Con ello, en el 
proceso de llenar el globo de aire 
éste no sufria daños debidos a 
los charcos. 

Francisco Calles dijo que el 
globo produjo una importante 

~ JJ;. 
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expectación y finalmente esas 
150 personas pudieron disfrutar 
a lo largo de la mañana de ese 
vuelo, o mejor dicho, de ese 
ascenso a los cielos alcalaínos 
durante unos minutos. 

El ayuntamiento ha provisto al 
dueño del globo de esas pancar
tas que lucirá en todas aquellas 
regatas en que participe por toda 
España a cambio de que se le 
fmancien los gastos de viaje: 
"Con ello conseguiremos una 
importante publicidad de nues
tra ciudad en aquellos lugares 
en los que se realicen regatas de 
globos". 

Por otra parte, al haber tenido 
que suspender el día 2 de 
diciembre la actividad, ésta que
da pendiente para otro día que 
se determinará con tiempo sufi
ciente, de manera que aquellas 
personas que no pudieron dis
frutar del globo durante el pasa
do fin de semana puedan hacer
lo en otra ocasión . 

... 
.. 
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La Agrupación Lírica de Alcalá cantó ante el Hospital de Antezana. 

El plato tuene de la celebración tue el espectáculo de tueuos 
armiciales de la compañía larsa Teatre 

Miles de alcalaínos disfrutaron 
con los testeios del 11 Aniversario 
de Patrimonio de la Humanidad 

Gran cantidad de personas siguió los diferentes actos ofrecidos en la calle. 
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Afalá de Henares cele
ó durante el último 
de semana el 11 Ani-

versario de su declaración por 
la UNESCO como Ciudad 
Patrimonio de la Humanidad. 
Muchos fueron los actos orga
nizados por el ayuntamiento 
complutense, entre los que 
destacó en la calle el espectá
culo con pirotecnia obra de la 
compañía Xarsa Teatre. 
Muchos fueron los alcalaínos 
que siguieron este festejo a lo 
largo de su recorrido, que tuvo 
su punto culminante junto a 
la Capilla del Oidor. 

Música, teatro, espectáculos 
pirotécnicos, visitas guiadas a 
los diferentes lugares emble
máticos de la ciudad con acto
res vestidos de época y peque
ños viajes en globo fueron 
algunos de los actos organiza
dos para celebrar festivamente 
el ll Aniversario de la declara
ción de Alcalá como Ciudad 
Patrimonio Mundial. Con todo 
ello, los alcalaínos pudieron 
disfrutar durante un fm de 
semana en que la protagonista 
fue la ciudad complutense. 

El acto que mayor cantidad 
de público reunió y que mayor 
expectación levantó entre los 
alcalaínos fue sin duda el 
espectáculo de calle con piro
tecnia "El foc del mar" ("El fue
go del mar"), presentado por la 
compañía Xarsa Teatre, bajo 
la dirección de Leandre Ll. 
Escamilla. Este desfile de luz y 
color, acompañado por la 
música de tambores y flautas, 
recrea las fiestas de fuego 
mediterráneas. El espectácu
lo, que había comenzado en 
los Cuatro Caños, recorriendo 
la calle de Libreros y la plaza 
de Cervantes, llegó a su punto 
culminante junto a la Capilla 
del Oidor con una pequeña 
falla y con los componentes de 
la compañía bajo una oleada 
de fuegos artificiales. Al térmi
no del espectáculo, el público 
presente brindó una sonora 
ovación por lo que había pre
senciado a lo largo de casi una 
hora. 

En esta celebración, las aso
ciaciones culturales complu
tenses han tenido también un 
papel importante. Los dulzai
neros de Alcalá, el grupo de 
teatro Proteus, el grupo de 
Teatro Independiente Alcalaí
no, la Banda Sinfónica Com
plutense y las diferentes cora
les alcalaínas, entre las que se 
encontraban la Schola Canto
rum, la Coral Polifónica Com
plutense o la Agrupación Líri
ca de Alcalá -la Sociedad Líri
ca Complutense y la Coral 
Alcalaína Pueblos de España, 
tuvieron que suspender su 
actuación - , animaron el 
ambiente de la ciudad com
plutense durante el fin de 
semana con actuaciones en 
diferentes puntos del casco 
histórico. 
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Las colas para visitar el Corral de Zapateros fueron una de las notas dominantes del fin de semana. El 
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Una larga fila se formó para visitar el CC! 
"joya de la corona" del patrimonio art 

Los patios de la Universidad de ca 
Alcalá también contaron con la par- m 
ticipación de Teatro Escuela Libre de ' er 
Alcalá, que presento su obra "De qt 
estudiantes, mozas y mozuelas de la dé 
villa de Alcalá". 1 ne 

Largas colas para 
visitar los monumentos 
complutenses 

Las jornadas de puertas abiertas y 
las visitas guiadas de carácter gra
tuito, organizadas también para 
celebrar el segundo aniversario de la 
declaración, hicieron que durante el 
pasado fin de semana los lugares 
más emblemáticos de la ciudad com
plutense recibieran multitud de visi
tas. 

La Casa de Cervantes y el corral de 
comedias situado en la plaza de Cer
vantes fueron dos de los lugares más 
visitados por los complutenses y los 
turistas que se acercaron hasta 
Alcalá de Henares en una fecha tan 
señalada para la ciudad. Largas 
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ltar el Colegio de San Ildefonso, auténtica 
ionio artístico e histórico complutense. 

de colas se formaron ante ambos 
)ar- monumentos, principalmente para 
:! de ' entrar al antiguo corral de comedias, 
"De que consituye hoy por hoy la nove
e la dad más atractiva para los alcalaí-

. nos, pues se trata de comprobar 
' cómo ha quedado el fenecido Cine 

Pequeño después de su rehabilita
ción y su reencarnación cultural en 
Corral de Zapateros. Las visitas fue
ron guiadas por jóvenes de la Casa 
de Oficios Teatrales Guindalera de 
Madrid. Los interesados en conocer 

ts Y lo más clásico de la monumentali
~ra- dad complutense tuvieron la oportu
oara nidad de visitar ese mascarón de 
e la proa de la universidad cisneriana 
.e el que es el Colegio de San Ildefonso, 
rres sin duda la joya más preciada de la 
om- corona patrimonial artística de Alca
risi- lá. 

Las visitas a la Casa de Cervantes 
l de contaron también con un aliciente 
~er- teatral, ya que fueron guiadas por 
nás actores del grupo de teatro Punto y 
los Aparte, quienes, ataviados con vesti

tsta dos de época del siglo XVI, mostra
tan ron los rincones de la casa del exi
·gas mio escritor complutense. 
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Los espectadores se lo pasaron muy bien con las actuaciones teatrales, tanto con el TIA (arriba) 
en la plaza de los Irlandeses como con Xarsa Teatre (abajo) en la plaza de Cervantes. 

9 de diciembre de 2000 



Algunos de los adiudicatarios de estos inmuebles pagarán un 
alquiler de sólo 5.000 pesetas al mes 

la CAM entregó 222 viviendas en Espanales 
a familias con escasos recursos 
Los nuevos inquilinos de las viviendas del IVIMA van llegando a Espartales Sur. El vicepresiden
te del gobierno regional y consejero de Obras Públicas, Urbanismo y Transportes, Luis Eduardo 
Cortés, entregó el día 29 de noviembre las llaves de las 222 viviendas de promoción pública cons
truidas por el propio Instituto de la Vivienda de Madrid (IVIMA) en Espartales Sur, todas ellas para 
familias con escasos recursos económicos. Cortés puso de manifiesto durante el acto de entrega 
de las viviendas que desde el inicio del actual mandato la comunidad de Madrid ha entregado más 
de 370 viviendas en Alcalá de las 1.890 construidas en toda la comunidad de Madrid. 

La inversión destinada por el 
IVIMA en las dos promociones 
de viviendas que suman las 
222, ha sido de 1.400 millones 
de pesetas sólo en los trabajos 
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de construcción. Las viviendas 
están en el número 8 de la 
calle Miguel Hernández y en el 
número 39 de la calle José 
María Pemán. Desde estos 

portales se accede a un patio 
central desde el que se accede 
a cada uno de los portales. 

De las viviendas construidas 
en estas dos promociones del 

LI illersi6n del 
••• -- s6la 

• la canstrucci6n 
IS de t• llillones 

de .... 
IVIMA, de 111 viviendas cada 
una, 32 se reservaron para el 
ayuntamiento, 73 se destina
ron a familias de especial 
necesidad y el resto se conce
dieron mediante sorteo entre 
aquellos solicitantes cuyo 
salario era inferior a 2'5 millo
nes de pesetas anuales. 

La superficie de las vivien
das oscila entre los 75 y los 90 
metros cuadrados, dependien
do del número de habitaciones 
que tengan, por la que los 
beneficiarios pagan un alqui
ler de entre 16.000 y 39.000 
pesetas al mes. Según mani
festó el consejero Luis Eduar
do Cortés en el acto de entrega 
de las llaves a los adjudicata
rios, éstos podrán acceder a 
las subvenciones que ofrece el 
IVIMA según los ingresos de 
cada familia y los miembros de 
la misma. Estas ayudas {me
den llegar a reducir el alquiler 
a 5.000 pesetas al mes. 

Las dos promociones entre
gadas suman 157 viviendas de 
dos dormitorios y 65 pisos de 
tres, así como 206 plazas de 
garaje subterráneas y otras 
136 en superficie. Un total de 
seis de las viviendas, Cl,!atro 
de las cuales son de tres habi
taciones y el resto de dos, 
están adaptadas a personas 
con escasa movilidad. Las 
obras han tenido una dura
ción de poco más de dos años 
y ha sido realizadas por las 
empresas Necso y Ortiz Cons
trucciones y Proyectos, sobre 
dos parcelas pertenecientes al 
Consorcio Urbanístico de 
Espartales Sur. Cada una de 
las parcelas tenia casi 10.000 
metros cuadrados. 
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Ángel Cerezo, Yolanda Balas y Raúl Navarro son los tres agentes de la Policía Local 
que impartieron charlas sobre educación vial para escolares en el instituto Mapfre. 

los tres policías que impanen charlas sobre educación vial recibieron una placa 

El avuntamiento realiza una 
campaña para acercar 
la Policía local a los escolares 
La concejalía de Seguridad Ciudadana del ayuntamiento de Alcalá ha iniciado una cam
paña para acercar la Policía Local a los escolares y jóvenes. Con el lema 'Un policía lo
cal, un amigo', el ayuntamiento y el instituto Mapfre para la seguridad vial han edita
do un folleto en el que se explica con dibujos y de forma esquemática las funciones de 
los policías locales. Según el segundo teniente de alcalde y concejal de SeguridaCl Ciu
dadana, Julián González del Cerro, la campaña pretende "a modo orientativo trasladar 
a los jóvenes y a los escolares algunas de las funciones de los policías locales y cómo 
colaborar para que entre todos contribuyamos a mejorar su servicio en nuestra ciudad". 

La campaña se presentó 
en un acto celebrado en el 
ayuntamiento en el cual se 
entregaron placas a los tres 
agentes de la Policía Local 
que han impartido charlas 
sobre educación vial para 
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escolares en el instituto 
Mapfre, Ángel Cerezo, Yo
landa Balas y Raúl Navarro. 

En la campaña se explica 
que un policía es quien vigi
la el cumplimiento de las 
ordenanzas municipales, 

quien regula el tráfico urba -
no, quien vela por la seguri
dad ciudadana, quien pro
tege el patrimonio munici
pal, quien asegura la convi
vencia vecinal, quien infor
ma a residentes, visitantes 

En breve 
entrará en 
servicia la 

nueva oficina 
de atenci6n 
al ciudadana 
en el cuartel 
de la Policía 

Local 

y extranjeros y quien re
suelve los conflictos en la 
calle. 

También se informa de 
que la educación vial y ciu
dadana es una tarea que la 
Policía Local asume volun
tariamente , colaborando 
con los centros de educa
ción en la formación de los 
escolares. 

Pero además de esta cam
paña, la Policía Local tiene 
un nuevo número de teléfo
no que se une al 092, al 
112, que es el teléfono de 
emergencias en toda la co
munidad de Madrid, y al 91 
881 92 63 y 64. Ese nuevo 
número, que corresponde a 
una nueva centralita, es el 
91 877 35 60. Se trata de 
evitar dar la sensación erró
nea de que a veces se llama 
por teléfono a la policía y 
ésta no contesta. La ante
rior centralita no tenía el 
servicio de llamada en es
pera. No obstante todavia 
no se han podido solucio
nar algunos otros proble
mas que presenta la nueva 
centralita desde la que, por 
cierto, se podrán grabar las 
llamadas para detectar la 
procedencia de aquellas de 
tipo malicioso. 

Por último, en breve en
trará en servicio la nueva 
oficina de atención al ciu -
dadano en el cuartel de la 
Policía Local. 
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El gerente de seauñdad celebró la buena acmación de la Pllicía llcal lle Alcalá 

Un centenar de policías persiguieron 
v detuvieron a tres ladrones 
Varios comerciantes del mercado municipal de Alcalá que se dirigían a Mercamadrid no salí
an de su asombro a las cinco de la madrugada del viernes día 1 de diciembre. Lo mismo les 
pasó a otros conductores que se dirigían a Madrid en esa fria y lluviosa madrugada. A la altu
ra de San Femando tuvieron ocasión de presenciar una de las operaciones policiales mú 
espectaculares en mucho tiempo. M'8 de cuarenta coches policiales pertenecientes a distin
tas comisarias de la Policía Nacional, a policías locales de varios municipios y a Guardia Civil 
intervinieron en la persecución y detención de tres individuos acusados de haber cometido 
al menos cuatro robos en otros tantos establecimientos de Madrid. En la operación intervi
nieron agentes de la Policía Local de Madrid, quienes colaboraron activamente en la deten
ción de dos de los ladrones, y de la comisaria complutense de la Policía Nacional. 

La persecución fue como la 
de cualquier película "de 
acción" de Hollywood. Un 
coche de gran cilindrada, con
cretamente un BMW, circu
lando a toda velocidad, y por 
detrás, una caravana de 
coches policiales. Por arriba, 
un helicóptero con un potente 
foco trataba de no perder de 
vista al vehículo fugitivo. 

Los hechos ocurrieron en la 
madrugada del 1 de diciem
bre. Según la información de 
la Jefatura Superior de Policía 
de Madrid, la operación con
junta concluyó con la deten
ción de tres peligrosos delin
cuentes tras una persecución 
de cuarenta minutos. Los 
detenidos forman parte de una 
banda especializada en robos 
con fuerza por el procedimien
to del 'alunizaje'. Se trata de 
Mariano G.E., de 19 años; 
David B.B., de 18, y Juan 
J.G., de 19 años. En el des
pliegue policial intervinieron 
efectivos de la Guardia Civil, 
Policía Municipal de Madrid, 
policías locales de San Fer
nando, Coslada y Alcalá, y las 
comisarías de Puente Vallecas, 
Retiro, San Blas, Alcalá, Cos
lada, así como la Brigada de 
Seguridad Ciudadana. 

Además del BMW, el cual 
tenia el puente hecho y la 
cerradura forzada, se recupe
raron diversos efectos proce
dentes de robos cometidos esa 
misma madrugada, concreta
mente 84 prendas deportivas, 
la caja de una máquina traga
perras con 33.000 pesetas en 
monedas, un televisor de 14 
pulgadas, un puntal de hierro 
utilizado para reventar cierres 
metálicos, y varios pares de 
guantes. Hasta el momento se 
han esclarecido cuatro robos 
con fuerza en los siguientes 
establecimientos de la capital: 
cafeteria situada en el número 
107 del paseo de la Habana, 
tienda de deportes situada en 
el bulevar de José Prat núme
ro 28, pollería situada en el 
número 7 de la calle Za.baleta 
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y bar ubicado en el número 
103 del Camino Viejo de Lega
nés. 

Persecución 
Agentes de la comisaría de 

Puente de Vallecas se encon
traban patrullando por el dis
trito cuando recibieron un 
comunicado de la sala del 091 
que alertaba a todas las uni
dades de la presencia de una 
banda de 'aluniceros' que, a 
bordo de un BMW, había 
cometido robos en diversos 
distritos madrileños. Inmedia
tamente se puso en marcha el 
dispositivo establecido por la 
Jefatura Superior de Policía 
para prevenir y detener a estas 
bandas especializadas. 

Sobre las cuatro de la 
madrugada, el BMW era 
detectado en la carretera M-
40, en el nudo sur con direc
ción Leganés. Agentes de la 
comisaría de Puente de Valle
cas iniciaron la persecución. 
Policías de otros distritos ya 
les seguían la pista muy de 
cerca, apoyados por el equipo 

Cóndor de la unidad de heli
cópteros. En pocos minutos el 
conductor del vehículo realizó 
un brusco cambio de sentido. 
Los delincuentes circulaban 
con absoluta temeridad y 
embestian a todo coche poli
cial que intentaba detenerlos. 
Realizando otro cambio de 
sentido tomaron dirección 
norte para dirigirse por la 
nacional 11 rumbo a Zaragoza. 

Las comunicaciones radiofó
nicas y telefónicas entre los 
distintos cuerpos policiales 
funcionaron y la colaboración 
fue inmediata. Alertada la 
Policía Local de Alcalá, inten
taron interceptar a los fugiti
vos. No pudiendo hacerlo 
debido a la velocidad con que 
circulaban, se unieron a la 
persecución cuando el vehícu
lo llegó al término municipal 
de Alcalá. Lo mismo hicieron 
diversos efectivos de la comi
saría de Policía Nacional com
plutense. 

Siempre por la autovía 
nacional 11, el BMW hizo otro 
cambio de sentido a la altura 
de la Venta de Meco y volvió a 

1 o 1 

tomar dirección Madrid. Fue 
entonces cuando a la altura de 
San Fernando de Henares, los 
efectivos policiales provocaron 
una retención de tráfico que 
fue definitiva para que el BMW 
quedara interceptado. 

En ese momento los tres 
delincuentes se vieron acorra
lados y abandonaron el coche. 
Dos se dirigieron hacia la valla 
de seguridad pero no consi
guieron huir. Después de un 
breve forcejeo fueron reduci
dos y detenidos. En esta ope
ración colaboraron agentes de 
la Policía Local de Alcalá. El 
tercer individuo agredió a un 
funcionario y trató de escapar 
saltando a una acequia. Allí 
mismo fue detenido. 

David B.B. tiene 25 deten
ciones por delitos contra el 
patrimonio. Juan J.G. tiene 
tres antecedentes por los-mis
mos delitos mientras que 
Mariano G.E. ha estado arres
tado cinco veces por hechos 
similares. Varios coches poli
ciales fueron dañados y algu
nos agentes sufrieron lesiones 
leves, ninguno de ellos de 
Alcalá. Eso sí, la Policía Muni
cipal de Madrid felicitó a la 
Policía Local complutense por 
el trabajo realizado. 

Colaboración 
El gerente de seguridad ciu

dadana del ayuntamiento, 
Luis Soriano, manifestó su 
satisfacción por la colabora
ción prestada por la Policía 
Local complutense: "Es impor
tante destacar que las distin
tas policías y la Guardia Civil 
han tenido una colaboración 
muy importante y que nuestra 
Policía Local ha contribuido en 
toda esta operación de forma 
muy destacada". 

Soriano añadió que "esta
mos muy contentos porque ha 
sido una operación perfecta en 
la que nuestra Policía Local ha 
contribuido. Por otra parte lo 
que nos parece fantástico es 
que exista una colaboración 
como la que hubo esa noche 
entre los distintos cuerpos y 
fuerzas de seguridad". 
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"El proceso de curación es lento, 
pero gracias a Dios estov bien" 
PUERTA DE MADRID inform6 detalladamente, en su anterior número, del importante incendio pro
vocado el jueves 30 de noviembre en el portal número 15 de la calle San Asturio Serrano, en el que 
retalt6 herida una vecina de dicho portal. Los vecinos de la tercera planta fueron avisados por Agus
thaa, que en ese momento se encontraba limpiando el portal, del incendio que se estaba producien
do eo eu rellano. Cuando ella subl6 eolamente encontr6 humo, poco después oy6 una explosión que 
le hizo volver a subir . al tercer pleo. Una fuerte corriente, según coment6 la afectada, pudo ser el 
motivo de que lu chispas saltaran a su ropa, produciéndole quemaduras de tercer grado en el bra
zo bqulerdo, rodl1la y ple derecho, y en el resto del cuerpo quemaduras de menor gravedad. 

Ninguno de los vecinos podía 
encontrar motivo alguno al in
cendio provocado en su portal 
el jueves 30 de noviembre, pero 
como comentó una de las veci
nas: "Los desperfectos sufridos 
en nuestras casas y en el por
tal se pueden arreglar, pero lo 
que ha sufrido la joven que se 
ha quemado no tiene remedio". 
Tendrá que pa:>ar tiempo hasta 
que Agustina, la mujer herida, 
se recupere de lo ocurrido 
aquella mañana. PUERTA DE 
MADRID se dirigió hasta su do-

micilio para preguntar sobre 
su estado y poder saber cómo 
vivió aquella terrible mañana. 
"Me encontraba limpiando el 
portal, eran las siete pasadas y 
oí muchos ruidos arriba, yo no 
vi a nadie subir las escaleras, 
pero sí que los vi salir corrien
do". explicó Agustina, que co
mentó que cuando se dirigía a 
su casa comenzó a oír gritos de 
los vecinos pidiendo ayuda y 
gritando auxilio. 

Según explicó Agustina, 
cuando ella subió al tercer piso 

•Modelo SM9GS3BA no incluye gastos 
de matriculación y pre-entrega 

"9&t••••llrld 

había muchísimo humo y esta
ba todo negro, pero no había 
llamas, por lo que pudo subir a 
avisar a los vecinos: "Antes de 
yo subir se debió de producir 
una pequeña explosión, cuan
do me dirigí a llamar a todos 
los vecinos las escaleras esta
ban llenas de humo, pero no 
había llamas. Cuando fui a avi
sar a los vecinos, me imagino 
que fue una corriente de aire lo 
que volvió a provocar otra ex
plosión que hizo que se pren
diera la ropa que llevaba pues-

En este edificio de la calle San 
Asturio Serrano fue provocado 

el incendio. 

ta y por lo tanto me quemara". 
Agustina sufrió quemaduras 

de tercer grado en el brazo iz
quierdo, en una rodilla y en el 
pie derecho, aunque también 
presenta quemaduras leves en 
otras partes del cuerpo: "Ahora 
mismo estoy de baja y los mé
dicos me han dicho que tengo 
que ir con mucha paciencia, de 
todos modos tengo que dar 
gracias a Dios por estar como 
estoy. Las curas me las segui
rán realizando en el Hospital 
de la Paz en Madrid". 
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Al parecer habían mueno hace casi un mes su esposa había denunciado su desaparición 

a1 c~e~ sobre ellas e1 ••i•~· de ªº c~na1 Un hombre de 48 años apareció 
Policia Local ~ncomro 58 oveias ahorcado en la carretera de Camanna 
muenas se11enterradas en el Sobre las 17,30 horas del 

pasado lunes día 4 de diciem
bre fue encontrado un hom
bre ahorcado, colgado de un 
árbol. La persona que lo en
contró avisó del macabro ha
llazgo mediante llamada tele
fónica a la Guardia Civil, con
cretamente al puesto de 
Meco, aunque el ahorcado se 
encontraba en el término mu
nicipal de Alcalá de Henares 
en el km. 0,500 de la M-119 
en la carretera de Camarma 
frente a la empresa La Seda 
de Barcelona en la zona de 
unas naves-gallineros actual
mente sin utilización. Los 
agentes que acudieron inme
diatamente al lugar indicado 
nada pudieron hacer por sal
varle la vida, ya era cadáver. 

antiguo camino de lialvir 
El hedor era insoportable. Una persona que caminaba por la 
zona avisó de forma anónima a la Policía Local. que decidió 
enviar a su unidad de Medio Ambiente para que comproba
ra qué había ocurrido junto al camino de Ajalvir. a unos me
tros del polígono industrial. Los policías locales no tardaron 
en descubrir lo que había por el hedor, aproximadamente 
medio centenar de ovejas en avanzado estado de descom
posición que estaban semienterradas con tierra. Los hechos 
se produjeron en la tarde del lunes 4 de diciembre. 

Los agentes policiales inves
tigaron lo ocurrido y tuvieron 
conocimiento a través de la 
pastora que cuida el rebaño de 
que éste normalmente está 
guarecido por las noches en 
un corral situado alli mismo y 
construido con chapas de for
ma artesanal. 

Según fuentes policiales la 
mujer explicó que hace aproxi
madamente un mes hubo un 
desprendimiento de la cubier
ta del corral encima de las 
ovejas. Como consecuencia de 
la caída de chapas y elementos 
constructivos varias ovejas 
murieron. La muerte del resto 
sobrevino por asfixia debido a 
la tendencia de estos animales 
a agruparse en rebaño ante 
cualquier contingencia. Las 
ovejas se asustaron y trataron 
de cobijarse entre sí en un es
pacio que se encontraba cerra
do. Muchas de ellas murieron 
asfixiadas. 

La encargada de pastorear 
las ovejas procedió a enterrar 
las ovejas muertas echando 
tierra por encima. Pero nó fue 
mucha la que echó y además 

las lluvias dejaron al descu
bierto los restos de los anima
les en avanzado estado de des
composición. El olor era per
ceptible desde larga distancia, 
lo que alertó a algún caminan
te que fue quien dio aviso a la 
policía. 

11.......,.. lllrí rec••l'llll a lrllís 11111 Plllcía llCll 

Encontró una canera con 12.001 pesetas 
1 la devolvií en el a11nta1ie11 

A veces hay actitudes que conmueven y sirven para com
probar que no todo el mundo se mueve por el materialismo 
y por el dinero. Según un informe de la Policía Local remiti
do a PUERTA DE MADRID, un hombre llamado Ramiro Goy 
Marqueta entregó el día 24 de noviembre a los agentes poli
ciales de guardia en el ayuntamiento una cartera que 
acababa de encontrar perdida. En el interior de la cartera 
había 12.000 pesetas y toda la documentación de la perso
na que la había perdido. 

Los agentes policiales localizaron al propietario de la car
tera, Eduardo Pérez Nieto, quien acudió al propio ayunta
miento y recuperó lo perdido no sin agradecer a los policías, 
y pidiendo que se transmitiera a Ramiro Goy Marqueta un 
especial agradecimiento por su conducta. 

El fallecido fue reconocido 
como Teodoro C.V., de 48 
años de edad y con domicilio 
en la localidad de Meco, en la 
barriada denominada Ciudad 
de la Luz. 

Su esposa había denuncia
do su desaparición el mismo 
día sobre las 12, 10 horas, ya 
que padecía frecuentes depre
siones y se encontraba desa
parecido desde el sábado. Se 
ignoran los motivos que lo lle
varon a tomar tan drástica 
determinación. 

Sobre las 7 de la tarde, tras 
ordenarlo la autoridad judi
cial de guardia, se produjo el 
levantamiento del cadáver y 
su posterior traslado altana
torio del cementerio Jardin 
para la práctica de la perti
nente autopsia. 

Robo de 
aparatos intormáUcos 
en un insUtuto 

Ante la Guardia Civil se ha 
cursado denuncia por la sus
tracción del interior del Insti
tuto de Enseñanza Secunda
ria de la localidad de El Casar 
(Guadalajara) de 13 ordena
dores completos valorados en 
2.050.000 pesetas. Los auto
res del robo accedieron al in
terior escalando por una co
lumna de la pasarela exterior 
que conecta los dos edificios 
que componen el Centro de 
Enseñanza, forzando poste
riormente dos puertas. 
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SUCESOS los nuevos inquilinos reclaman que 
se pongan urgentemente soluciones 

Momentos de intranquilidad en la plaza de l · · d · I d E I 
Cervantes durante la fiesta del Patrimonio as VIVleD as S0Cla es e sparta es 
El sospechoso anetacto eulosiVo carecen de senicios como luz v gas 

lt 
, d 1 1 • No todo iban a ser alegrías compañía suministradora resu O Ser Pane e a traca estiva para las 222 familias que han también ha comenzado los 

sido adjudicatarias de un piso trámites, algo que inició al 
del IVIMA en Espartales Sur recibir las primeras quejas de 

La tarde había empezado 
con petardos sospechosos al 
haberse quedado olvidada una 
especie de maleta con siete 
petardos gordos a los pies de 
la estatua de Cervantes. Sobre 
las 20'30 horas del día 2 de 
diciembre, una señora que 
paseaba acompañada de niños 
se percató de la maleta, peli
grosa por el contenido, por el 
lugar -la plaza de Cervantes- y 
por la gran cantidad de perso
nas que en ella se habían con
gregado para presenciar el 
espectáculo pirotécnico con 
motivo de la celebración del 
segundo aniversario de la con
cesión a Alcalá del título de 
Patrimonio de la Humanidad; 
la señora avisó a la Policía 
Local, la cual, al comprobar 
que eran petardos olvidados 
por los operarios que estaban 
subidos en el escenario proce
dieron a recoger la maleta y 
llevarla a lugar más seguro. 

Más tarde, sobre las 21'40 
horas, esta vez agentes de la 
Policía Nacional fueron reque
ridos por traseúntes que 
observaron en la acera cuatro 
tubos con unos cables en una 
caja que tenían un aspecto 
más que sospechoso. El arte
facto se encontraba cerca de la 
fachada del Colegio de la Palo
ma, actual facultad de Filoso
fia y Letras, entre las calles de 
los Colegios y de la Trinidad. 

Los policías cortaron el tráfi
co de autobuses y demás vehí
culos y dieron aviso a agentes 
artificieros para que observa
ran de qué se trataba. En el 
intervalo, agentes de la Policía 
Local, al percatarse del corte 
de tráfico y motivo del mismo, 
decidieron avisar al personal 
que había intervenido en la 
obra pirotécnica para que, 
desde lejos y con precaución, 
observara si se trataba de 
algún cohete sin explosionar y 
perteneciente a su compañía. 

Una vez localizados, los ope
rarios confirmaron la sospe-

i i NOVEDAD !I 
EN ALCALA DE HENARES 

1 

SEÑORITAS ASIATICAS 
Telf. 91 889 89 88 
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cha del agente. El paquete, 
grande, con cuatro tubos y 
unos cables por fuera, y todo 
ello en una especie de caja, 
eran restos de la traca final 
que momentos antes había 
tenido lugar ante la Capilla del 
Oidor. Los propios operarios 
los retiraron sin más proble
mas y sobre las 23 horas se 
reanudó la circulación por la 
zona. 

Tirón en la 
Vía Complutense 

El día 2 de diciembre, sobre 
las 22 horas, una mujer joven 
fue victima de un robo por el 
procedimiento del tirón. 
Cuando se encontraba en la 
Vía Complutense, en las inme
diaciones de los aparcamien
tos de la Clinica Recoletas, fue 
abordada por dos individuos 
de aspecto desaliñado, uno de 
ellos con gorro de lana, que le 
arrebataron el bolso de un 
tirón y se dieron a la fuga en 
un vehículo todoterreno de 
color blanco en dirección 
hacia el centro de Alcalá. En el 
bolso, la joven llevaba docu
mentación, dinero y efectos 
personales. 

Robo de bebidas, 
lomos v iamones 

Durante la madrugada del 
día 1 de diciembre se cometió 
un robo en el interior de un 
establecimiento de alimenta
ción propiedad de la empresa 
Fincas Santa Teresa Proagro, 
S.L. , situada en la localidad de 
Arganda del Rey. Los autores 
del robo entraron en el esta
blecimiento forzando dos can
dados de las puertas de entra
da al local y la reja de seguri
dad del interior, sustrayendo 
20 cajas de bebidas alcohóli
cas, 108 botellas sueltas de 
diferentes marcas, 9 lomos, 11 
jamones, 15 quesos, 10 kilos 
de salchíchón, 8 kilos de cho
rizo, 120 latas de conservas, 
50 paquetes de café, 25 botes 
de Colacao y 20 botes de leche 
condensada, todo ello por un 
valor de 1.794.710 pesetas, 
ascendiendo el valor de los 
daños a unas 110.000 pesetas 

en las dos promociones que se los inquilinos y los avisos por 
entregaron el miércoles día 29 parte del ayuntamiento y del 
de noviembre. Al llegar a sus IVIMA. 
nuevos pisos, por los que El problema manifestado por 
pagan un alquiler muy bajo al los vecinos es que la situación 
tratarse de personas con esca- es insostenible para ellos en 
sos recursos económicos, se sus nuevas viviendas, ya que 
han encontrado con que no no disponen de calefacción ni 
tienen los servicios más bási- de energía eléctrica. No pue
cos, como son luz y gas. Inclu- den cocinar. La llegada de los 
so en algún caso carecen de inquilinos a sus nuevas 
suministro de agua. viviendas se está produciendo 

Los nuevos adjudicatarios se gradualmente en estos días, 
pusieron en contacto rápida- pero en la mayor parte de ellos 
mente con el ayuntamiento queda un poso de decepción. 
complutense para manifestar 
su preocupación al concejal de 
Urbanismo, Javier Ocaña, y al 
propio alcalde, Manuel Peina
do. También se pusieron en 
contacto con el IVIMA a fin de 
que se intente solucionar el 
problema en breve. Los inqui
linos reclaman soluciones 
urgentes para disponer de 
esos servicios. 

Pero el asunto parece que va 
a ir despacio. El ayuntamiento 
poco puede hacer con respecto 
al suministro de luz y gas, sal
vo pedir al IVIMA y a las com
pañías suministradoras de 
servicios que agilicen los trá
mites para que los vecinos 
puedan disponer de ellos. El 
propio IVIMA manifestó a los 
vecinos que se trata de un pro
blema de las compañías sumi
nistradoras. Así, lberdrola ha 
garantizado que los vecinos 
tendrán luz de obra hasta que 
se normalice su situación y se 
hagan los correspondientes 
contratos, trámite éste que ya 
ha comenzado por parte de la 
compañía eléctrica. 

Por lo que se refiere al gas, la 

NOVIEMBRE-DICIEMBRE Rdnt<groo 

Día 2 8 ...... . .. 58.216 5-6 
Día 29 ......... 59.029 5-9 
Día 3 0 ... . ..... 8 8 .421 8-1 
Día 1 ......... 3 9 .19 7 7 ... .. 
Día 3 ......... 19.522 2 ....,.. 
Día 4 ........ . 65.640 6-0 

RESTAURANTE • BAR 

Sánchez 
Plaza Ramón y Cajal, 1 - Tlf. 91 886 01 77 

MECO: El pueblo 
más dis t ant e del mar 

Gran Collar de Oro a la 
Gastronomía Internacional 

• 1 7 de Diciembre - 19'30 h. 
Capilla de San Ildefonso 

• 23 de Diciembre - 19'30 h. 
Iglesia de San Francisco (Reyes Católicos) 

9 de d iciembre de 2000 



Jaime Campos, presidente del Consejo de 
Estudiantes de la Univenidad de Alcalá, mannestó: 

"Continuaré con las ideas 
del anterior presidente" 
El nuevo presidente del Consejo de Estudiantes de la Uni
versidad de Alcalá, Jaime Campos, comienza su andadura en 
su nuevo cargo con muchos proyectos, ilusiones y ganas. 
Tiene 21 años y estudia cuarto de Medicina. El hijo del 
ex-alcalde de Alcalá, Florencio Campos, decidió participar 
de una manera activa en la vida universitaria desde que co
menzó su carrera hace cuatro años, primero comenzó como 
vicepresidente del Consejo de Estudiantes y luego decidió 
presentarse a presidente: "Dio la casualidad que fui el único 
candidato que se presentó para este cargo. Continuaré con 
los proyectos que dejó José Manuel García, anterior presi
dente. De todos modos tiene que quedar claro que el Conse
jo de Estudiantes está diseñado de tal manera que no son 
ideas que surgen de iniciativas personales, sino que surgen 
de un colectivo y el presidente sólo tiene capacidad para ele
gir la mejor manera de llevar a cabo ese proyecto". 

Jaime Campos estudia 
cuarto de medicina y tiene 21 
años. Desde que comenzó su 
carrera universitaria tenía 
muy claro que la vida en la 
Universidad no consistía sólo 
en asistir a clase, coger apun
tes, estudiar y sacarse el títu
lo, para él la Universidad sig
nificaba algo más: "La Univer
sidad siempre ha brindado a 
los estudiantes la capacidad 
de poder participar de una 
forma activa en la Facultad, y 
además poder influir en su 
funcionamiento y en su pro
greso, yo oí ese llamamiento y 
esa oportunidad que me ofre
cia la Universidad y la cogí". 

sideré una persona capacita
da para ese cargo, ya que co
nocía a fondo todo lo relacio
nado con el Consejo de Estu
diantes. Además me gustaba 
el hecho de poder tener la po
sibilidad de participar en la 
vida universitaria de una for
ma activa, empecé poco a 
poco, al ver la oportunidad de 
poder ser presidente me pre
senté". 

"José Manuel García, tras 
llevar cuatro años en el cargo 
como presidente, no se pre
sentó a la reelección. Los can
didatos a la presidencia se de
bían presentar el mismo día 
de la reunión, que tuvo lugar 
el miércoles 15 de noviembre, 
dio la casualidad que sólo me 
presenté yo y mis compañeros 
me eligieron por unanimi
dad", explicó Jaime Campos, 
el cual comienza su cargo con 
nuevos objetivos, nuevos pro
yectos, muchas ganas y mu
cha ilusión: "Mi principal ob
jetivo es continuar con una lí
nea de trabajo que creo que 
es fundamental , y es unificar 
o aunar todos los esfuerzos 

que surgen desde los repre
sentantes de alumnos para 
llevar posturas unificadas, en 
la medida de lo posible, que 
nos permitan tener un mayor 
uso de poder en los órganos 
de gobierno. Si estamos divi
didos los esfuerzos se disper
san y nos debilitamos". Ade
más Jaime continuará con al
gunos proyectos que comenzó 
siendo vicepresidente como el 
Reglamento de las Delegacio
nes de Alumnos, ya que no 
tienen un Reglamento apro
bado por la Universidad, "hay 
más proyectos que me gusta
ría que en este año salieran, 
como el catálogo de libre elec
ción unificado. para toda la 
Universidad; un Reglamento 
de exámenes, del que carece 
esta Universidad, para que 
los alumnos tuvieran unas re
glas a las que atenerse a la 
hora de examinarse; y tam
bién tenemos entre manos las 
encuestas de docencia". El 
nuevo presidente considera 
que hay que continuar ha
ciendo un gran hincapié en la 
calidad de la docencia: "La 

El nuevo presidente del 
Consejo de Estudiantes de la 
Universidad de Alcalá comen
zó como vicepresidente: "Llevo 
en el Consejo prácticamente 
desde que entre en la facul
tad , estuve el primer año 
como consejero y en el segun
do año entre a formar parte 
de la Comisión Permanente, 
primero como secretario, lue
go llevé el cargo de vicepresi
dente y ahora como presiden
te". Jaime Campos manifestó 
a este semanario lo importan
te y fundamental que fue para 
él ser secretario de la Comi
sión: "Los secretarios, como 
son los que toman notas y lle
van los acuerdos, conocen 
muy bien la estructura de 
cualquier organismo. A mí 
esto me ha ayudado mucho 
para llevar el cargo de vice
presidente y ahora el de presi
dente, para mí fue fundamen
tal, y repito, una gran ayuda, 
para saber estar en mi nuevo 
cargo". Campos decidió 
presentarse a presidente tras 
valorar su experiencia y su 
capacidad, llevaba varios 
años en el Consejo y era co
nocedor de su estructura y 
funcionamiento: "Me presenté 
a presidente, porque me con-

Moda femenina en 
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docencia es buena pero se 
puede mejorar, y por eso hay 
que continuar sacando medi
das como encuestas, tutorías. 
Vamos a luchar para que esas 
encuestas sobre la docencia 
sirvan para algo y que los pro
fesores sepan que van a re
percutir". 

Jaime Campos quiso acla
rar que él iba a continuar con 
las ideas del anterior presi
dente, José Manuel García, y 
que además continuaría con 
otras nuevas: 'Tiene que que
dar claro que el Consejo de 
Estudiantes está diseñado de 
tal forma que las ideas no 
parten de iniciativas persona
les, sino que son ideas que 
surgen del colectivo. El presi
dente sólo tiene capacidad 
para elegir la mejor forma de 
llevar a cabo ese proyecto. La 
opinión sobre que nuestro an
terior presidente apoyaba al 
rector, Gala, frente a la oposi
ción está desvirtuada. El co
lectivo de estudiantes ha sa
bido siempre apoyarse, en 
uno u otros, en función de lo 
que más podía beneficiarles. 
Ha habido Juntas de Gobier
no en las que nos hemos teni
do que levantar por una deci
sión del rector, y otras veces 
hemos apoyado a esa oposi
ción hipotética que dicen que 
se baraja. y que personalmen
te no creo que exista". 

"Está claro que este cargo 
ocupa mucho de mi tiempo li
bre, pero yo lo he elegido, y 
además como estoy muy a 
gusto, puedo considerarlo 
como mi ocio. De todos modos 
tengo tiempo para salir con 
mis amigos, ir al cine, hay 
chicos que prefieren hacer un 
deporte, yo prefiero esto. Ade
más cuando acabe la Univer
sidad tendré un bonito re
cuerdo", concluyó Jaime 
Campos. 

PUERTA de Madrid 



Legionela y legionelosis 
En los últimos años hemos 

añadido a nuestro vocabulario 
términos que hasta ahora eran 
totalmente desconocidos para la 
mayoría de nosotros, y que de 
golpe se han incorporado a nues
tro lenguaje coloquial. En la in
formática (Pentium, Microsoft) 
en las telecomunicaciones (pági
na web, e-mail), y desgraciada
mente también nuevas enferme
dades (SIDA, Alzheimer, Legio
nelosis); términos que ya se han 
convertido en habituales en 
nuestras conversaciones de an
dar por casa pero que seguimos 
mirando con recelo, debido en la 
mayoría de los casos al miedo 
que produce lo que no se conoce. 

En Alcalá de Henares las pala
bras legionela y legionelosis han 
cobrado un especial protagonis
mo en nuestras vidas desde 
aquel brote surgido en el año 96 
en nuestra ciudad y que ahora 
asola al resto de España (Catalq
ña, Levante, Galicia), y que aho
ra escuchamos o leemos repeti
damente en todos los medios de 
comunicación. 

Pero el "enemigo" no nos pro
ducirá tanto recelo si sabemos 
quién es, cómo nos ataca y se 
defiende, dónde tiene su cuartel 
general, cuáles son sus armas y, 
sobre todo, cuáles son las nues
tras para combatirle. 

La legionelosis o "enfermedad 
del legionario" no es más que la 
enfermedad causada por una 
bacteria (Legionella Pneumophi
lla), que adopta su nombre del 
primer brote identificado en un 
hotel de Pensilvania (EE.UU), y 
que afectó a los participantes en 
una convención de la legión 
americana. 

La enfermedad se produce al 
inhalar gotas de agua contamina
das por la bacteria al penetrar en 
el pulmón, especialmente en per
sonas de avanzada edad, fuma
dores, enfermos broncopulmo
nares e irnnunodepresivos, etc, 
aunque también puede afectar a 
personas que esten sanas. 

La legionela tiene su cuartel 
general en ambientes acuáticos, 
tanto naturales (ríos, aguas ter
males) como artificiales o cons
truidos por el hombre (torres de 
refrigeración, depósitos y alji
bes), especialmente si se dan en 
ellos unos determinados condi
cionantes (temperatura, sucie
dad, etc ... ), y su vía de transmi
sión es aérea, ya que estos dispo
sitivos artificiales pueden pulve
rizar la bacteria en forma de 
aerosoles y ser inhalada por las 
personas. No se ha demostrado 
que exista riesgo alguno de 
enfermedad al beber agua conta
minada por la bacteria. 

Para combatirla las autorida-

. EL DELFÍN VERDE 
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des sanitarias y locales estable
cieron una normativa de obliga
do cumplimiento l?ara los pro
pietarios de estas mstalaciones. 
Así, el Excmo. Ayuntamiento de 
Alcalá de Henares publicó en el 
año 97 una ordenanza municipal 
reguladora de las condiciones de 
limpieza de los depósitos y alji
bes de nuestra ciudad, y la 
Comunidad de Madrid, a través 
de su Consejería de Salud, una 
Orden del año 98 de las condi
ciones de limpieza e higiénico
sanitarias de las torres de refri
geración y humectadores. 

En estas normativas se estable
cen las medidas a seguir por los 
usuarios para combatir y, sobre 
todo, para prevenir un posible 
brote epidémico, determinando 
la obligatoriedad de limpiar los 
depósitos y aljibes al menos una 
vez al año, y las torres de refri
geración y humectadores dos 
veces al año, tareas que han de 
ser realizadas minuciosamente 
por empresas profesionales ins
critas en el Registro de Servicios 
y Establecimientos Plaguicidas 
de la C.A.M. u otras comunida
des autónomas, y que se respon
sabilicen de todos los tratamien
tos a realizar a través de los cer
tificados oficiales. 

Pero luchar contra la legionela 
no es sólo tarea de los organis
mos públicos, epidemiólogos o 

Guillermo Guijarro 

empresas. Es tarea de todos, ya 
que el enemigo nos acecha a 
todos, y nos afecta a todos. Por 
tanto somos los propios ciudada
nos quienes debemos exigir en 
nuestras comunidades, centros 
de trabajo o docentes y lugares 
que frecuentamos habitualmente 
que sean adoptadas estas medi
das con el máximo rigor posible. 

Entre todos, y conociendo a 
nuestro enemigo, podemos ven
cerle. 

Guillermo GUUARRO 
Director Gerente de 

El Delfín Verde 
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• Experiencia probada en Módulos, Estimación 
Directa y Renta. 

• Conocimientos de atención al cliente. 
• Nivel de informática medio-alto como usuario. 
• Compromiso de incorporación inmediata. 

OFRECEMOS: 

• Integración inmediata. 
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El conceial de Ciudad Saludallle annna aue la limpien cuesta 1.100 millones al año 

"Alcalá se limpia pero los 
alcalaínos somos muv sucios" 
El concejal de Ciudad Sostenible. Fernando Marin. manifestó a PUERTA DE MADRID. 
que el problema de Alcali no es que sea una ciudad sucia: "Esta ciudad se limpia pero 
los alcalaínos somos muy sucios". El edil socialista afirmó que el ayuntamiento no esti 
despreocupado por la limpieza en la ciudad: "Hay que tener en cuenta que nos gasta
mos al año 1.700 millones de pesetas en tener limpia Alcalá. Otra cosa es que no ten
gamos los medios humanos necesarios para controlar adecuadamente que ese servicio 
se preste de la manera mis óptima posible. Por eso nosotros ya estamos realizando una 
auditoria de cómo se presta ese servicio para ver si realmente esos medios se ajustan a 
la realidad de nuestra ciudad. si se estin utilizando adecuadamente y si sacamos el mi
ximo rendimiento a esos l. 700 millones que se estin pagando por el servicio". 

Sin embargo no tarda en salir nuestra responsabilidad. Se la concejalía he venido pidiendo 
el viejo dicho de que no es más hace un gran esfuerzo en tener a los vecinos su colaboración. 
limpio el que más limpia, sino limpia la ciudad, pero a menudo No sirve de nada que pongamos 
quien menos ensucia: "Yo la- parece que ésta está muy su- 2.000 millones encima de la 
mento tener que decirlo, pero es cia", dijo el concejal, que añadió mesa para limpiar y que limpie
que todos tenemos que asumir lo siguiente: "Desde que asunú mos todas las mañanas si en al-

PERSIANAS EXTERIORES VELUI 
PARA VENTANAS DE TOADO VElUI 

• Protección solar 
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• Oscurecimiento 
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DESCUENTO 

lt•• 
DEL 15 DE SEPTIEMBRE 
AL 31 DE DICIEMBRE 

En la imagen, Fernando Marín, 
concejal de Ciudad Sostenible, 

delante de un 
montón de basura. 

gunas zonas, al llegar a media 
mañana, ya hay suciedad. Alca
lá se limpia pero la realidad es 
que los alcalainos somos muy 
sucios, y entiendo que quienes 
tienen un comportamiento incí
vico son una minoria, pero los 
resultados están ahí". 

El concejal responsable del 
área de Medio Ambiente afirmó 
que su equipo de trabajo atien
de todas las demandas de los 
vecinos y procura actuar allá 
donde se observa que es necesa
rio: "Ahora mismo estamos revi
sando el estado en que se en
cuentran las papeleras, y el nú
mero de ellas que hay por calle. 
Queremos lograr que los veci
nos que ensucian se concien
cien de que si actúan correcta
mente todos viviremos mejor". 

Fernando Marin afirmó lo si
guiente: "Hay que asumir que 
somos una población sucia en 
cuanto a la generación de sucie
dad. Pero no admito que me di
gan que Alcalá está sucia. A nú 
me gustarla que la gente visita
se otras ciudades y observen el 
grado de suciedad que hay en 
ellas". 

Ni siquiera es cierto, según 
Marin, que la mayor parte de los 
recursos para la limpieza se de
diquen al casco histórico: "No 
admito que se nos diga que so
mos una de las ciudades más 
sucias de España. No es cierto 
que los recursos estén en el cas
co histórico aunque es verdad 
que tenemos un cuidado espe
cial con esta wna puesto que es 
una fuente de riqueza para la 
ciudad". 

Los recursos 
Según la concejalía de Ciudad 

Sostenible, la empresa URBA
SER tiene una plantilla de 150 
personas que se dedican a la 
limpieza de las calles: "Esas 150 
personas van con el carrito por 
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la .ciudad, o llevan las barredo
ras mecánicas, o utilizan otros 
medios mecánicos como es la 
baldeadora, es decir, el camión 
que barre las calles. También 
hay servicios de limpieza del en
torno de contenedores, tanto de 
papel y cartón como de recogida 
de residuos, hay un servicio de 
limpieza de pintadas, hay servi
cio de mantenimiento de papele
ras y de contenedores y hay 
unas brigadas específicas de 
limpieza de patios de los cole
gios y de parques y jardines. 
Esta última es por cierto insufi
ciente. También tenemos briga
das de limpieza de puntos ne
gros, de puntos de vertidos". 

Los vertidos de escombros son 
un problema que preocupa en la 
concejalia de Medio Ambiente: 
"Hay vecinos que cuando reali
zan obras en sus domicilios no 
contratan un contenedor y vier
ten los escombros en cualquier 
lugar, algo. que está terminante
mente prohibido. Cuando se 
hace una obra doméstica hay 
que tener en cuenta la necesi
dad de la contratación de un 
contenedor de escombros o lle
var éstos a cualquiera de los 
tres puntos en los que hay con
tenedores de residuos inertes. 
Uno está al lado de las vias del 
tren, enfrente de la fábrica Fri
go, cerca del cementerio anti
guo, el otro está en el recinto fe
rial, junto al campo de fútbol, y 
el otro está en el camino de la 
Esgaravita, más allá del parque 
de servicios. Estos tres puntos 
deberían ser utilizados por los 
vecinos que generan este tipo de 
residuos". 

Conductas incívicas 
Los recursos que se utilizan 

tienen en parte que ver por la 
acción de aquellos que se desta
can por sus conductas incívi
cas: "Hay fines de semana en los 
que se tienen que reponer hasta 
150 papeleras e incluso más. 
En Alcalá hay unas 3.000 pape
leras repartidas por la ciudad. 
Pues bien, entre el 1 de marzo 
de 2000 al 19 de noviembre, el 
servicio de mantenimiento de 
papeleras ha tenido 1.400 ac-

22 años de experiencia 
nos avalan 

RESERVAS 
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Consejos para tener 
una ciudad más limpia 

• Seleccionar los residuos sólidos en casa y utilizar 
los contenedores de recogida selectiva 

• Si se detecta que en las proximidades del 
domicilio no hay algún contenedor verde (basura), 
amarillo (envases), azul (papel y cartón) o de 
vidrio, es conveniente ponerse en contacto con el 
ayuntamiento 

• Utilizar el horario establecido para bajar la basura, 
es decir, de 20 a 22 horas. Incumplir esta 
ordenanza puede ser objeto de sanciones 
administrativas 

• Utilizar bolsas de basura y no otro tipo de 
contenedores (cajas, etc) 

• Depositar las bolsas de basura en el interior de 
los contenedores, nunca fuera. 

• Evitar dejar muebles viejos en la vía pública sin 
previo aviso a URBASER 

• Introducir el papel y el cartón en el interior de los 
contenedores azules 

• No aparcar vehículos delante de los contenedores 

• Respetar los espacios públicos, parques 
y jardines 

• Utilizar las papeleras 

• Recoger las heces de los perros cuando estos 
depongan 

• Cuidar el mobiliario urbano. No realizar pintadas 

• Utilizar las zonas de vertederos de escombros. 
No verterlos en cualquier sitio 

• No dejar en la vía pública los residuos vegetales 
cuando se realice poda. Introducirlos en los 
contenedores verdes o avisar al ayuntamiento 

tuaciones, es decir, casi la mi
tad de todas las que hay en la 
ciudad se han cambiado o se 
han tenido que reparar en estos 
meses". 

En ocho meses se han borra
do de la via pública 8.700 pinta
das: "Esto puede costar unos 10 
millones de pesetas. Si no se hi
cieran las pintadas nos ahorra
ríamos ese dinero o el personal 
que se dedica a ello estaria rea
lizando otros servicios más rela -
cionados con la limpieza viaria". 
En el mismo periodo de tiempo 
se han retirado de la via pública 
unos 9.600 carteles y pegatinas 
y se han arreglado o repuesto 
410 contenedores, bien sean 
verdes o amarillos: "Es un nú
mero significativo porque en la 
via pública hay colocados unos 
2.300 contenedores". 

Del volumen de residuos que 
se generan en Alcalá hay datos 
que son muy explicativos: En 
ocho meses se han retirado de 
la vía pública unos 12.900 kilos 
de muebles: "Eso da una idea 
del problema que existe cuando 
la gente baja a la calle sus mue
bles viejos y los deposita allí sin 
ninguna preocupación. Todo el 
mundo tiene que tener muy cla
ro que existe un servicio telefó
nico al cual se llama para avisar 
de que se van a depositar unos 
muebles junto a un contenedor. 
URBASER envia un camión esa 
misma noche al punto concreto 
y no hay ningún problema. Aho
ra bien, ¿quién quita el mueble 
si no se avisa? ¿Desaparece 
solo?" 

Los datos que tiene la conce
jalia hablan de que al día se lim
pian en Alcalá unos 275 kilóme
tros de calle. A diario se recogen 
unos 190.000 kilos de basura, 
es decir, que al cabo del año son 
casi 70.000 toneladas de resi
duos sólidos urbanos que van a 
parar al vertedero. Por tanto se 
puede decir que cada vecino de 
Alcalá genera al día un kilo de 
basura por término medio, eso 
sin contar recogidas selectivas 
como son las del papel, cartón y 
vidrio. 

4 Excepcionales Menús (a elegir) 
o hacemos rAuRANrE 

1 b• • ~ BARRES l as com 1nac1ones c¡ue ~ 5ruse as 
ustedes sugieran. Consultenos Pllll111•sae11111u:.=• 
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Este grupo dedicado al ocio v el uempo libre de las personas discapacitadas 
celebró su VI Aniversaño 

la Asociación VEN regresó a los años 10 
La asociación VEN, dedicada al ocio y el tiempo libre de las personas discapacitadas, ce
lebró el pasado sábado 2 de diciembre su VI Aniversario con una fiesta en la que se re
gresó a los años 70. La buena música y un mejor ambiente no faltaron en el pabellón de 
Las Naves salesianas, lugar donde se celebró este acto conmemorativo. 

La Asociación VEN inició su 
andadura el 3 de diciembre 
del año 94, día de las personas 
díscapacitadas, para trabajar 
el ocio y el tiempo libre de las 
personas con discapacidad, y 
desde aquel entonces llevan 
reuniéndose todos los sábados 
en su sede de la calle Eduardo 
Pascual y Cuéllar, s/n, para 
realizar multitud de activida
des. 

Bajo el marco del sexto ani
versario y enfundados en dis
fraces de los años 70, los 
miembros de esta asociación 
en compañía de otras aso
ciaciones de discapacitados de 
la ciudad complutense cele
braron por todo lo alt o sus 
seis años de historia. "Hoy ce
lebramos nuestro sexto ani
versario, y en esta fiesta invi
tamos a otro tipo de asociacio
nes que también trabajan 
como nosotros. El tema de 
esta fiesta eran los años 70, y 
por eso todos vamos disfraza- . 
dos de los años 70", comentó 
Inés Alarcón, monitora de la 
asociación. 

La asociación trabaja con 
tres grupos diferentes, uno in
fantil , uno juvenil y otro adul
to, los cuales representaron 
sobre el escenario montado en 
Las Naves una pequeña actua
ción con la que todos los pre
sentes. pudieron disfrutar. 

Según Alarcón la asociación 
''va muy bien, porque no esta
mos ligados a ningún tipo de 
institución, ni de organismo, 
somos una asociación inde-
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SOMOS ESPECIALISTAS 
EN ATENCIÓN A DOMICILIO 

(También clínicas y hospitales) 

• Atención a encamados 
• Post-operatorios 
• Aseo personal 
• Servicio doméstico 
• Supervisión y compañía 
• Cuidados clínicos 

También servicios de: 

INFÓRMESE - ¡LE ATENDEREMOS ENCANTADOS! 
c/ Divino Figueroa, 6 - Tlf. : 91 881 37 88 - Alcalá de Henares 

pendiente, y entonces los pa
dres los primeros años nos 
dieron un voto de confianza 
que ha continuado y ha creci
do. La asociación cuenta con 
más de 30 monitores y atende
mos a unas 70 u 80 personas 
con discapacidad, y hacemos 
actividades como lo pueden 
hacer cualquier otro tipo de 
personas, vamos a bares, a ci
nes, a polideportivos". 

El objetivo de esta aso
ciación es "hacer un grupo de 
amigos y poder conseguir una 
normalización, que este tipo 
de personas no estén en su 
casa metidas, sino que tengan 
un grupo de amigos, que esco
jan su ocio y tiempo libre, y lo 
disfruten". 

VEN trabaja con personas 
discapacitadas de ocho años 
en adelante. 'Tenemos niños 
de 8 años, hasta personas ya 
mayores de más de 60", expli
có Inés Alarcón, para quien el 
ocio y el tiempo libre es una 
parte muy importante. "El ocio 
y el tiempo libre es una parte 
de nuestra vida, una parte 
muy importante en la cual no
sotros nos realizamos, nos so
cializamos, hacemos amigos y 
nos divertimos, y tengamos o 
no discapacidad, es un dere
cho y una posibilidad que te
nemos, y en esta asociación se 
da la oportunidad para ello". 

La asociación VEN nació en 
la Escuela Universitaria de 
Magisterio Cardenal Cisneros. 
Un grupo de estudiantes de la 
rama de Audición y Lenguaje y 
de Educación Especial com
probró la necesidad de hacer 
algo por las personas discapa
citadas. 'Veíamos asignaturas 
relacionadas con la integra
ción, relacionadas con perso
nas con discapacidad, y nos 
apetecía hacer algo con ellos y 
trabajar por la integración y la 
formalización de estas perso
nas", aseguró Alarcón. 

PUERTA de Madrid 



El alcalde Manuel Peinada entregó el galardón en el Salón de Plenn del avuntamiema complutense ro; Manuel Mazo, vice-rector 
de Infraestructura de la UA, 
en representación del rector; 
Dolores Cabañas, decana de 
la Facultad de Filosofía y 
Letras de la UA; Álvaro Martí
n~. subdirector general del 
Instituto de Patrimonio Histó
rico Español del Ministerio de 
Educación y Cultura, en 
representación del secretario . 
de estado de Cultura; Pilar 
Fernández, concejala de Cul
tura del ayuntamiento com
plutense; César Briceño, coor
dinador de programas de la 
Organización de Estados Ibe
roamericanos, en representa
ción de su secretario general; 
Marcelino Ferrero, concejal de 
Turismo del ayuntamiento de 
Córdoba, en representación 
de su alcaldesa y presidente 
del grupo de ciudades Patri
monio; Jesús Fernández 
Majolero, de la Sociedad de 
Condueños de los edificios 
que fueron Universidad, en 
representación de su presi
dente; y José Maria Nogales, 
archivero-bibliotecario en 
calidad de secretario. 

Eusebio leal, primer galardonado con el 
Premio "Alcalá, Ciudad Patrimonio Mundial" 
Con motivo del segundo aniversario de la declaración de Alcalá de Hen ares por la UNES
CO como ciudad Pat:rdmonio de la Humanidad, el ayuntamiento complutens e en t regó el 
pasado sábado 2 de diciembre en el Salón de Plenos de la casa con sistorial, el galardón 
del Premio "Alcalá, Ciudad Patrimonio Mundial", que en ésta s u primera edición recayó 
en el cubano Eusebio Leal Spengler. En el acto de entrega estuvieron presentes la emba
jadora de Cuba en España, Isabel Allende, el vice-rector de Infraest ructura de la Uni
versidad de Alcalá, Manuel Mazo, quien acudió en representación del rect or Manuel 
Gala, y parte de la corporación municipal, encabezada por s u alcalde Manuel Peinado. 

Eusebio Leal Spengler nació 
en La Ciudad de La Habana el 
11 de septiembre de 1942. 
Doctor en Ciencias Históricas 
de la Universidad de La Haba
na, Máster en estudios sobre 
Sudamérica, el Caribe y Cuba, 
y especialista en Ciencias 
Arqueológicas, ha sido 
galardonado con este Premio 
"Alcalá, Ciudad Patrimonio 
Mundial", en su calidad de 
director de la oficina del His
toriador de la Ciudad de La 
Habana, valorando con ello la 
labor personal e institucional 
realizada en pro de la recupe
ración arquitectónica, econó
mica, cultura y social de todo 
el recinto del casco histórico 
de la Ciudad de La Habana 
Vieja, que al igual que Alcalá 
de Henares, está incluida en 
la lista de Ciudades Patrimo
nio Mundial por declaración 
de la UNESCO. 

Leal ha escrito ensayos, pró
logos y artículos sobre histo
ria de Cuba, siendo autor de 
los libros "Regresar en el tiem
po", "Detén el paso, caminan
te", 'Verba Volant", "Fiñes", 
"Carlos Manuel de Céspedes", 
"El Diario Perdido" o "La luz 
sobre el espejo". Este cubano 
ha pronunciado conferencias 
magistrales y académicas en 
altas casas de estudios, 
museos e instituciones cientí
ficas de todo el mundo, reci
biendo numerosas condecora
ciones tanto nacionales como 
extranjeras. 

PUERTA de Madrid 

De su extensísimo curricu -
lum cabe destacar que es aca
démico de la Real Academia 
cubana de la Lengua, miem
bro correspondiente de la Real 
Academia española de Histo
ria, asesor del Consejo de la 
Asociación Latinoamericana 
de los Derechos Humanos, 
además de haber desempeña
do cargos como el de diputado 
de la Asamblea Nacional del 
Poder Popular o el de presi
dente de la Comisión Provin-

cial de Monumentos de la Ciu
dad de La Habana. 

El jurado que decidió otor
gar este galardón al cubano 
Leal estuvo formado por las 
siguientes personas: Luis 
Suárez, primer teniente de 
alcalde de la ciudad complu
tense, en representación de 
su alcalde; Rosa Mª Basante, 
viceconsejera de PatriIItonio 
de la Consejería de Educación 
de la Comunidad de Madrid, 
en representación del conseje-

Poder es poder. 
Si querías experimentar lo que es el poder, ahora puedes. 

Poder sentir la potencia bajo control de 105 CV, la manejabilidad de un 

volante de cuero de tres rad ios. sus ergonómicos asientos deportivos_ 

El nuevo Seat León 1.6 Sport t 6 V puede hacerte sentir todo esto y más. 

Como la seguridad de su ABS, 4 airbags y suspensión deportiva, 

disfrutar del diseño y resistencia de sus llantas de aleación, 

su aire acondicionado ... Y todo de seri e. Todo el poder del nuevo 

Seat león 1.6 Sport 16 V y poder sentirlo. Hay momentos en la vida 

en que, cuando se combinan el •poder• y el ·poder·, hay que actuar. 

Nuevo Seat León 1.6 Sport 16 V 
por 2.555.000 ptas. 
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la Asaciaciín de llliaun Alumna de la lniversidld de Alcalá cue111 C11 media millar de SICils 

El fin de la entidad es mantener 
un vínculo con la Universidad 
La Asociación se constituyó hace cinco años con la misión de mantener entre los antiguos 
alumnos de la Universidad de Alcalá un alto espíritu de identificación con dicha institución. 
Su principal objetivo es favorecer el contacto duradero entre la Universidad y los antiguos 
alumnos, y fomentar las relaciones personales y profesionales entre los antiguos alumnos de 
la Universidad de Alcalá. La entidad cuenta con medio millar de socios con edades com
prendidas entre los 21 y los 60 años, "los socios maís mayores enriquecen en gran medida 
esta asociación, todos aprendemos de todos, que es lo bonito y lo importante", manifestaron 
José Manuel Chico, tesorero de la Asociación, y el presidente de la misma, Santiago Hierro, 
personas que realizan, de una forma desinteresada, una gran labor en la Asociación. 

La Asociación de Antiguos 
Alumnos de Alcalá lleva fun
cionando desde 1995 con el 
orden de medio millar de 
socios. La entidad fue un 
proyecto promovido por el 
Consejo Social de la Univer
sidad de Alcalá y obedece a 
una linea que están siguien
do todas las universidades 
españolas, que es la de vin
cular a los antiguos alumnos 
al proyecto de universidad 
con carácter general. "La 
función de la Asociación es 
que los antiguos alumnos 
sigan manteniendo relación 
con su Universidad y a la 
vez, que entre los propios 
antiguos alumnos se siga 
manteniendo una relación 
profesional y personal, 
intentando mantener el estí
mulo de grupo", explicó el 
tesorero de la entidad, José 
Manuel Chico. 

Tanto el presidente de la 
Asociación, Santiago Hierro, 
como todos los que forman 
la junta intentan informar a 
todos los antiguos alumnos 
de la existencia de su insti-
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tución: "Nos interesa mucho 
que la gente conozca la Aso
ciación. Nos comenzamos a 
dar a conocer, a través de 
carteles y anuncios, en los 
últimos años de carrera. Los 
alumnos pueden ingresar 
cuando hayan finalizado la 
carrera, también pueden for
mar parte de la Asociación 
antiguos alumnos extranje
ros de programas de inter
cambio; alumnos que hayan 
acabado un ciclo completo, 
por ejemplo que hayan fina
lizado el primer ciclo de doc
torado; alumnos que hayan 
acabado un máster, es decir, 
no sólo forman la entidad 
alumnos que hayan acabado 
una licenciatura o una diplo
matura". El arco de edades 
de los alumnos que forman 
la entidad es muy variado, 
socios qué acaban de finali
zar la licenciatura, con 20 o 
21 años, hasta socios de 60 
años, "hay muchas personas 
que al llegar a cierta edad lo 
viven mucho, y se preocu
pan, éstos son en cierta 
manera los socios más valio-

sos, ya que es a los que la 
Asociación les puede ofrecer 
menos y ellos sin embargo 
son los que más dan a la ins
titución", comentó Santiago 
Hierro. 

Todos los socios se benefi
cian de los distintos servi
cios que ofrece la Asociación, 
"lo que pretendemos ofrecer 
a todos nuestros socios son 
aquellos servicios universi
tarios de los que disfrutaban 
cuando eran estudiantes y 
estaban matriculados en la 
Universidad y de los que 
dejan de disfrutar una vez 
que la han abandonado, por 
ejemplo la utilización de los 
servicios de Biblioteca, acce
so a las actividades e insta
laciones deportivas, infor
mación sobre cursos y acti
vidades, etc.", explicó San
tiago Hierro, presidente de la 
institución. Además de infor
mar puntualmente de todos 
los cursos y actividades que 
brindan la Universidad y 
otros organismos, la entidad 
también ofrece cursos pro
pios de formación y especia-

Francisco Hierro y José Manuel 
Chico, presidente y tesorero de 
la Asociación de Antiguos Alum
nos de la Universidad de Alcalá 

lización, dirigidos a sectores 
de mercado que la Aso
ciación considera importan
tes para lograr la inserción 
laboral del alumno. "Hay 
otro grupo de actividades de 
carácter social, grupo en el 
que podríamos hacer dos 
divisiones. La· primera y más 
ambiciosa para nosotros, es 
lograr l~ inserción de los 
antiguos alumnos al mundo 
laboral. Hemos logrado 
acuerdos con empresas de 
gestión de empleo para faci
litar el acceso laboral, esta
mos creando una bolsa de 
empleo, etc. La segunda par
te de ese grupo de activida
des es la realización de 
excursiones, visitas, que 
fomentan las relaciones pro
fesionales", manifestó el pre
sidente. 

La entidad tiene dos fuen
tes de financiación, una es la 
dotación anual que reciben 
del Consejo Social y la otra 
es la derivada de las cuotas 
abonadas por los socios. El 
tesorero, José Manuel Chico, 
explicó: "Los socios tienen 
una única cuota anual de 
4.800 pesetas. También 
tenemos una pequeña parti
da de ingresos que es lo que 
sacamos de las ventas de 
nuestros productos, como 
tazas, alfombrillas .... Esta
mos barajando la posibilidad 
de buscar fuentes alternati
vas de financiación". La Aso
ciación cuenta con un pre
supuesto anual de tres 
millones de pesetas, "afortu
nadamente los ingresos 
superan a los gastos. Es un 
dato a tener en cuenta que 
nos permite cada año tener 
proyectos más ambiciosos". 

José Manuel Chico además 
de ofrecer su tiempo libre 
como tesorero de la Aso
ciación, trabaja como Técni
co de Medio Ambiente de la 
Comunidad de Madrid, y 
Santiago Hierro, presidente, 
es profesor de la Universidad 
de Alcalá: "Aquí realizamos 
labores, absolutamente 
desinteresadas. Nos mueve 
básicamente la ilusión y la 
iniciativa de nuevos proyec
tos, cuando las ganas y la 
ilusión se acaben, dejaremos 
nuestro lugar en manos de 
otros con más ganas. Es 
muy dificil encontrar perso
nas que se quieran involu
crar en esto de una forma 
desinteresada, ya que es 
mucho el tiempo personal 
que hay que ofrecer a la Aso
ciación". 

PUERTA de Madrid 



Juncal Martínez lrazusta, licenciada en medicina, es la encargada de impartir este curso de métodos naturales de regulación de fertilidad. 

la doctora Juncal Manínez lrazusta es la encargada de impartir este curso 

Previda-Alcalá organiza un curso-taller de 
métodos naturales de regulación de fertilidad 
El Área de Mujer de Provida-Alcalá de Henares ha organizado un curso-taller grat uit o que lle
va por título "Métodos naturales de regulación de fertilidad". El curso, que comenzó el pasa
do sábado 2 de diciembre y que está impartido por la doctora J uncal Martínez, se prolon
gará hasta el 24 de febrero del 2 .001 en seis sesiones que se celebrarán cada dos sábados. 

El Salón de actos del Centro 
Municipal de Salud de Alcalá 
de Henares, situado en la calle 
Santiago, acoge desde el pasa
do sábado este curso organiza
do por la asociación Provida
Alcalá y que está impartido por 
Juncal Martinez Irazusta, li
cenciada en medicina, residen
te en medicina familiar y comu
nitaria, y monitora universita
ria de métodos naturales. 

La primera sesión de este 
curso-taller se centró en la in
troducción a los métodos natu
rales de la regulación de la 
natalidad, la anatomia y fisiolo
gia de aparato reproductor y la 
introducción al método Billings 
-sensación, signos y gráfica-. 
La segunda sesión se iniciará 
con un repaso de la sensación y 
las caracteristicas del moco 

cervical, así como las fases del 
ciclo menstrual con el citado 
método Billings - menstruación, 
cuadro infértil de base, evolu
ción típica del síntoma de 
moco, día pico y fase postovula
toria- , y los métodos naturales 
de regulación de la natalidad. 

La tercera fase de este curso
taller tratará las reglas para 
evitar el embarazo con el méto
do Billings y la temperatura 
como método natural de regu
lación de la natalidad. 

Los temas a tratar en la cuar
ta y quinta sesión serán los 
siguientes. En la cuarta cómo 
ajustar la gráfica de temperatu
ra, cómo unir la gráfica del 
método Billings con la de la 
temperatura basal, las altera
ciones de las gráficas por causa 
del estrés y los anticonceptivos 

artificiales. En la quinta se 
hará un repaso del estrés y se 
hablará de la alteración de las 
gráficas por patología: déficit de 
vitamina A y D. ovario poliquis
tico, infecciones, tumores e 
infertilidad (normas para con
seguir el embarazo). 

En la sexta y última sesión de 
este curso-taller impartido por 
la doctora Juncal Martinez, se 
expondrán aspectos de la lac
tancia, la premenopausi<t y la 
menopausia. 

Las fechas próximas en las 
que tendrán lugar las siguien
tes sesiones son el 1 7 de 
diciembre, el 13 y el 27 de ene
ro, y el 1 O y el 24 de febrero , 
todas ellas a las 12 horas en el 
Centro Municipal de Salud. 

Provida Alcalá de Henares es 
una asociación sin ánimo de 

lucro, con la declaración de 
"Utilidad pública" en trámite, 
comprendiendo su ámbito de 
actuación todas las localidades 
cuya atención sanitaria corres
ponda al Hospital Principe de 
Asturias de Alcalá. 

La defensa y protección de la 
vida humana desde el primer 
momento de la fecundación, en 
el claustro materno, hasta su 
fallecimiento por muerte natu
ral, proclamando la dignidad 
del ser humano, a cuyo servicio 
deben supeditarse la ciencia, la 
técnica y el derecho, así como 
el estado, es uno de los fines de 
Provida. 

La asociación realiza nume
rosas actividades que centran 
su atención y ayuda principal
mente en mujeres embaraza
das sin recursos, adolescentes 
pertenecientes a los grupos de 
riesgo, mujeres que han sufrido 
el drama de abortar, ancianos, 
minusválidos y pacientes con 
enfermedades terminales. 

Provida-Alcalá cuenta con 
profesionales voluntarios que 
ponen a disposición de la aso
ciación medios humanos, téc
nicos y materiales necesarios 
para la atención de cada caso: 
ginecólogos, pediatras, psiquia
tras, psicólogos, así como abo
gados y trabajadores sociales. 

Asahnr hr Aragúu 1flllenús (!Cas eros 
Q?ranb e! SEGUNDOS. POSTRE y GAFE 

4 PRIMEROS, A ELEGIR 

t.aaa ptas. 
• BODAS • BAUTIZOS • COMUNIONES • COMIDAS DE EMPRESA .•. 

YA PU•DER HAC•R RESERVAS PARA SUS 
CELEBRACIONES NAVIDEÑAS 
DE EMPRESAS Y COLECTIVOS 

(COMIDAS Y CERAS> 
Elija su menú en nuestra Gran Carta de propuestas especiales 

para estas fechas, o confeccione su propio menú. 

Solicite presupuesto sin compromiso. Teléf.: 91 882 31 31 

PUERTA de Madrid 

Todos los Sábados 
MENÚ ESPECIAL 

Con 4 PRIMEROS Y 4 SEGUNDOS (A ELEGIR), 
POSTRE, CAFE, COPA DE CAVA, VINO Y AGUA. 

1.900 PTS. (IVA INCLUIDO) 

Ctra. de Daganzo, km. 3,200 (frente al Polígono Azque) 
ALCALA DE HENARES 
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El concejal de Seguridad Ciudadana degustó la sidra con los asturianos. A la derecha, miembros de la Casa de Asturias asan las castañas 

60 kilogramos de castañas 
asadas y 60 litros de sidra 
dulce se pudieron saborear 
en la Casa de Asturias en su 
tradicional fiesta del magos
to. Sidra dulce y castañas, 
especialmente traídas de 
Asturias esa misma mañana, 
con las que socios y simpati
zantes revivieron viejas cos
tumbres asturianas que han 
persistido en el tiempo, y que 
a pesar de encontrarse lejos 
de su tierra natal no se han 
perdido. 

El presidente de la Casa de 
Asturias, lsaías Díaz, explicó 
en qué consiste esta fiesta: 
"Estamos celebrando una 
fiesta típica asturiana, que 
consiste en amagostar casta
ñas y tomar sidra dulce, y 
que conste que esta sidra 
dulce nos ha costado mucho 
trabajo conseguirla. Este año 
en Asturias hubo muy poqui
ta sidra dulce, nos descuida
mos un poquito en el tiempo, 
porque esto tenía varios pro
blemas y estaba la casa 
medio cerrada, pero .al final 
puedo decir que nos la han 
machacado el viernes por la 
mañana-, y hoy estamos 
tomándola aqui". 

A pesar de que el centro 
asturiano celebrase esta par
ticular fiesta ya metidos en el 
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los asistentes a esta tradicional nesta aSblñana 
pudieran degustar sidra dulce v castañas asadas 

la Casa de Asturias celebró 
su panicular magasta 
La Casa de .Asturias de Alcalá de Henares celebró el 
pasado sábado 2 de diciembre, en su sede del antiguo 
matadero municipal, la fiesta del magosto, fiesta típica 
asturiana que se celebra a lo largo del mes de diciembre. 
Los socios y simpatizantes de este centro regional 
pudieron degustar calientes castañas asadas y una deli
ciosa sidra dulce, ambos productos traídos directamen
te de tierras asturianas. Entre los invitados a la fiesta 
se encontraba el concejal de Seguridad, Julián González 
del Cerro, que acudió en compañía de su esposa. 

mes de diciembre, ésta se 
realiza a lo largo del mes de 
noviembre. "Se puede cele
brar en el mes de noviembre, 
noviembre es el mes de las 
castañas allí, y es el mes tam
bién de la sidra dulce. No
sotros nos metimos un poqui
tin en diciembre, pero no 
tuvimos otra forma de poder 
hacerlo". 

La directiva encabezada por 
Díaz lleva pocas semanas al 
frente de la Casa de Asturias 
y aún no han contabilizado el 
número actual de socios. 

"Cuando nosotros cogimos la 
junta nos dijeron que había 
un número, y lo que había 
era bastante desorganización. 
Estamos intentando organi
zarlo, pero no se puede 
hablar de número de socios, 
sino de familias de socios". 

Esta directiva "llevamos 
funcionando como una sema
na, porque el tiempo anterior 
lo único que hicimos fue 
intentar ponerlo en orden", 
aseguró Díaz, para quien este 
puesto no resulta novedoso, 
ya que fue el primer presiden-

te de la Casa de Asturias, 
siendo uno de los socios fun
dadores en el año 84. 'Tene
mos más deseo y más ilusión 
que cuando empezamos la 
primera vez en el 84. Yo fui el 
primer presidente que estuvo 
en esta casa, fui socio funda
dor y ya sé lo que es esto, no 
me ha pillado de sorpresa". 

Díaz aseguró que llevan 
poco tiempo, "pero nos hemos 
juntado un equipo bastante 
majo y con muchas ganas". 

La fiesta de Casa Dielles 
el día 22 de diciembre 
El próximo 22 de diciembre 

la Casa de Asturias celebrará 
una de las típicas fiestas 
asturianas que se celeoran 
durante la Navidad, la fiesta 
de la Casa Dielles, tradicional 
postre asturiano navideño, 
que entre sus principales 
ingredientes cuenta con ave
llanas y nueces. "Es un pos
tre típico de Navidad de Astu
rias, está comercializado, 
pero nosotros vamos hacerlo 
un poquitin artesanalmente. 
Al mismo tiempo que nos 
mandaban las castañas, nos 
han mandado un buen saco 
de avellanas y de nueces", co
mentó el presidente de la 
Casa de Asturias. 
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A lo largo del año 2.000 este grupo de terapia ha tenido 51 altas 

Gonzalo Abello, presidente de 
la asociación GRUTEAR 

los presentes la parte económi
ca de GRUTEAR. 

La Asociación Grutear celebró su VI Aniversario 

En el año 2.000 se ha entre
vistado a 138 enfermos nuevos. 
115 en Alcalá, donde la aso
ciación es más conocida, 3 en 
Meco y 20 en Torrejón de Ardoz. 
De estos 138 enfermos, 115 han 
sido hombres y 23 mujeres. 

La labor de la asociación no 
sólo se centra en las terapias, 
sino que son muy numerosas 
las actividades realizadas por 
GRUTEAR. Entre estas activida
des se encuentran charlas di
vulgativas en diferentes centros, 
mesas de divulgación en las tres 
localidades que poseen sede, ac
tividades culturales y recreati
vas realizadas por sus socios, o 
la participación en congresos y 
jornadas de alcoholismo. 

La Asociación GRUTEAR -Grupo de Terapia Antialcohólica Rehabilitadora- organizó el do
mingo 26 de noviembre un acto conmemorativo para celebrar su sexto aniversario, acto al 
que acudieron socios, familiares y amigos, en un día muy especial para la asociación, y en 
el que estuvieron acompañados por el concejal de Urbanismo, Javier Ocaña, el concejal de 
Seguridad, Julián González del Cerro, y el secretario general del PSOE en Alcalá de Hena
res, Miguel Buenestado, quienes recibieron un pequeño detalle de la asociación. 

GRUTEAR nació el 20 de no
viembre de 1.994 de la mano de 
45 socios fundadores, que con 
una cuota fundacional de 
250.000 pesetas, iniciaron la 
andadura de la asociación. Des
de aquel entonces este Grupo de 
Terapia Antialcohólica Rehabili
tadora no ha dejado de ayudar a 
toda aquella persona que ha te
nido o tiene problemas con el al
cohol, contando en la actuali
dad con 245 socios, 51 de los 
cuales han sido alta durante el 
transcurso del año 2.000. Estas 
51 altas suponen un incremen
to del 23,2 por ciento del núme
ro de socios en el último año. 

Repartidos entre sus tres se
des, situadas en Alcalá de He
nares, Meco y Torrejón de Ar
doz, GRUTEAR tiene seis grupos 
de terapia, habiendo realizado a 
lo largo de estos seis años de 
historia un total de 603 terapias 
-140 de ellas realizadas en el 
presente año-, en las que se han 
invertido más de 3.200 horas. 

Durante el acto conmemorati
vo, al que acudieron los socios, 
familiares y amigos de la aso
ciación, el presidente de la mis
ma, Gonzalo Abello, hizo un 
completo repaso de lo que ha 
sido GRUTEAR a lo largo de es
tos seis años, cediendo poste
riormente la palabra a José Luis 
Castro, secretario de la aso
ciación, quien expuso a todos 
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En lo que va de año 2.000, 
GRUTEAR ha dado de alta a 31 
enfermos, mientras que otros 
31 han completado su primer 
año en abstinencia. En total 
han sido 115 los pacientes que 
han conseguido el alta de la 
asociación en estos seis años. 

La sede de GRUTEAR en Alca
lá de Henares se encuentra en 
la calle Daoiz y Velarde, 9- 1 ª 
Planta, siendo su número de te
léfono el 91-889-41-19. Su ho
rario es de lunes a viernes de 18 
a 21 horas. 

Especialistas en dormitorios 
de Matrimonio 

Proyectos de decoración 
GRATUITOS 

Exposición y venta: 
C/ Giner de los Ríos, 2 bis. 
Alcalá de Henares. Madrid 
Reléf. : 91 883 49 75 
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lleva ocho años en tuncionamiento v cuenta con 250 asociadas 

la Asociación de Antiguas Alumnas de 
Escolapias celebró la fiesta de su patrón 

La Asociación de Antiguas 
Alumnas de Escolapias cele
bró una comida el lunes 27 de 
noviembre para celebrar el 
santo de su patrón 'San José 
de Calasanz'. Ha sido un año 
con una participación excelen
te, ya que a pesar de que la 
comida tuvo lugar un día labo
ral, cincuenta ex-alumnas no 
quisieron perderse un día tan 
especial. "Las antiguas alum
nas de Madrid, suelen ser muy 
fieles a estas celebraciones, y 
además, este año hemos con
tado con la participación de 
ex-alumnas de Villalbilla", 
explicó la presidenta de la 
Asociación de Antiguas Alum
nas de Escolapias, Maria del 
Carmen Cuesta. 

La Asociación de Antiguas 
Alumnas de Escolapias con 
motivo del día de su• patrón, 
San José de Calasanz, celebró 
el lunes 27 de noviembre su 
tradicional comida. Cincuenta 
ex-alumnas no quisieron per
derse esta festividad tan signi
ficativa, "la participación ha 
sido muy buena, ya que hay 
que tener en cuenta que la 
comida se celebró un día labo
rable y muchas de ellas traba
jaban", dijo Carmen Cuesta, 
presidente de la Asociación, la 
cual manifestó que este año 
habían contado con la presen
cia de antiguas alumnas de 
Villalbilla: "Estamos muy con
tentas con esta nueva partici
pación, ya que las ex-alumnas 
de Madrid suelen ser muy fie
les a todos estos actos". 

A la comida acudió la madre 
Venilde, representante del Co
legio, con las antiguas alum
nas, "es una persona muy sig
nificativa en nuestra Aso
ciación, ya que lleva en Alcalá 
desde el año 66 y, por lo tanto, 
ha sido profesora de muchísi-

9 de diciembre de 2000 

mas generaciones. Ella ha da
do clase a muchas de las aso
ciadas, a hijos nuestros y a 
nietos. Lleva dos años jubilada 
y sin dar clase". explicó la pre
sidente. 

250 ex-alumnas forman la 
Asociación de Antiguas Alum
nas de Escolapias, institución 
que se formó hace ocho años y 
que cuenta con la presencia 
de alumnas de los años cin
cuenta. Con esta Asociación 
pretenden mantener vivo el es
píritu del colegio y todos los 
recuerdos que llevan consigo, 
"Lcis primeros miércoles de 
cada mes nos reunimos para 
organizar y programar activi
dades para todo el año escolar. 
Realizamos distintas activida
des culturales como visitas a 
exposiciones, pero los días 
más significativos son el dia de 
San José de Calasanz, nuestro 
patrón, que lo celebramos con 
una comida, y el dia de Madre 
Paula, nuestra fundadora, que 
lo celebramos con una merien
da", concluyó Mª del Carmen. 
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150 personas acudieron a la celebración, que se alargó 
hasta las seis de la mañana 

La Cofradía Jesús de Medinaceli de loeches 
celebró una cena en honor a su patrón 

La Cofradía Nuestro Padre 
Jesús de Medinaceli de Loe
ches celebró el sábado 2 de di
ciembre una cena en honor a 
su patrón que sirvió como des
pedida a este año que se aca
ba. Jesús Mora, presidente de 
la Cofradía, manifestó: "Esta 
cena terúa como objetivo unir 
a todos los que formamos la 
Cofradía, y celebrar así un 
acto de hermandad y de 
unión. Además, como ya se 
acaba el año, era una forma de 
festejar estas fechas tan im
portantes que se acercan". 

La Cofradía la forman 250 
socios, a la cena acudieron 
150 personas. "A la cena fui
mos todas las personas mayo
res, ya que hay que tener en 
cuenta que hay muchos niños 
que forman parte de la Cofra
día y que no asistieron. Fue 
una velada muy borúta y en la 
que disfrutamos todos muchí
simo". comentó el presidente. 
La cena, en la que no faltó mú-

sica y baile, y que estuvo ame
nizada por un cantante de 
Villalbilla que imitaba a José 
Luis Perales, se alargó hasta 

tlceident 
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las seis de la mañana. 
"Con vistas al año que viene. 

ya nos hemos puesto en con
tacto con los costaleros. pero 

hasta enero o febrero no deci
dimos finalmente las noveda
des para el 200 l ", explicó Je
sús Mora, que comentó que la 
Banda de cornetas y trompe
tas de la Cofradía de Jesús de 
Medinaceli seguirá actuando 
hasta que finalice el año, y que 
comenzará su nueva tempora
da tocando en un día muy es
pecial, "nuestra banda actua
rá en la Cabalgata de Reyes 
que hacemos en Loeches, es 
un día muy bonito y cariñoso 
para comenzar el año", con
cluyó el presidente de la Co
fradía de Loeches. 

MOTOSIERRAS, PODADORAS, DESBROZADORAS, VAREADORES 
DE ACEITUNA, CADENAS, ACEITES Y ACCESORIOS. 
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Tel. 918 890 125* - Fax: 918 890 613 Tel. : 918 710 225 - Fax: 918 757 065 
28802 ALCALÁ DE HENARES • MADRID 28500 ARGANDA DEL REY • MADRID 

9 de diciembre de 2000 



la nueva canetera de Da1anzo, con 12 kilómetros de extensión 
v 10 estructuras, ha supuesto una invenión supeñor a los 3.000 millones 

El conseiero de Obras Públicas 
de la Comunidad de Madrid 
inauguró la nueva carretera 
El vicepresidente y consejero de Obras Públicas, Urbanismo y Transportes de la Comu
nidad de Madrid, Luis Eduardo Cortés, inauguró el viernes 1 de diciembre una nueva ca
rretera en el municipio de Daganzo. La variante, con más de 12 kilómetros de extensión, 
que une la Nacional 1 (Carretera de Burgos) y la Nacional ll (Carretera de Barcelona), su
pone una importante mejora para todo el Corredor del Henares y los polígonos indus
triales de Costada, San Fernando y Torrejón de Ardoz, además de las poblaciones adya
centes, al evitar que los conductores, a partir de ahora, tengan que discurrir obligato
riamente por la Nacional ll o la M-40. Cortés explicó que en la realización de este pro
yecto se había tenido especial cuidado con la preservación del medio ambiente. 

La nueva carretera de Da
ganzo ha supuesto una im
portante mejora para todo el 
Corredor del Henares y para 
los polígonos de Coslada, 
San Fernando y Torrejón de 
Ardoz, al evitar que los con
ductores tengan que transi
tar obligatoriamente por la 
Nacional II o la M-40. Al mis
mo tiempo los municipios de 
Daganzo y Ajalvir verán me
jorar la calidad ambiental 
por la reducción de los rui
dos procedentes del tráfico y 
la disminución del tiempo de 
recorrido gracias a que esta 
nueva vía funciona como va
riante de los citados pueblos. 
Luis Eduardo Cortés, vice
presidente y consejero de 
Obras Públicas, Urbanismo y 
Transporte, inauguró esta 
nueva carretera en el muni
cipio de Daganzo. Cortés 
destacó la importancia de 
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Concepción Gutiérrez Castro, alcaldesa de Daganzo, expresó 
su satisfacción y alegría por la inauguración de la nueva 

variante de la carretera M-1 OO. 

Luis Eduardo Cortés, 
vicepresidente y consejero de 
Obras Públicas, Urbanismo y 
Transporte de la Comunidad 

de Madrid. 

esta nueva via en la que se 
han invertido 3.038 millones 
de pesetas, cuya construc
ción supone una gran obra 
de infraestructura, con siete 
pasos superiores sobre la 
calzada, dos inferiores y un 
puente sobre el rio Torote: 
'Va afectar positivamente a 
la calidad de vída de todos 
los ciudadanos madrileños, 
pero sobre todo a los ciu
dadanos de está región. Los 
alcaldes de Daganzo, Ajalvir 
y Cobeña han tenido mucho 
que ver con esta infraestruc
tura, ya que los vecinos de 
estos municipios y alrede
dores se van a ver muy bene
ficiados con esta obra a par
tir de hoy, viernes 1 de di
ciembre". 

"No debemos perder nunca 
la perspectiva de que las ca
rreteras no son tan sólo au
topistas o autovías que tanta 
falta nos hacen, sino que las 
carreteras sirven para rela
cionamos y para el progreso 
industrial. Esta nueva carre
tera además de unir dos ejes 
fundamentales de nuestra 
Comunidad, como son la Na
cional 1 y la Il; además de 
ofrecer mayor comodidad y 
calidad de vida a los vecinos, 
va ayudar al desarrollo eco
nómico, comercial, tecnológi
co, medioambiental, etc.", 
manifestó Cortés, que expli
có que en la realización de 
este proyecto se ha tenido es
pecial cuidado con la preser
vación del medio ambiente, 
mediante la hidrosiembra de 
taludes y la plantación de 
numerosas especies arbóre
as y arbustivas. 

La alcaldesa de Daganzo, 
Concepción Gutiérrez Cas
tro, sólo tuvo palabras de sa-
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Ricardo Besteiro, alcalde de Ajalvir. 

tisfacción y alegría para esta 
nueva carretera: "Para noso
tros supone un desarrollo 
económico e industrial, al 
igual que para los munici
pios de Ajalvir y Cobeña. An
tes de la inauguración de 
esta carretera M-100, Da
ganzo tenía que sufrir mucho 
tráfico pesado que tenía que 
atravesar nuestra localidad, 
a partir de este momento ve
remos solucionado el proble
ma de circulación". La alcal
desa Concepción Gutiérrez 
reconoció que iba a ser un 
gran alivio para los vecinos 
de Daganzo: 'Todo el tráfico 
que antes tenía que pasar 
obligatoriamente por nuestro 
municipio para llegar a su 
lugar de destino, ahora no 
van a tener por qué hacerlo 
con esta nueva carretera. A 
nosotros nos beneficia prin
cipalmente por el descenso 
de circulación y de ruido. 
Además de todo lo relaciona
do con una mejora en la cir
culación, tanto Ajalvir como 
Cobeña y Daganzo, con esta 
vía de acceso que conecta la 
Nacional 1 con la Nacional 11, 
quieras o no puede ser un re
clamo para la construcción 
de nuevas empresas que fa
vorezcan nuestro desarrollo 
industrial". 

La M-108, es la variante de 
Ajalvir. Con esta variante de 
población, de 2.045 metros 
de longitud, se evita el paso 
entre la M-100 y la autovía 
de Barcelona de los vehícu
los que provienen de los polí
gonos industriales de San 
Fernando de Henares y To
rrejón de Ardoz. Ricardo Bes
teiro, alcalde de Ajalvir, ex
plicó para PUERTA DE MA
DRID lo que suponía para su 
municipio esta nueva carre
tera: 'Todos los que vienen a 
trabajar a los polígonos in
dustriales de estas localida
des se van a ver beneficiados 
en el tiempo y en la seguri
dad, parece que estos dos 

PUERTA de Madrid 

Ramón Puertas Tapiado, alcalde de Cobeña. 

Enlace 2, que comunica los muicipios de Ajalvir y Daganzo. 
Bajo estas líneas una de las estructuras de la variante, 

que como se puede apreciar están diseñadas para una posible 
ampliación de los carriles de la carretera. 

términos están reñidos entre 
sí, y no es así, con esta nue
va carretera se puede ser 
más rápido e ir más seguro. 
Los vecinos de Alcalá que sa
len de sus casas a las ocho 
de la mañana pueden tardar 
de hora a hora y media, se 
verá mañana cuando la gen
te comience a circular por 
esta via con normalidad, 
pero posiblemente tarden 
veinte minutos y además con 
muchísima seguridad". 

El alcalde de Cobeña, Ra
món Puertas Tapiado, co
mentó a este semanario que 
era una carretera muy espe
rada y que iba a suponer 
mucho para su municipio: 
"La construcción de esta in
fraestructura iba en dos fa
ses, nos hícieron la primera 
fase hasta el entronque de 
Cobeña con Ajalvir, que nos 
dejó incomunicados y originó 
muchísimas quejas de los ve
cinos. Por fin es una realidad 
y para el pueblo de Cobeña 
va a suponer un desatasco 
de circulación buenísimo, ya 
que ahora mismo todo el trá
fico lo teníamos en el centro 
del pueblo". 
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Comenzarnos el "viaje alre
dedor del Sol" en este año 
2000 allá por el mes de ene
ro en la festividad de Reyes 
asistiendo a la acampada 
religioso-festiva de "la Botar
ga" en un municipio alcarre
ño cercano. Continuamos 
con el "Día del Campista Cer
vantino" rindiendo homenaje 
a nuestra Ciudad Patrimonio 
de la Humanidad. Posterior
mente recorrimos media 
España y parte de Europa 
participando en la acampada 
de la Federación Española de 
Camping y Caravaning en 
Cáceres, acampada de la 
Federación de Castilla y León 
en Boecillo (Valladolid), 
acampada Regional de La 
Rioja (Logroño). acampada 
del Club Campista Burgalés 
en "Fuentes Blancas" (Bur
gos), acampada del Marisco 
en Praia Major San-Xenso 
(Pontevedra), acampada de la 
Hispanidad-Pilar 2000 (Zara
goza), acampadas de la Fede
ración Madrileña de Campis
tas junto con los clubs aso
ciados de la Comunidad 
Autónoma de Madrid y 
acampada de la Federación 
Internacional de Camping y 
Caravaning (62 F.l.C.C. -
Rally Internacional) en Lech
brnk (Alemania). 

Para reponer fuerzas de lo 
andado el pasado 25 de 
noviembre los campistas de 
Alcalá de Henares celebra
mos la XIX Cena Anual del 
Club, donde acompañados 
de buena música, exquisitas 
viandas y numerosos regalos 
disfrutamos del merecido 
descanso. 

La cena anual es otra acti
vidad tradicional del club en 

. la que se elige al "Campista 
del año", se dan a conocer 
los ganadores del "concurso 
de fotografia" y se hace 
entrega de placas conmemo
rativas y regalos a socios dis
tinguidos por su colabora
ción. Aprovechamos también 
estos momentos para inter
cambiar opiniones distendi
dás sobre las visitas realiza-
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Distrutando del viaie alrededor del sol 

El Camping Caravaning Club 
de Alcalá de Henares 
celebró la 111 cena anual 
Puede que "ser campista" tenga sus dificultades, pero no 
olvidemos que el hecho de serlo, incluye un viaje "gratis" 
alrededor del Sol todos los años, que los campistas del Cam
ping Caravaning Club de Alcalá de Henares disfrutamos. 

das y el desarrollo de nues
tras actividades en contacto 
con el medio natural, inclu
yendo anécdotas y aventu
ras. 

En esta ocasión estuvimos 
acompañados de dos cam
pistas excepcionales, buenos 
conocedores del medio natu
ral y de nuestra actividad, de 
la cual nos confesaron sentir 
envidia, añorando el contac
to puro con la "madre natu
raleza" y el departir, compar-

tir y dormir bajo las estre
llas: Manuel Peinado, alcalde 
de nuestr~ ciudad, que excu
só su asistencia a la cena, 
intuimos que por algún 
asunto oficial, visitándonos 
terminados los postres, y 
Francisco Calles, concejal de 
Turismo. 

La presencia de ambos 
abrió nuevas vías de diálogo 
en lo referente al Medio 
Natural, llegando a conver
saciones interesantes sobre 

las "aproximaciones a la 
naturaleza", sabedores y 
conscientes todos de que hay 
que mimarla y cuidarla, 
garantizando el m1mmo 
impacto ambiental negativo 
sobre ella. 

Desde estas lineas agrade
cemos su deferencia y espe
ramos que se hayan sentido 
a gusto entre nosotros. 

¡Saludos Campistas! 

Francisco GRANADOS BLANCO 
Presidente Camping Caravaning 

Club Alcalá de Henares 
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Pozuelo del Rey es un pueblo 
residencial, que antes fue agríco
la, y que está viviendo una trans
formación desde que Pedro Ló
pez -su alcalde- y el equipo que 
comanda, dirigen los destinos del 
pueblo. En sus calles, la calzada 
y la acera es un todo con base en 
piedra, que le da una configura
ción muy peculiar, a sabiendas 
de que nuestros pies pisan algo 
tan firme y tradicional en nuestra 
historia, como es la piedra. Fran
cisco, nuestro personaje, es un 
hombre cansado de trabajar en 
diversas ocupaciones, pero que, 
en sus ratos libres, no olvida sus 
años de duro trabajo agrícola y 
trata de revivir aquellos años, por 
medio de la realización en minia
tura de aperos y utensilios utili
zados en la labranza. 

- Uno siente algo de nostalgia 
de los años vividos como labra
dor -nos dice Francisco-. He 
trabajado como obrero del 
campo y he retenido en mi 
memoria la configuración de 
los utensilios que usábamos. 
También me animó a dedicar
me a esto el ver a mi hermano 
-que empezó antes- las cosas 
que hacía". 

- A pesar del sufrimiento vivi
do en aquellos años de escasez, 
quizá Francisco desee vivirlos 
nuevamente, y al no poder volver 
atrás, su mente se transforme en 

Desde Pomelo del Rev 

Francisco Monjas, 
artesano de la miniatura 
su taller cuando sus manos 
manejan la madera, el cuero y 
las herramientas que utiliza. 

- Fue mi primer trabajo, por 
lo tanto, es difícil de olvidar. Y 
no quiere decirse que fueran 
agradables aquellos tiempos, 
que fueron malísimos. El cam
po es muy duro y en aquellos 
años de mi juventud se ha 
pasado mucha hambre. Traba
jar muy duro para darte poco 
dinero. Hasta que dejé el cam
po para irme a las canteras a 
picar piedra. Era tan duro 
como el campo, pero se ganaba 
algo más. Luego me fui a las 
cerámicas en Torres de la Ala
meda, Allí estuve quince años 
en los hornos. 

- Se puede comprobar que 
Francisco ha sido un hombre 
muy trabajado. Ahora, con todo 
el tiempo disponible, vuelve a 
ese campo que dejó para disfru
tar más que antes, buscando esa 
materia prima que necesita. 

- Bueno, el material que uso 

es principalmente madera de 
olivo. Es la que tengo más a 
mano. Me voy al campo, en
cuentro un palo grueso y me lo 
traigo. Lo que ocurre es que el 
olivo es una madera muy dura 
para trabajarla. Se puede usar 
esta otra, que es "pino san
grao" (que le han quitado la 
resina en el árbol con cuñas). 
Es más fácil para trabajarla, 
pero el resultado final no es el 
mismo. El olivo tiene más 
mérito. 

- Francisco tiene su taller en 
un amplio garaje, donde su rin
cón de artesano lo ha acondicio
nado para pasar sus ratos -que 
pueden ser horas- sin aarse 
cuenta del tiempo que pasa 
entregado a tan entretenida y 
satisfactoria obra. 

- Cuando quiero y según las 
circunstancias. Depende del 
tiempo. Aquí puedo estar cinco 
horas y se pasan volando. Al
gún día que hace bueno, pues 
decido ir a pasear y tomar el 

sol. No tengo tiempo fijo, ya 
que esta dedicación es simple
mente para entretenerme. 

- La variedad de obras termi
nadas, siempre ha dependido de 
la facilidad para realizarlas y de 
cómo las tenga Francisco en su 
memoria. Todo lo hace según sus 
recuerdos de los años en que fue 
trabajador del campo. 

- Siempre podré tener una 
inspiracion y hacer algo nuevo, 
pero los utensilios que más he 
realizado son arados, bieldas, 
yugos, sillas ... Y sin tener nada 
que ver con las labores del 
campo, he realizado el toro de 
las carreteras, lógicamente, 
también en miniatura. 

- Tanto hombre jubilado sin 
rumbo fijo se ve por la vida, que 
cuando nos encontramos con 
personas como Francisco, no 
tenemos más remedio que poner
lo como ejemplo de actividad 
recreativa y satisfacción de obra 
terminada. Allí lo dejamos entre 
sus lijas, sierra, cristales, marti
llo ... y toda una gama extensa de 
herramientas que usa para sus 
trabajos de artesano. Muy atrás 
quedan los años de trabajador del 
campo, pero su memoria todavía 
le hace volver a vivir, que en rea
lidad es como vivir dos veces. 
¿Qué más se puede pedir a la 
vida? 

ATILA-NO 

¿Todavía no tienes un Polo? 

• Cuesta creerlo. Porque ahora tener un Polo con el más completo 

. equipamiento es más fácil que nunca. Sólo 1.385.000 pts / 8.324 €• 

Y además de inmediato, ya, ahora mismo. Polo. ¿A qué esperas? 
•pyp recomendado en Penlnsula y Baleare~ (IVA. transpone. impuesto de matriculación. promoción 
y PJan Prever incluidos) . 
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Yolauto, S.A. 
Vía Complutense, 98 - Telfs.: 91 887 09 74 - 28805 Alcalá de Henares 
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Ajedrez 

Francisco Serrano, Antonio Vázquez y Eduardo Sánchez, 12 , 22 y 32 del equipo de primera división. A la derecha, Rubén Rodríguez, 
Fernando San José y Eduardo Sánchez, 42, 52 y 62 del equipo de primera división. 

Empezó la temporada ajedrecista 
Después de las vacaciones el club de ajedrez Alcalá reanuda su actividad ajedrecista ha
ciendo balance de la temporada 1999/2000 en la liga autonómica. Se partió con siete 
equipos, uno de preferente, dos de segunda división y cuatro de tercera división, con 
una participación de 65 ajedrecistas repartidos en los distintos equipos. El resultado ha 
sido satisfactorio, ya que el equipo A de segunda división subió a primera y el equipo A 
de tercera división ascendió a segunda. El resto mantuvieron sus categorías. 

Esta temporada habrá seis Vázquez, Eduardo Sánchez, Emilio López, Sergio Ruiz -
equipos alcalaínos: uno de Rubén Rodríguez, Fernando Peinado y Hugo Carrascosa. 
preferente, uno de primera San José, Francisco Cuadra- El conjunto de tercera divi
división, dos de segunda y do, Eduardo Sánchez, Iván sión A está integrado por 
otros dos en tercera, con un Carrasco y Juan Manuel Co- Raúl Blas, David García, Isa
total de 61 licencias. Este año liado. bel Cuadrado, Alberto Yagüe, 
la liga autonómica ha empe- Los ajedrecistas que com- Adrián Rodríguez, Ricardo 
zado el 3 de diciembre yaca- ponen el equipo de segunda Velado, Víctor Pastor, Asun
bará el 29 de abril. Se jugará givisión A son Javier Gómez, ción Cuadrado y Jesús Cabe
de 9 :30 a 15 horas en las au- Angel Scott, Benjamín Ruiz, llos. 
las de la ciudad deportiva Miguel Alcalá, Luis San José, En tercera división B juga
municipal del Val. Ramón Buenadicha, Miguel rán Juan Antonio Martinez, 

El equipo de preferente está A. López, Andrés Manzana- Ismael del Río, Roberto Marti
formado por Jesús Ortíz, Je- res, Javier Herraiz y Adrián nez, Carlos Enrique Cruz, 
sús Gómez, Bernardino Gar- Gallego. Diego Sánchez, Sergio Sal
cía, Félix Galán, Iván Nalca- Para defender al equipo de güero, Isaac Cano, Jaime Pa
mura, Jorge Rodríguez, Ru- segunda división B estarán lera, Elisa M~ez, María 
bén Buendia y Javier· Ruano. Ricardo Recuero, Javier Po- Cristina Rojo, Alvaro Palero y 

El equipo de primera divi- rras, Javier San Frutos, Gre- Rebeca Alba. 
sión estará representado por gario Gómez, Rubén Carras- Estos ajedrecistas alcalaí
Francisco Serrano, Antonio cosa, José María Alonso, nos, que parece que no han 

recuperado la concentración 
tras las largas vacaciones, no 
han comenzado la liga madri
leña con buen pie. El equipo 
de preferente perdió en 
Chamberí por 5 ,5 - 0 ,5. El de 
primera división recibió al 
Virgen de Atocha y cayó por 2 
- 4. Los equipos compluten
ses de segunda división se 
enfrentaron entre sí y el A 
venció al B por 4 - 2. También 
se cruzaron los dos equipos 
alcalaínos de tercera división, 
que empataron a tres. 

Por otro lado, el viernes día 
1 O de noviembre empezt> el 
torneo social del club, con la 
participación de veinticinco 
socios jugando por sistema 
suizo a siete rondas. Estamos 
en la cuarta ronda y la clasi
ficación la encabeza Javier 
Ruano con cuatro puntos. Lo 
siguen Manuel Manzanares, 
Javier Gómez e Iván Carrasco 
con tres puntos cada uno. 
Esta semana hay puente y no 
se jugará hasta el día 1 7 . 

Equipos de tercera división A y B: Víctor, Ricardo, Adrián, Alberto, David y Raúl, del equipo A. 
Del equipo B: Elisa, Jaime, Isaac, Sergio, Diego y Carlos. A la derecha, momento de un encuentro entre el equipo A y el B de segunda 

dividión que terminaría con la victoria del A por 4 a 2. 
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Fútbol .Juvenil Divisi6n de Honor 

los complutenses se mostraron superiores ante el siempre difícil leganés 

1-0, el Juvenil rompió su mala racha 
con una merecida victoria 
RESULTADO: R.S.D. Alcalá, 1 (Rober, min. 55); C.D. Leganés, O. 
R.S.D. ALCALÁ: Javi, Alfonso, Rivas, Israel, Pepe, Fuente, Gilberto, Javier (Calleja, min. 80), 
Juanma, (Mena, min. 88), Rober (Coyote, min. 90) y Álvaro (Juanan, min. 75). 
C.D. LEGANÉS: David, Maldini, Artigas, Churri, Víctor, Troya (Ezequiel, min. 70), Tito , Sergio, 
Manu (David, min. 70), Flores (José Manuel, min. 52) y Jorge. 
ÁRBITRO: Cuesta Ferreiro. Amonestó a los locales Javi y Gilberto. Por parte pepinera vio la 
amarilla José Manuel. 
INCIDENCIAS: Unos 200 espectadores acudieron a presenciar el partido en el municipal del Val. 

Al igual que el primer 
equipo, el Juvenil alcalaíno, 
que milita en el grupo V de 
División de Honor, estaba 
necesitado de una victoria 
que acabara con la racha 
negativa de resultados de 
las últimas semanas. Por 
este motivo el pasado sába
do 2 de diciembre en el mu
nicipal del Val los pupilos 
de José Manuel Pinilla sal
taron al rectángulo de juego 
con las ideas muy claras, 
en un partido que los en
frentaba al siempre compli
cado Leganés -equipo que 
está realizando una tempo
rada muy regular- en la que 
era la decimocuarta jorna
da. 

Si en el anterior partido 
disputado en Albacete el 
equipo no mereció perder y 
tras él su técnico decía que 
a pesar de los resultados se 
encontraban en el mejor 
momento de la temporada, 
esto quedó refrendado ante 
el equipo pepinero. 

Desde un primer momen
to los jóvenes complutenses 
se hicieron con el control 
del mediocampo y del juego 
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sobre el césped del Val, que 
acusó las fuertes lluvias de 
días anteriores. Esto n o fue 

problema para la Deportiva, 
que desde un primer_ mo
mento dejó claro a la afición 

El iuvenil acabó la primera vuelta 
empatando ante el Hércules 

El Juvenil del Alcalá se en
frentó el pasado miércoles 6 
de diciembre en tierras ali
cantinas al colista del grupo 
V de la División de Honor, el 
Hércules, que hasta este en
cuentro tan sólo contaba 
con cinco puntos en su casi
llero. 

Los jóvenes complutenses 
no pudieron hacerse con los 
tres puntos y continuar así 
con la mejoría en el juego de 
las últimas jornadas. La De
portiva tuvo que conformar
se con el resultado de 1-1, 
que no satisfizo las ilusiones 
puestas en este partido, que 
a priori parecía más sencillo. 

Con este empate a uno el 
Alcalá cierra la primera vuel
ta de la temporada situado 

en la mitad de la tabla con 
21 puntos en su casillero, 
puntos conseguidos princi
palmente en la primera fase 
de esta primera vuelta, en la 
que el equipo dirigido por 
Juan Manuel Pinilla se mos
tró como una de las sorpre
sas de la temporada. 

En sus primeros quince 
partidos en la máxima divi
sión del fútbol juvenil espa
ñol, los complutenses han 
cosechado seis victorias, 
tres empates y seis derrotas. 

Este fin de semana el Alca
lá disputa nuevamente un 
partido lejos del municipal 
del Val, en esta ocasión ante 
el Levante, equipo al que 
venció por 2-1 en su primer 
partido de la temporada. 

sus intenciones de llevarse 
los tres valiosos puntos 
puestos en liza, tres puntos 
que a la postre han hecho 
que el Alcalá esté más cerca 
de los puestos de cabeza, 
puestos en los que se man
tuvo durante varias jorna
das tras su potente comien
zo de campaña. 

A pesar del control del es
férico , el fruto del gol no lle
gaba, pero las tímidas aco
metidas pepineras tampoco 
hacían peligrar la portería 
de un seguro Javi. Con el 0 -
0 y con un Alcalá muy bien 
plantado se llegaba al des
canso del partido. 

En la segunda mitad más 
de lo mismo. El Alcalá salió 
nuevamente dispuesto a 
marcar el gol que le abriera 
el camino de la victoria. Y 
así lo hizo. El delantero Ro
ber, de manera magistral y 
por mediación de una colo
cada vaselina, establecía el 
1-0, gol que a la postre sig
nificarla la victoria. Con el 
marcador a su favor, los 
complutenses siguieron con 
la misma tónica y sin des
componer sus líneas supie
ron rentabilizar su renta, 
una renta que pudo ser ma
yor visto el juego de uno y 
otro equipo. 

Cuando el colegiado esta
ba a punto de señalar el ca
mino de los vestuarios, la 
grada del Val se quedó con
gelada ante el gol visitante, 
gol que finalmente seria 
anulado, dando así un gran 
respiro a la escuadra com
plutense. 

Con esta victoria el Juve
nil recibe un aliento de mo
ral muy importante en este 
tramo final de la primera 
vuelta. 
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3-4, el Alcalá consiguió una 
importante victoria 
RESULTADO: Las Rozas, 3 (Escudero, m.in. 8, Crespo, min. 60, y Espino, min. 90); R.S.D. -Al
calá, 4 (Montero, min. 20, 35 y 68, y Esaú, min. 58). 
C.D. LAS RO~: Alberto, Juan jo (Fran, min. 70), Salvat, Cruzado, Sergio, Testa (Santi, min. 
46), Espino, Alvaro, Crespo, Escudero (Toni, min. 70) y Núñez. 
R.S.D. ALCALÁ: Carlos, Joselu (Dado, min. 64), David Benito, Fran, Diego, Toñin, Montero, 
Piru, Esaú (Damián, min 78), Téllez y Ri1d (Chino, min. 81). 
ÁRBITRO: Ortiz Blanco. Amonestó a los locales Alberto, Salvat, Testa y Álvaro. Por parte 
complutense vieron la cartulina amarilla Joselu, David Benito, Fran, Piru, Esaú, y en dos 
ocasiones Diego. 
INCIDENCIAS: Partido disputado en Navalcarbón. 

El Alcalá consiguió el pasa
do domingo 3 de diciembre, 
en el siempre dificil estadio 
del equipo roceño, tres valio
sísimos puntos que han 
abierto la esperanza de una 
clara recuperación en el con
junto dirigido por los jóvenes 
Luis Díaz y Juanjo Crespo. 

Montero se convírtió en la 
estrella del partido, con tres 
goles de muy diferente factura 
que llevaron al Alcalá a conse-

guir su segunda víctoria con
secutiva, víctorias que lo han 
vuelto a meter en los primeros 
puestos de la tabla clasifica
toria del grupo VII de la Ter
cera Divísión. 

El Alcalá no comenzó con 
muy buen pie el partido y 
pronto encajaría el primer gol 
de la mañana ante el que 
nada pudo hacer el portero 
Carlos, titular en las últimas 
semanas. Pero a pesar de en-

contrarse en los primeros lan
ces del encuentro, la Deporti
va supo reaccionar y a base 
de buen juego con rápidas 
transiciones y con unas líne
as de juego unidas, supo su
perar el bache inicial para 
poco a poco hacerse con el 
control del partido. 

Tras la reacción el gol no se 
hizo esperar y Montero de un 
libre directo haría el primero 
de su cuenta. 

los complutenses deiaron escapar los tres puntos en los úmmos 10 minutos 

1-1, el Coslada impidió la tercera 
victoria consecutiva del Alcalá 
RESULTADO: R.S.D. Alcalá, 1 (Montero, min. 3 -p-); C.D. Costada, 1 (Monge, m.in. 80). 
R.S.D. ALCALÁ: Carlos, Mario, O.Benito (Oli, min. 82), Fran, Joselu, Toñin, Montero, Piru, 
Esaú (Damián, min. 83), Téllez y Ricld (Juli, min. 71). 
C.D.COSLADA: Nacho, Dial, Sánchez (Sanz, min. 58), Manu, Albarrán, Recio, Prieto, Millán, 
Aurelio, Angelito (Monge, min. 46) y Zahonero. 
ÁRBITRO: Mergelina González. Amonestó a los locales D. Benito y Joselu. Por parte del Cos
tada vieron la amarilla Manu, Recio, Prieto y su técnico. 
INCIDENCIAS: Unos 700 espectadores en el municipal del Val. 

No pudo ser. El Alcala no 
consiguió la que hubiera sido 
su tercera victoria consecuti
va en la última jornada dis
putada en casa el pasado 
miércoles 6 de diciembre. La 
Deportiva recibía en el muni
cipal del Val al que fuera 
campeón del grupo VII de la 
Tercera División la pasada 
campaña, el Coslada, equipo 
que en la presente está te
niendo una actuación muy 
irregular. El Val acogió a vie
jos conocidos de la afición 
complutense que esta tempo
rada están militando en el 
equipo cosladeño, como son 
el defensa Recio, que jugó los 
noventa minutos, o el delan
tero Toño, que no dispuso de 
minutos para enfrentarse a 
su anterior equipo. 

El mal estado del césped 
del Val, debido a las incle
mencias del tiempo de los úl
timos días. hizo que el partí-
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Montero, de penalti, consiguió el gol del Alcalá a los tres 
minutos de comenzado el encuentro. 

El Alcalá seguía dominando 
y 15 minutos después nueva
mente Montero, esta vez en el 
interior del área, establecía el 
que era el 1-2. Con este resul
tado se llegaría al descanso. 

Tras la reanudación, Las 
Rozas comenzó apretando a la 
zaga complutense, pero una 
nueva acometida de la delan
tera alcalaina, en esta ocasión 
de Esaú, ponía las cosas muy 
claras para la Deportiva. 

Las Rozas recortó diferen
cias en el marcador en el mi
nuto 60, pero esto no supuso 
ningún problema para Monte
ro, que en una mañana muy 
acertada volvía a colocar las 
cosas en su sitio ocho minu
tos después con su tercer gol. 

En los últimos minutos lle
garon los nervios para el con
junto complutense. El tercer 
gol local en el minuto 90, el 
que suponía el 3-4, metió el 
miedo en el cuerpo a los com
plutenses, que finalmente se 
llevarían tres puntos de ma
nera meritoria. 

do se convírtiera en una lu
cha de fuerza, dejando de 
lado el juego de toque, ya que 
las complicaciones para lle
var el balón pegado al pie y 
jugar a base de toques rasos, 
eran notables. 

Sin embargo, y a pesar de 
la pesadez del terreno de jue
go, el partido comenzó con 
muy buen pie para los com
plutenses. Cuando el cronó
metro marcaba el minuto 2 
de juego, Ricki era empujado 
dentro del área, lo que el ár
bitro señaló como pena máxi
ma. Una pena máxima que el 
artillero y enrachado Monte
ro no desaprovechó para es
tablecer el 1-0. A partir de 
aquí el Alcalá se hizo con el 
control de juego, un control 
que no se definía en claras 
ocasiones de peligro. 

No sería hasta el minuto 30 
cuando la Deportiva dispuso 
de dos claras y consecutivas 
oportunidades de gol. Un tiro 
de Piru y el posterior remate 
de Joselu tras un saque de 
esquina pusieron en serias 
complicaciones a la defensa 
cosladeña. 

Los únicos acercamientos 
del Coslada con peligro a la 
meta defendida por Carlos 
fueron a través de los saques 
de esquina. Los altos y po
tentes delanteros cosladeños 
superaron con claridad a la 
defensa complutense en to
das las acciones de córner. 

Con el 1-0 se llegaría al 
descanso. En la segunda mi
tad, el Alcalá seguía llevando 
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R.S.D. Alcalá 

la batuta del partido, pero 
poco a poco el cansancio iba 
haciendo mella en ambos 
conjuntos. El Alcalá lo inten
taba, pero las ocasiones no 
llegaban. Cuando transcurría 
la media hora del segundo 
periodo, llegó una de las ju
gadas polémicas del partido. 
Montero caía dentro del área 
tras una entrada por detrás, 
pero el colegiado no lo estimó 
como penalti. 

Cuando parecía que el Al
calá más insistía, llegaría el 
gol del empate del Coslada, 
que no podía de ser de otra 
manera, al saque de un cór
ner. Monge tras un barullo 
en el área pequeña, introdu
cía el balón en las mallas de
fendídas por Carlos, que se 
mostró muy inseguro en los 
balones aéreos y en los sa
ques de portería, saques que 
pusieron en los últimos mi
nutos en serias complicacio
nes a la escuadra compluten
se. 

Los últimos minutos fueron 
de infarto para la Deportiva. 
Con el Coslada más lanzado 
que durante todo el partido, 
el Alcalá tuvo que sufrir en 
los últimos lances para con
seguir un punto, que bien 
hubieran podido ser tres. 

Este domingo el Alcalá visi
ta el campo del Pegaso, equi
po al que ya se ha enfrentado 
en varias ocasiones esta tem
porada. 

Para los técnicos Luis Díaz 
y Juanjo Crespo "si ha habi
do un equipo hasta en el mi
nuto 80 en el carnpo por es
fuerzo y por ganas ha sido el 
Alcalá, y quizás se ha notado 
el bajón fisico en los últimos 
7 minutos. Hemos arriesgado 
quitando un defensa, y ellos 
han leído bien el partido en 
esos siete minutos y es evi
dente que hemos podído per
der, pero yo creo que antes si 
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Tercera División 

ha habido un equipo superior 
ha sido el Alcalá". 

La actuación de Carlos, que 
tuvo alguna intervención de
safortunada, no significa 
para Díaz que la portería 
complutense esté desprotegi
da. ''Yo creo que sí tenemos 
portero, lo que pasa es que 

ha tenido la desgracia de fa
llar en ese golpeo, que luego 
ha venido el gol posterior
mente, y ahí ha perdido un 
poco de confianza. Es un 
chaval joven y yo creo que te
nemos portero, lo que pasa 
es que como toda formación 
de futbolista requiere un 

Esta vez la asistencia de público al Val no fue muy numerosa. 

C.D. Coslada 

tiempo y tener paciencia". 
Una victoria hubiera su -

puesto un paso más para el 
equipo complutense. "El re
sultado es evidente que todo 
lo que hubiera sido ganar hu
biera sido un paso para de
lante, porque habíarnos ga
nados dos partidos consecu
tivos, y evidentemente a to
dos nos hubiera gustado ga -
nar, pero dentro de lo malo el 
Alcalá ha sumado y siempre 
que se sume, hay que estar 
contentos, aunque hoy por 
las circunstancias y como el 
partido estaba, te da un poco 
de rabia haber perdido esos 
dos puntos así". 

Crespo asegura que hay 
que "valorar que el Alcalá si
gue estando en las primeras 
cuatro posiciones desde el 
primer partido y se le está 
dando una importancia a co
sas quizás extradeportivas y 
nadie está acordándose que 
el Alcalá no ha perdido la po
ción de playoff desde la pri
mera jornada. Eso suele ser 
un equipo regular, que ha po
dido pasar por mejores o pe
ores fases de juego, evidente
mente, como cualquier equi
po. A todos nos gustaría que 
fuera un nivel alto y regular, 
pero cada partido es una his
toria. Hoy aquí el carnpo es
taba embarrado y yo estoy 
orgulloso del trabajo de mis 
jugadores, se han dejado la 
piel en el carnpo. Yo creo que 
el Alcalá lleva una linea regu
lar porque está entre los cua
tro primeros". 

La buena actuación del de
lantero Esaú está poniendo 
las cosas difíciles a Gabi 
Moya. "Esaú se lo está po
niendo muy dificil. Esaú y to
dos. Aquí hay una plantilla 
de 21 jugadores y garantiza
do el puesto no lo tiene na
die", concluyó Crespo. 
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Su entrenador, Enrique Eraña, espera que todos ellos hagan un buen papel 
en sus respecuvas categorías 

El Alcalá 2000 presentó 
a sus equipos de elite de iodo 
El gimnasio Alcalá 2000 organizó el jueves 30 de noviembre un acto oficial en el que 
presentó a los equipos de judo que defenderán los colores complutenses en la pre
sente temporada en División de Honor Masculina, en Tercera División Masculina y 
en la Primera División Femenina. Entre los asistentes al acto se encontraba el con
cejal de Deportes, José Luis García Pezuela, quien dio una primicia a los presentes. 
Esta primicia concierne a que el ayuntamiento va a entregar dos millones en becas 
para deportistas de la ciudad, dinero que se repartirá en dos o en cuatro becas. 

Tanto el equipo de' División 
de Honor como el Primera 
Femenino ya han empezado 
su camino en sus respecti
vas categorías, disputando 
el pasado fin de semana la 
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segunda jornada de esta re
ñida y complicada competi
ción, en la que se reúnen los 
mejores judokas del panora
ma nacional. Por su parte el 
equipo de Tercera División 

comenzará su andadura en 
el mes de marzo. 

Con este motivo el Alcalá 
2000 realizó un pequeño 
acto al que acudieron todos 
sus alumnos y familiares , y 

al que no faltaron los repre
sentantes de la marca patro
cinadora de los equipos, así 
como el concejal de Deportes 
de la ciudad complutense y 
la propietaria del gimnasio, 
Guadalupe Gil. Entre los in
vitados también se encon
traban judokas como Ernes
to Pérez, subcampeón olím
pico en 1996, quien se dis
culpó con Enrique Eraña, 
entrenador del Alcalá 2000, 
por no poder asistir, ya que 
se encuentra preparando su 
próxima competición en Ale
mania. 

Al término de la presenta
ción y tras las palabras de 
los componentes de la mesa 
presidencial, se ofreció un 
pequeño ágape para todos 
los presentes. 

El entrenador de judo del 
gimnasio Alcalá 2000, Enri
que Eraña, espera que sus 
equipos mantengan sin difi
cultades la categoría. "En di
visión de honor mantener la 
categoría, porque digamos 
que es la elite de la elite a ni
vel nacional, y luego a nivel 
de las chicas intentar man
tenernos también. Son dos 
objetivos fundamentales". 

Con este acto lo que se ha 
querido "es oficializarlo lo 
más posible, para que haya 
un apoyo, sobre todo de cara 
a buscar la intención de que 
se vea que esto no es sola
mente para la élite, sina que 
es también para los chava
les. El reflejo es para los 
chavales a nivel de alta com
petición, pero lo que nos im
porta es que los chavales 
hagan judo. Siempre tiene 
que haber algo donde ellos 
se vean reflejados, y enton
ces hay que hacerlo así", ex
plicó Eraña. 

La joven cantera es uno de 
los puntos en los que más 
intenta trabajar este entre
nador. "Que ellos vean que 
hay algo más por encima y 

PUERTA de Madrid 



que hay un orden estableci
do, que hay posibilidades de 
estar arriba, que hay una 
serie de cosas que se hacen 
bien y que el judo está, diga
mos, lanzado". 

Eraña comentó a PUERTA 
DE MADRID los puntos más 
destacados de los equipos de 
elite masculino y femenino. 
"Básicamente a nivel de 
competición, en los pesos 
bajos somos los más fuertes, 
y luego en los pesos altos te
nemos más dificultades por
que no tenemos gente con 
peso, pero es un equipo muy 
técnico. El equipo femenino 
es muy joven, y como es jo
ven sobre todo lo que nos in
teresa es que estén dentro 
de la competición. Es muy 
joven el equipo, pero para 
empezar a que ellas vean 
cómo es un poco la alta 
competición, pues perfecto". 

Aunque para Enrique Era
ña es mucho pedir, uno de 
sus deseos se verla cumpli
do si "nos quedáramos entre 
los cinco primeros". 

Eraña concluyó dando un 
consejo a sus pupilos. 'Te
ner la misma ilusión que tie
nen hasta el momento, la 
ilusión que tienen y las ga
nas de competir en equipo". 

El equipo de 1 ª División 
Femenina está formado por 
las siguientes judokas. En la 
categoria de menos de 52 
kg. participan Arancha .Azo
res Barrios, Ruth Vega Díez 
(segunda posición en la 11 
Copa de Madrid 2000) y Yo
landa Valero Luca (2ª en el 
Campeonato Universitario 
de Madrid 2000 y 3ª en la 11 
Copa de Madrid 2000). En la 
categoria de menos de 57 
kg., el Alcalá 2000 presenta 
a Mª Ángeles Coslado Ber
nabé (miembro del equipo 
universitario de Alcalá de 
Henares). En menos de 63 
kg., se encuentran Paloma 
Azores Barrios (3ª en el 
Campeonato de Madrid Sub-
18 1999) y Silvia Garcés 
Fernández. En la categoria 
de más de 78 kg. la partici
pación corre a cargo de Gua
dalupe Amores del Olmo. 
Entre los triunfos consegui
dos por esta judoka se en
cuentra una tercera posi
ción en el Campeonato de 
España y de Madrid Senior 
en el año 98, y la segunda 
plaza en el Campeonato de 
Madrid Senior del año 99. 

El equipo de división de 
honor masculino está for
mado por José Manuel Mon
tero Remesa! (3º en el Cam
peonato de Madrid 1998). y 
por Juan Carlos Hernández 
Torca (2º en el Campeonato 
Universitario de Madrid 
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2000), en la categoria de me
nos de 66 kg. En la categoría 
de menos de 73 kg. se en
cuentran Enrique Alonso 
Vázquez (1 º Trofeo Interna
cional de Valdemoro 1999), 
Miguel Ángel Bravo Barbero 
(3º en el Campeonato de Es
paña Sub-18 2000, 2° en el 
Campeonato de España 
Sub-20 2000, 3º en el Cam
peonato de España Sub-18 
1999, y 1 ºen el Torneo Villa 
de Madrid 1999). Alberto 

Bravo (3° en el Campeonato 
Universitario de Madrid 
2000 y 3° en el Campeonato 
de Madrid Senior 1999) , 
Eduardo Montero Remesa! 
(7º en el Campeonato de Es
paña Sub-20 1999, y 2º en 
el Campeonato de Madrid 
Sub-20 1999) e Iván Pulido 
Rubio, participan en la cate
goría de menos de 81 kg. 

En más de 100 kg. inter
vienen Carlos Marin Blanca 
(5º en el Trofeo Noisy Le-

Grand de París, 3º en el Tro
feo de Aristos, 3º en el Cam
peonato Universitario de 
Madrid y 3º en la Copa de 
Madrid, todos ellos conse
guidos en el año 2000) y Ja
vier Villanueva Huegun. 

En la foto superior, el equipo 
de Primera División Femenina. 
En la foto inferior, el equipo de 

Tercera División Masculina. 
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Karate 

SOni1 G1rcí1 se 1rac11n1ó e1n11eo1a e111 c1tegoñ1 Alevín 

Buena actuación de los karatecas 
alcalaínos en el Trofeo de Navidad 
El pabellón Europa de Leganés, pabellón en el que se realizan 
grandes competiciones de karate, acogió el pasado sábado 3 de 
diciembre el Trofeo 4e Navidad organizado por la Federación 
Madrileña de Karate. Este es uno de los campeonatos al que ma
yor número de jóvenes karatecas asisten. El gimnasio Pablo Ar
menteros consiguió buenos resultados entre sus competidores. 

Unos 800 jóvenes karatecas 
se dieron cita en la madrileña 
localidad de Leganés para 
participar en este ya tradicio
nal Torneo de Navidad, en el 
que año tras año se demues
tra que Madrid sigue siendo 
una gran cantera de karate
cas, tanto en calidad como en 
cantidad. Los 800 participan
tes de la competición estuvie
ron divididos en dos categori
as, una Alevín "A", hasta ocho 
años, y otra Alevín "B", de 9 y 
10 años. 

El sistema de arbitraje utili
zado en el torneo fue el de 

puntuación, realizándose tres 
vueltas, una primera en la 
que participaron unos 400 ni
ños, la segunda en la que ya 
sólo quedaron 120, y la final, 
en la que salieron al tatami 
solamente los 20 mejores de 
cada categoria, de los cuales 
se dilucidarla las tres prime
ras posiciones. 

En la categoria Alevín "A", la 
competidora del gimnasio Pa
blo Armenteros, Sonia García, 
consiguió alzarse con la pri
mera posición tras una muy 
buena participación, mientras 
que su compañera Charo Mo-

tina acabó siendo finalista. 
Tras pasar las dos rondas pre
liminares, Charo no pudo me
terse entre las tres primeras. 

En la categoria Alevín "B", el 
gimnasio Pablo Armenteros 
presentó a los jóvenes karate
cas, Lorena Elices, Antonio 

Delgado e Idoia Domínguez. 
De estos tres competidores, la 
mejor suerte corrió para Lore
na, que consiguió una mereci
da tercera posición, demos
trando así su evolución. Anto
nio e ldoia cayeron eliminados 
en la segunda vuelta. 

Gimnasia Rítmica 

1.8 concejal Magdalena Moreno deseó suene a 
las jóvenes gimnastas días antes de su 
panida hacia Málaga 

El C.G.R. lplacea Alkal'a 
afronta con esperanzas 
el Campeonato de España 
El Club de Gimnasia Rítmica !placea Alkal'a afronta 
este fin de semana el Campeonato de España, campeo
nato que se disputará en Málaga. El equipo Alevín ya 
sabe lo que es participar en un nacional, por lo que es
peran meterse entre las mejores gimnastas de España. 

En el pasado campeonato de 
España, disputado en Vallado
lid, el equipo Alevín del !placea 
Alkal'a consiguió alzarse con 
la quinta posición, una posi
ción que esperan mejorar este 
fin de semana en la ciudad an
daluza de Málaga. 

Por este motivo el pasado lu
nes 4 de diciembre la concejal 
de la Mujer, Magdalena More
no acudió al pabellón munici
pal del Val para presenciar 
uno de los entrenamientos de 
estas jóvenes complutenses, y 
ver en primicia el ejercicio que 
presentarán en el nacional. 
Moreno tras contemplar el 
ejercicio deseo a las competi-
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doras mucha suerte, a la espe
ra de poder volver a verlas tras 
la consecución de una meda
lla. 

Sus entrenadoras esperan 
hacer un buen papel en este 
nacional. "El año pasado que
damos quintas y este año el 
trabajo es mucho más correc
to, más dificil en dificultad, y 
los elementos y los movimien
tos para coordinar los hemos 
puesto más enlazados para 
que sean más dificiles, más 
bonitos y vistosos", comentó 
Silvia Andrés. / 

La sincronización es el prin
cipal punto en el que no se 
puede fallar. "Aqui de lo que se 

Magdalena Moreno, concejal de Mujer, 
junto a las jóvenes gimnastas del !placea, 

a las que deseó mucha suerte en el campeonato de España 

trata es de ir todas sincroniza
das, y claro, es mucho más fá
cil si haces con las manos una 
cruz, que si haces un movi
miento más complicado en el 
que vayan todas a la vez". 

La visita de la concejal llenó 
de satisfacción tanto a entre
nadoras como competidoras. 
"Cuando nos lo dijeron, en
cantadas, porque siempre nos 
gusta que se valore el trabajo 
que hacemos nosotras como 

entrenadoras y el que hacen 
las niñas", concluyó Silvia An
drés. 

El equipo está formado por 
Desireé Olmeda, Justyna Bud
na, Eva García, Maria Alcaraz, 
Ariadna Sola, Alicia Régula, 

· Tamara Sanz y Elena de la Pri
da. El cuerpo técnico lo com
ponen las entrenadoras Silvia 
Andrés, Belén Mansilla, Dely 
Gabaldón y la profesora deba
llet, Mary González. 
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cross 

Estnieren entre In llñ•m 11 el eras lle C11illein 

Los corredores de El Korchi 
siguen a un excelente nivel 
Los atletas del entrenador marroquí Hamid El Korchi, pertene
cientes a la Escuela Municipal de Daganzo, participaron el do
mingo 19 de noviembre en el Cross de Canillejas celebrado en el 
parque Suances, siendo ésta una de las populares más impor
tantes de la Comunidad de Madrid. Los resultados no pudieron 
ser mejores, con varios primeros puestos entre sus corredores. 

Esther Bolea Carpintero, de la carrera transcurrió unida, 
11 años de edad, participó en pero Débora impuso un fuerte 
la categoría Alevín, consi- ritmo con el que acabó dejando 
guiendo con claridad la prime- atrás a sus rivales. 
ra posición, tras recorrer los En esta misma categoría, su 
últimos 500 metros en solita- compañera Beatriz Aguilar Iz
rio. Éste es el primer año que quierdo consiguió llegar a la ti
esta torrejonense está bajo las nea de meta en segunda posi
directrices de El Korchi. La ción. También corrieron en la 
también corredora de El Kor- categoría Infantil Lorena Mar
chi, Rebeca Sánchez, también cén Rodríguez, que acabó en el 
tuvo una buena actuación en noveno puesto, y Maria Barto
esta categoría. lomé Serna, que terminó la ca-

Por su parte, Débora Almo- rrera en el decimocuarto lugar. 
dóvar López participó en la ca- Juan Andrés Ferreira participó 
tegoría Infantil. A pesar de que en la parte masculina de la ca
éste es su primer año en la ca- tegoría Infantil. 
tegoría Infantil, ya que cuenta En la categoría Benjamín Fe
con tan sólo 12 años, no tuvo menino, la Escuela Municipal 
grandes dificultades para atra- de Daganzo estuvo representa
vesar la línea de meta en pri- da por Elena Puebla, que con 
mera posición. En un principio una muy digna participación 

terminó en la novena posición. 
En la categoría Cadete Feme

nino, El Korchi tan sólo pudo 
presentar a una de sus corre
doras, Adelaida Muñoz Agua
do, ya que Soraya Almodóvar 
no pudo participar por encon
trarse lesionada. Adelaida tuvo 
una buena actuación, y aun
que no pudo meterse en las 
posiciones de podio, acabó en 
el cuarto lugar. 

Guillermo García Sánchez y 

Voleibol 

Pleno de los equipos absolutos del C.V. Alcalá 

Victoria de las senior ante el segundo clasificado 
Bien pintaron las cosas para los equipos senior del C. V. Alcalá, ya que ambos se hicieron con la 
victoria ante sus homónimos del C.V. Sanse, si bien en esta ocasión quien tenía un partido más 
complicado a priori eran las chicas, ya que se trataba del segundo clasificado de la categoría. 

Senior Masculino: 
C.V. Sanse, 1 
C. V. Alcalá, 3 
El partido fue más fácil de lo 

que el marcador podría refle
jar, pero es que el partido tu
'_'.ieron que comenzarlo los de 
Alex sin ningún central, ya 
que los que tiene en el equipo 
tuvieron problemas para llegar 
hasta el pabellón donde se dis
putaba el partido, y además 
había que sumar la bajas ya 
esperadas de óscar y Pichi; 
por ello el primer set se jugó 
sin los jugadores en sus pues
tos. Ya, una vez que cada cual 
jugó en su puesto, el partido 
no tuvo ningún color, aunque 
tampoco se puede destacar un 
gran juego de los compluten
ses. Esperemos que se estén 
reservando para este domingo 
que juegan contra los líderes. 
el C.V. Coslada, en el gimnasio 
del Val a las 11. 
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Senior Femenino: 
C.V. Alcalá, 3 
C. v. Sanse, O 
Se dice de siempre que con 

una buena recepción y un 
buen saque se pueden ganar 
muchos partidos, y las chicas 
de Germán hicieron válida 
esta hipótesis del voley que 
hasta ahora se habían empe
ñado en no demostrar y les 
había costado un irregular 
arranque liguero; además esto 
se juntó con buenas acciones 
de ataque, aunque cabe seña
lar que en defensa no se estu
vo tan fino como en partidos 
anteriores. Jugaban ante un 
equipo muy joven, pero muy 
conjuntado y que en categoría 
juvenil fue 4 º de España, pero 
no fue un argumento suficien
te para el juego arrollador que 
desarrollaron las del Alcalá. 
Ahora se sitúan a una victoria 

de los puestos que pueden dar 
acceso a las plazas de fase de 
ascenso, pero no se pueden 
permitir más errores. 

Juvenil Masculino: 
Voley Guada, 3 
C. V. Alcalá, 2 
El partido se les presentaba 

dificil a nuestros chicos por la 
lesión del colocador Pablo (al 
cual deseamos desde aquí una 
pronta mejora), ya que tuvie
ron que jugar jugadores inex
pertos en ese puesto. Aun así , 
la victoria la tuvo en el último 
set el equipo de Álex, 

Pero fallos en los ataques 
dieron la primera victoria a los 
alcarreños. A pesar de tratarse 
de un equipo muy joven, están 
dejando escapar victorias que 
no deberían, ya que son mejo
res que equipos con los que 
pierden. 

Alejandro Matesanz Sánchez 
compitieron en la categoría 
Cadete Masculino, obteniendo 
al igual que sus compañeros 
muy buenas posiciones. Gui
llermo aguantó todo el trayecto 
sobre 4,5 kilómetros ocupando 
las primeras posiciones, para 
llegar finalmente a línea de 
meta en segundo lugar. Por su 
parte, Alejandro tuvo que con
formarse con acabar la carrera 
en la séptima plaza. 

Cadete Femenino: 
C. V. Alcalá, O 
C. V. Fuenlabrada, 3 
Lamentable el partido reali-

zado por las chicas de Raquel, 
están dando la impresión de 
no estar muy centradas y al fi
nal se termina reflejando en 
los partidos. Aun así, no hay 
que quitar mérito a las de 
Fuenlabrada, que tienen un 
muy buen equipo y, salvo que 
las nuestras despierten, son 
favoritas a la victoria liguera. 
A no ser que empiecen a de
mostrar cosas diferentes en 
las siguientes jornadas empe
zaremos a pensar en que el 
objetivo de este equipo no es el 
de estar entre las mejores. 

Infantil Femenino: 
C. V. Alcalá, 3 
C.V. Pozuelo, O 
Siguen imbatidas las chicas 

de Juanan en esta primera 
fase . A no ser que le dé la sor
presa algún equipo del otro 
grupo, en un principio pare
cen las claras favoritas al títu
lo de liga, con tantos partidos 
ganados como jugados y con 
una neta superioridad ante 
sus rivales. Que sigan así. 
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Ciclismo 

Juan Carlos Fernández, Jorge Hernández y Anabel Sánchez Manuel Dueñas, Amador Rodríguez y Antonio Fernández 

El alcalaíno José Antonio lillanuen v Gema Pascual, los más galardonados 

Se celebró la gala de ciclismo madrileña 
El domingo se celebró en la ciudad universitaria de Madria la gala 2000 de la F.M.C. que estuvo presi
dida por Rogelio Hemández, presidente, y Enrique Martínez Heredia, vicepresidente, y presentada por 
Manuel Lorenzo ("el abuelo porretas"). El ciclismo alcalaíno volvió a coger trofeos y galardones para 
nuestra ciudad, especialmente José Antonio Villanueva y la corredora de Villalbilla Gema Pascual. 

La gala comenzó con varias mo
dalidades. En cicloturismo recogió 
el trofeo Amador Rodríguez, como 
4° clasificado por equipos, siendo 
también galardonados Antonio 
Femández y Manuel Dueñas. 

A continuación la categoría de 
promeS:l;S B, que estuvo representa
da por Angel Mª Rey, que ocupó la 
7ª posición. Su hermano Vicente 
Rey, en promesas A, subió un año 
más a lo más alto de la clasifica
ción. En alevines de 1 º, Javier Pla
ta ocupó la segunda posición; para 
ocupar la 8ª posición en infantiles 
de 1 º José Luis Gutiérrez y la fémi
na Jessica Canalda quedó 3ª. En ca
detes, el equipo Pihasa ocupó la 5ª 
posición y en junior, Hercesa la 4ª. 

Otros representantes reconoci
dos fueron Jorge Sánchez, campe
ón de Madrid en kilómetro y velo
cidad y vencedor del Trofeo Raúl 
Cabañas; Anabel Sánchez, 3ª en 50 
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Ángel M1 Rey, Javier Plata, José Luis Gutiérrez y Vicente Rey 

Destacar también la nueva resi
dente de Villalbilla Gema Pascual, 
que consiguió subir al podio en 
todas las modalidades de pista y 
carretera en las que participó, sien
do mundialista en pista en Man
chester en la categoría de sub-23 y 
elite. Y, sobre todo, el que más 
galardones se llevó fue José Anto
nio Villanueva, que al igual que 
Gema arrasó en sus participacio
nes en pista siendo mundialista y 
olímpico con un diploma de futu
ro. ¡Enhorabuena a todos! 

m. S/P y velocidad en los campeo
natos de España, 1 ª en nuevos 
talentos y trofeo TVE; Jorge Her
nández, 2º en el Campeonato de 
España de velocidad olímpica 

cadetes; Juan Carlos Femández, 3° 
en CRl y 2° CR equipos en jóvenes 
valores, así como Marta Plata por 
su participación en el mundial de 
Plouay de Francia. 

RESIDENCIA GERIATRICA "LAS PALMERAS" 
<válidos v asistidos> 

A 44 Km. de Madrid por la carretera de Barcelona y a 10 minutos de la Estación de FFCC. de Azuqueca de Henares 

• Edificio de nueva creación en el casco urbano, dotado 
de terraza y zonas verdes. 

• Equipo sanitario fonnado en Geriatría, las 24 h. Consta 
de Médico, ATS, Auxiliar de enfermeria Geriátrica. 
Instalación: Amplios Salones. Habitaciones individuales 
y dobles dotadas de: 

• Cuarto de baño en cada una de ellas • Timbre de alarma. 
• Toma de 1V • Detector automático de incendios. 
• Hilo musical opcional 

Otros Servicios: • Capilla con servicio religioso. 
• Peluqueria Gimnasio-Rehabilitación. 
• Terapia-ocupacional. 
• Laboratorio de Análisis Clínicos. 

- Nuestro objetivo prioritario es: la atención integral 
de la persona, su bienestar y calidad de vida. 

- Profesionales con más de 17 años de experiencia 
en la atención a nuestros mayores. 

~ Camino de la Barca, nº 16 - 19200 AZUQUECA DE HENARES 
"'V' T lfs.: 949 / 26 34 77 - 26 42 34 (Guadalajara) 
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Guillermo Baeza, entre el actor David Sanz y Cario Boso, director del "Arlequino". 

la compañía complutense es la única española que tiene una 
presencia dennida v clara en su travectoria de cammedia 

El Teatro del Finikito presenta 
el "Arleauino" con nuevas sorpresas 
El Teatro Finildto presentará los días 8 y 9 de diciembre en el Teatro Salón Cervantes a las 20:00 
horas un clásico de la commedia dell'arte, "Arlequino, servidor de dos patrones". Como es tradi
cional en este estilo teatral, habrá escenas de baile, de duelos, cantos con música en vivo, los consiguientes equívocos, intrigas, engaños, peleas amorosas, dando así vida a un mundo único 
que es el teatro de las máscaras de commedia, que representa nuestros miedos y nuestros sue
ños. Es una obra recomendada para todos los públicos en la que la compañía alcalaína presenta
rá el Arlequino de siempre, pero con nuevas sorpresas y un reparto de jóvenes profesionales. 

"Arlequino, seIVidor de dos dad, y para el teatro, el apoyo "Arlequino seIVidor de dos 
patrones" es un espectáculo a las compañías profesionales patrones": "Hacemos teatro 
fiel a la commedia dell'arte, locales, apoyo que reciben por porque nos gusta y nos encan
dirigida por Carlo Boso, del parte de la Concejalía de Cul- ta, e intentamos llevar ·el nom
Piccolo Teatro de Milán y tura y de la Fundación Colegio bre de nuestra ciudad fuera de director del TAG, Teatro de del Rey. El Teatro de Finikito la misma. Además de hacer 
Venecia. Es una representa- es una compañía importante commedia, que es lo que más 
ción en la linea que David en el panorama español e nos llena, hacemos otro tipo 
Sanz y Eva Maria del Campo, internacional. Es de las pocas de espectáculos". 
creadores ~e El Tea~o Finiki- coll!-pañías qu~ hay, ya que "Arlequino" es conducida to, han vemdo trabajando des- estan especialIZadas en un por Carlo Boso, gran genio de 
de la aparición de la compañía teatro muy dificil y complicado la commedia dell'arte el cual 
en 19~0. Todos lo~ alcalain.os como es la comme~i~ dell'arte. explicó: "Arlequino se:.Vidor de tendran la oportumdad de dis- Es una obra buemsrma y que dos patrones fue escrita origi
frutar. de este_ gran es:p~ctácu- sab~~os .. que tendrá muchisi- nariamente por Carlo Goldoni. lo el viernes dia 8 de diciembre mo exito . E n rod cción mu y el sábado dia 9 en el Teatro Es evidente la importancia . s ~ ª t P u li d ~ Salón Cervantes, a las ocho de que ha tenido la Commedia impo . an e Y comp ca a , Y 
la tarde, representación en la dell'Arte en la historia de la qu~ diez personas so~r~ ~a que no faltarán las escenas de compañía complutense, casi tarima no es nada facil. s baile, de duelos, engaños, especializada en este estilo de una compañía joven, que reco
peleas amorosas, música en teatro y que ha llevado duran- ge muy bien el espíritu de la 
Vivo... Será un Arlequino lleno te estos diez años un proceso obra de Goldoni, Y que tiene la 
de sorpresas, con un reparto de redescubrimiento e investi- posibilidad de poner en escena 
de jóvenes profesionales. gación en gran parte de sus a uno de los máximos autores 

Esta obra aparece dentro de montajes, haciéndole renacer de todos los tiempos, perma
la programación elaborada por en España. El creador y actor neciendo fieles al itinerario 
la Fundación Colegio del Rey. de esta compañía, David Sanz, histórico de la compañía y 
Guillermo Baeza, gerente de la explicó que al celebrar este renovándolo con fantasía y 
Fundación, manifestó: "Es año su décimo aniversario ere- vitalidad para una mayor 
muy importante para esta ciu- yeron oportuno hacerlo con diversión del público". 
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·-x Jornadas Gastro
nómicas" ·del Cenuo 
Castilla la Mancha 

Entre los días 15 y 1 7 de 
diciembre de 2000, el Cen
tro de Castilla La Mancha 
de Alcalá de Henares cele
brará sus "X Jornadas 
Gastronómicas", en las que 
además de comer y beber 
bien se podrá disfrutar de 
los siguientes actos: 

Viernes, ts 
20'00 h.: Inauguración, 

en el Salón Dulcinea del 
Centro de Comunidades, 
de la exposición de maque
tas "Por los caminos del 
Cid" realizadas por Alfonso 
Ruiz Pastor, natural de 
Villasayas (Soria). La pre
~entación estará a cargo de 
Jesús Valverde Andrés, 
presidente fundador del 
Centro. 

20'30 h.: Presentación 
de las X Jornadas Gastro
nómicas a cargo de Juan 
Antonio Ruiz Utrera, presi
dente del Centro. Salón 
Alcalá. 

21'00 h.: Actuación del 
Grupo Quintería, con la 
interpretación de las mejo
res piezas de su repertorio 
del folclore castellano-man
chego y Villancicos para la 
Noche Buena. Salón Alcalá. 

Sábado, t& 

12'00 h.: Degustación de 
las tradicionales gachas y 
migas, ofrecidos por Mesón 
D. Sancho. 

19'00 h.: Entrega de los 
trofeos a los ganadores de 
los III Campeonatos de 
Juegos Tipicos Manchegos 
de los XI de Juegos de 
Mesa. Salón Alcalá. 

20'00 h.: Conferencia 
sobre gastronomía. Salón 
Alcalá. 

21 '00 h.: Concurso de 
platos típicos castellano
manchegos. Fallado el con
curso, degustación de los 
platos preparados por los 
concursantes. Salón Alcalá. 

24'00 h.: Baile familiar 
animado por la Orquesta 
Alcalá. Salón Alcalá. 

Domingo, t 7 

14'00 h.: Comida de Her
mandad. 

20'00 h.: Actuación del 
grupo de teatro Duelos y 
Quebrantos con la obra de 
Darlo Fo "Aquí no paga 
nadie". 
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Sonia Andrade presenta su espectáculo ·10va lo Español" 
en el Teatro José María Rodero en Torreión de Ardoz 

"Que la gente aproveche para ver este 
espectáculo, que es precioso" 
Sonia Andrade continúa con su gira 2000 presentado su gran espectáculo "Viva lo Español". 
Todos los seguidores de esta intérprete de la canción española tendrán oportunidad de ver 
su función el sábado día 9 de diciembre a las ocho de la tarde en el teatro José Maria Rode
ro, en la localidad de Torrejón. Sonia invitó a los alcalainos con mucho cariño: "Es un espec
táculo que ha temdo una gran acogida y muchísimo éxito; los animo a que vengan a vernos 
porque merece la pena. Sé que hay mucha gente que me sigue y, como no be podido actuar 
en Alcalá, me encantaría que estuvieran conmigo este sábado", manifestó la artista. 

"Viva lo Español" há tenido el 
éxito que todos esperaban, ya 
que donde actúa Sonia Andra
de hay éxito asegurado. El pró
ximo sábado, día 9 de diciem
bre, todos los alcalaínos y gran
des seguidores de esta artista 
podrán disfrutar de un espec
táculo de dos horas de dura
ción en el Teatro José Maria 
Rodero, en Torrejón de Ardoz, a 
las ocho de la tarde. 

"Continuamos con nuestra 
gira 2000. que está teniendo 
muchísimo éxito y estamos sin 
parar de trabajar. Llevamos 
desde el mes de abril, con una 
gran acogida de público que lle
na todos los teatros en los que 
actuamos", manifestó Sonia 
Andrade. No es de extrañar que 
en las taquillas de venta de 
entradas de los teatros por los 
que actúa se cuelgue el cartel 
de "completo", ya que presenta 
un gran espectáculo de músi
cas muy variadas y vestuario 
muy cuidado. "Hemos actuado 
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en casi todos los municipios de 
la Comunidad de Madrid, en 
Andalucía, Ciudad Real; tam
bién hemos estado en Portugal, 
etc. No he podido actuar en 
Alcalá, pero espero que mis 
seguidores acudan a Torrejón a 
verme. Es un espectáculo pre
cioso; no es porque sea mío, 
sino porque ha recibido muy 
buenas criticas, y por eso 
merece la pena que la gente lo 

' 

JARDINERO 
Se precisa jardinero 

especialista 
en podas y recortes 
Interesados, llamar: 

Arco Iris Jardinería 
Tel: 91-880 64 80 

vea y disfrute con todos los que 
realizamos Viva lo Españor' . 
explicó la artista alcalaína. 

Sonia no ha finalizado su 
temporada y ya tiene nuevos 
proyectos para el próximo año: 
"Seguimos ensayando cosas 
nuevas, es un espectáculo que 
voy a llevar a cabo con un gran 
cantante de mariachis, que es 
Isidro Rozas. Voy a emprender 
este nuevo proyecto, que es 
cantar rancheras con ocho 
músicos en directo. Comenzará 
a funcionar en abril o mayo del 
2001; también está teniendo 
mucho éxito, y eso que todavia 
faltan muchos detalles y ulti
mar ciertas cosillas. Habrá un 
montaje de luz y sonido espec
tacular". 

Este nuevo proyecto, a largo 
plazo, llena de ilusión y fuerza 
a esta gran intérprete complu
tense de la canción española, 
que desea que todos los vecinos 
de Alcalá acudan a la presenta
ción de su espectáculo. 

Concunode 
Belenes Distñto VII 

La Delegación Municipal 
del Distrito VII ha organiza
do un concurso de belenes 
en el que podrán participar 
todos los vecinos del distri
to VII en las modalidades 
de infantil, popular-fami
liar, histórico y dioramas y 
entidades y comercios. 

Las inscripciones se 
podrán realizar hasta el 21 
de diciembre en el Centro 
Cívico Manuel Laredo (calle 
Daoíz y Velarde, 9 - Tlf.: 91 
882 33-32), en horario de 
10 a 14 y de 1 7 a 21. 

La visita del jurado se 
hará el 27 de diciembre 
desde las 16'00 horas. El 
fallo se hará público en la 
entrega de premios que 
tendrá lugar el día 4 de 
enero a las 19'00 horas en 
el salón de actos del Centro 
Cívico Manuel Laredo. 

Si en el momento de rea
lizar la visita no se encon
trara nadie en el domicilio, 
se considerará anulada la 
participación. 

Se otorgarán tres premios 
por modalidad y diploma 
para todos los participan
tes. 

11 Concuno de 
Tarietas de Navidad 
DistñtoV 

La Delegación Municipal 
del Distrito V ha organiza
do su 11 Concurso de Tar
jetas de Navidad Distrito V, 
para alumnos de colegios 
del distrito, con arreglo a 
las siguientes bases: 

- El concurso se dividirá 
en cuatro categorias: Edu
cación infantil y 1 º de Pri
maria; 2º a 4º de primaria; 
5º a 6º de Primaria, y 1 º y 
2° de la E.S.O. 

- El trabajo se presentará 
en una cartulina en tama
ño postal. 

- Todas las postales 
deberán especificar el nom
bre y apellidos del partici
pante, colegio y curso que 
está realizando. 

- Habrá un único premio 
para cada una de ellas y un 
premio especial para los 
alumnos del colegio Pablo 
Picasso. 

Los trabajos podrán 
presentarse hasta el 18 de 
diciembre, en horario de 
10'30 a 13 horas, en la 
Delegación Municipal del 
Distrito V (C/ Cuenca nº 1). 

La entrega de premios 
tendrá lugar el día 21 de 
diciembre, a las 18 horas 
en la Delegación Municipal 
del Distrito V. 
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Luis Alonso y Javier Blasco. 

Uno de ellos es la obra '¡Otra vez don Juan! 
o el Tenorio complutense' de luis Alonso 

/f,[óócu. 

~
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~ la Asociación TIA presentó dos nuevos 

títulos de su colección teatral 
La Asociación Cultural Teatro Independiente Alcalaíno presentó el viernes día 1 de dícieml>re dos 
nuevos títulos de su colección de nuevos autores dramáticos. Con el patrocinio del ayuntamien
to de Alcalá y de la Fundación Colegio del Rey, el TIA presentó los números 13 y 14 de la colec
ción de textos teatrales que tiene por objeto divulgar obras inéditas teatrales que de otra forma, 
y a pesar de sus valores, quedarían para siempre desconocidas. Entre los autores que han publica
do en esta colección están nuestro colaborador Sergio Coello, con MLa entrevista", y Luis Alonso. 

El propio Luis Alonso, direc
tor escénico del TIA, ha visto 
la publicación con el número 
14 de la colección de su última 
obra, '¡Otra vez don Juan! o el 
Tenorio complutense', el últi
mo trabajo llevado a escena 
por el TIA, que representa una 
critica al dispendio que supo
nen las representaciones 
anuales del don Juan en Alca
lá, donde el Tenorio no tiene 
ninguna tradición. Con ironía 
Y buen humor, Luis Alonso 
critica ese gasto trayendo a 
don Juan a Alcalá. Con buen 
humor no se habla de la hos
tería del Laurel, sino del Man
gante. No aparece Centellas 
como en el texto de Zorrilla, 
sino el capitán Truenos, y la 
finca de don Juan, donde lue
go se instala el panteón, no 
está a la orilla del Guadalqui
Vir, sino del Camarmilla. 
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Un aspecto de la sala durante la presentación de los libros. 

Guillermo Baeza, gerente de la 
Fundación Colegio del Rey. 

El otro texto, presentado en 
un acto celebrado en la sala 
Gerardo Diego de la biblioteca 
central, se titula 'El lugar de la 
Mancha', y es autor del mismo 
Pascual Antonio Beño Galán. 
Se trata de una obra de corte 
cervantino, como indica su 
titulo. La acción se desarrolla 
en el lugar de la Mancha en el 
que vivía Don Quijote. 

Según la asociación cultural 
TIA, la publicación de las 
obras de esta colección no tie
ne ningún fin lucrativo. Por el 
contrario, tiene como objetivo 
ampliar el repertorio de com
pañías y grupos teatrales. 

•SANITARIO 
• PELUQUERIA 
• HOSTELERIA 
• INDUSTRIA 

c/ Tomás Merino, 5 
Ounto Puerta del Vado) 

Tlf.: 91 881 16 87 
e/ Gil de Andrade, 1 

(Esquina Juan de Austria) 
Tlf.: 91 888 92 08 ·Alcalá de Henares 

RESIDENCIA 3ª EDAD 
Santo Domingo de Silos 

VALIDOS Y ASISTIDOS 
• Atención médica • Trato familiar 

• Ambiente hogareño 
Autorizada Comunidad de Madrtd 

Nº de registro C-1.550 

PRECIOS ECONOMICOS 
POZUEW DEL REY 

(a 15 minutos de Alcalá) 
Ctra. Pozuelo a Nuevo Baztán, km. 1'500 

Tifs.: 91 873 51 84 - 91 873 53 07 
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Tauromaquia 

Todos con el torero en noche mágica 

SáPlimo aniversario de la Peña ••tuis Miguel Encabo" 
El centro de atracción era el torero alcalaíno, que culminaba una temporada satisfac
toria, con el homenaje de sus seguidores, familia, amigos y todos los taurinos de Alca
lá. El carácter de Luis Miguel es propio de una buena persona atrayente que sabe estar 
a esos vaivenes que da la vida: digamos que a las duras y a las maduras. Es jovial y tie
ne toda la ilusión del mundo en que si tiene ganado al público, sólo le queda que le per
mitan muchas ocasiones para poder ganar el terreno a los toros. No es tan fácil como 
lo describimos, pero la juventud y el tesón del torero, al final lo conseguirá. 

En esta noche todo tenía que 
salir bonito. Teníamos un viento 
a favor, que había que aprove
char. Francisco José Benzal, 
presidente de la peña, estaba 
muy atento. Se lo veía con cierta 
soltura, sin apreciar lo más mí
nimo que era su primera cena de 
aniversario como presidente. Él 
cogió el micro en el preámbulo y 
proclamó a los cuatro vientos 
-como después nos confirmó-, 
que esta peña está entregada ha
cia la juventud. Dio paso a dos 
jóvenes promesas, para que ellas 
hicieran la presentación del acto 
y triunfaron Mcon corte de ore
jas". Durante la cena se respira
ba un ambiente de hermandad, 
ya que todas las peñas taurinas 
alcalaínas, así como algunas de 
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Madrid, se encontraban repre
sentadas. Una vez disfrutamos 
de los manjares gastronómicos, 
a los postres, hubo entrega de 
recuerdos al torero y a su peña. 
Antonio Soria, como presidente 
de la peña MPaquiro Chico", le 
hizo entrega de un cuadro, don
de un romance, obra del poeta 
que lleva dentro Antonío, ensal
zaba las cualidades toreras de 
Luis Miguel Encabo. Emotivo es
tuvo Francisco Juanes MEl cha
rro" en su disertación sobre el 
torero y su temporada, haciendo 
un apartado sobre la brillante fa
ena de Luis Miguel al toro más 
bravo de la feria. Bartolomé Gon
zález fue premiado a Msu gesto 
taurino", por la lucha que desa
rrolló en pos de una nueva plaza 

de toros, que al final se consi
guió. Todo transcurrió en este 
tono de brillantez, con momen
tos emotivos cuando Luis Miguel 
Encabo quiso dar las gracias a 
todos los que lo acompañaban 
en noche tan mágica, sobre todo 
dijo: MPorque hoy es un día que 
he conseguido que toda mi fami
lia esté conmigo ... ". 

Cuando abordábamos al tore
ro, pleno de felicidad en un día 
tan especial, le preguntábamos 
cómo había transcurrido su jor
nada. 

- Hoy me he levantado y como 
otros días me he ido a correr por 
la orilla del río. Después me he 
ocupado de la familia. He comido 
y después he jugado mi partido 
de fútbol, que hoy hemos gana-

do. Y ahora, como ves, estoy con 
todos mis amigos celebrando el 
séptimo aniversario de mi peña. 

- ¿Hoy para ti es como una 
actuación con corte de orejas 
y doble vuelta al ruedo? 

- Sobre todo es un momento 
para disfrutar. Estoy con la gen-
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te que cree en mí; esto me enor
gullece y me da mucha ilusión 
wrra seguir luchando en esta 
profesión dura pero a la vez muy 
agradable. 

- Tener este grupo de aficio
nados tan pendientes de ti y 
de tu carrera artística, ¿es una 
responsabilidad más a añadir? 

- Sí, así es. Es una responsa
bilidad añadida, porque en los 
momentos bajos te hace reaccio
nar, cuando piensas en toda esta 
gente que llevan muchos años 
confiando en mí y que esperan 
verme de figura del toreo. 

- ¿Hoy, como epilogo de tu 
temporada, disfrutan, disfru
tas o es un disfrute de todos? 

- Hombre, es para disfrutar to
dos. Ellos como peña tienen el 
compromiso de que todo salga 
bien, pero por mí parte les digo 
que lo importante es disfrutar to
dos juntos, que es lo que merece 
la pena. 

- ¿Crees que das esas cosas 
que los peñistas anhelan: diá
logo, predisposición, sacrifi
carte a veces por ellos ... ? 

- Aquí el único problema es 
que cuando jugamos al mus 
siempre "les gano y a los perde
dores les amargo un poco -dicho 
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.. Esta noche estev mn sadsteche 1eraue me 
redean mis ami1n v teda mi tamilla" 

en tono de broma-, pero su tore
ro siempre lo tienen para lo que 
gusten. 

Se trata de un presidente joven 
que lleva unos meses en el cargo, 
pero el primer impacto es de 
hombre servicial, amable y con 
unas enormes ganas de llevar a 
la peña "Luis< Miguel Encabo" 
por esos derroteros de triunfos y 
enorme proyección futura. 

- Francisco José, resúmenos 
la temporada de tu peña. 

- Pues en estos últimos meses 
hemos tenido unos cambios im
portantes, de hecho se ha cam
biado la directiva. Esta cena ani
versario es la primera que orga
niza mí directiva. Creo que se ha 
cambiado para mejor, ya que he
mos celebrado la primera sema
na cultural. 

- ¿Recuerda el momento ál
gido de este año? 

- Lo de Barcelona fue apoteósi
co. El mérito se lo doy al toro que 
no le cortó la oreja. La afición de 
Barcelona es muy similar a la de 

Madrid y después de seis pin
chazos, obligarle a dar la vuelta 
al ruedo, qué hubiera ocurrido si 
mata a la primera. 

- ¿Espíritu que reina en la 
peña? 

- Pues se ha podido ver en la 
semana cultural con el coloquio, 
el concurso de los críos, ahora la 
cena ... En próximos años quere
mos ampliar esta semana para 
realizar muchas más cosas. Con 
treinta y siete niños en el con
curso de dibujo, se puede com
probar que vamos a inducir a los 
jóvenes este espíritu taurino que 
tenemos. 

- ¿Futuro de la peña? 
- Apoyar al torero en todos los 

momentos, siempre que haga 
falta. Luís Miguel durará mu
chos años como matador, pero 
querernos que esta peña perdure 
en el tiempo con la cultura por 
delante y hasta cuando Luis Mi
guel ya no esté en los ruedos. 
Durante el año tenemos otras 
actividades como en Reyes llevar 

regalos al hospital. Ahora, prin
cipalmente, seguimos a nuestro 
torero, pero como siempre estará 
como socio, siempre lo tendre
mos para apoyarnos en nuestra 
labor social. 

- ¿Sois críticos con él o es 
un torbellino que os arrastra? 

- Sí y no. Vamos a ver. Siempre 
podremos decir que lo ha hecho 
bien si nos preguntan, pero 
como tenemos la gran suerte de 
tenerle siempre con nosotros, 
podremos decirle: "maestro, ayer 
no fue tu tarde ... ", pero de
fenderle ante el todo el mundo. 

Con el deseo final de que la 
temporada dos míl uno sea la del 
lanzamiento definitivo como ma
tador, Francisco José Benzal Ve
lázquez se despidió de nosotros y 
siguió con la atención que un 
presidente debe aplicar a todos 
los aconteceres de una noche 
mágica. Abdón Salís, Paco Jua
nes "El Charro" y Juan Carlos 
Beca Belmonte, gerente de la 
empresa de nuestra plaza, habí
an sido agradables compañeros 
de mesa. Con el deseo de suerte 
y felicidad, dimos por terminado 
el acto. 

ATILA-NO 
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1iMi1lif 1!! M: IH ~ 1\l/:m i f 1 
Viernes, 8 y Sábado, 9 

20'00 horas 

TEATRO 

El TEATRO DEL FINllRI 
presenta: 

.. Arleauino, servidor 
de dos pauones" 

de Cario Goldoni 

Dirección: Cario Boso. 

Intérpretes: David Sanz, Eva 
del Campo, Abel del Tío, Lean
dro Carmona, Paula Giordano, 
Francisco Granados, Ángel 
Fragua, Catherine Barranco, 
Carlos Hidalgo. 

Precio de las localidades: Butaca 
d e Patio: 1.500 pts. (9,01 €).Butaca 
de Anfiteatro: 1.300 p ts. (7 ,81€). 
S illa de palcos : 1.100 pts. (6 ,6 €). 

~~~~-@) ~~~~-

Domingo, 10 - 20'00 h. 

DANZA 

JOVEN BlllO DE UCRANIA 
presenta: 

.. la Cenicienta" 
Ballet en dos actos 

y siete cuadros 

Música: S. Prokofiev 
Libreto: N. Voikov, 

basado en el cuento de Ch. Perrault 
Coreografía: Chernyshev 

Dirección Artística: 
N. Rzhevskaya 

Precio de las localidades: Butaca 
de Patio: 1.500 pts.(9.01 €). Butaca 
de Anfiteatro: 1.300 pts. (7 ,81€). 
Silla de palcos: 1.100 pts. (6,6 €). 

1111 r:! ;i i t'IBIJ-iiJ ;1:! ! tJ 
111 CICLO 

'"AMUDO Y RESPOlllDO" 
TEATRO SALÓN CERVANTES 

Martes, 12 - 10 y 12 h . 

TfTERES 

Cí1 Okañn1 Trapisonda 
presenta: 

"llílalláv 
los cuarenta ladrones" 

Edad: de 5 a 9 años 

***** 
Martes, 12 - 20'00 horas 

MOSICA 

Cnclerll 111 llÍSICI lllnlCI: 
Ensemllle Quasar 

Entrada única: 200 pts (1,20 €) 
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ESPECTACUlOS - EXPOSICIONES 

(1j i ;t:tJ:t ij i"' "!:! 1] tJ 
mNEO CUlTURAl 1' DE lllYO 
Sala Margarita llruu 

(Vía Complutense, 19) 

Sábado, 16 - 11 '00 horas 

Fiesta lntandl de 
Navidad 

Música, teatro, regalos, sorpresas .. . 
Representación de la obra infantil 

"Sopa", por la compañía 
Xiriquiteula Teatre 

Entrada con invitación 

~~~~- @) ~~~~-

TEATRO LA GALERA 
(Calle Santo Tomás) 

Jueves, 14 - 20'00 horas. 

Anbigú ltterario 
El Ambigú consiste en que un día 
al mes el Teatro La Galera abre 
sus puertas para que todos 
aquellos que deseen mostrar 
algún trabajo suyo de una dura
ción máxima de 15 minutos pue
da hacerlo libremente. Hasta el 
30 de cada mes, para el Ambigú 
que se celebrará en la segunda 
quincena del mes siguiente. 

***** 
Viernes, 15 - 20'00 horas. 

Daisv Planet 
Compañía: Aula de Danza 

Coreografía y Dirección: 
Oiga Mesa 

Intérprete: Oiga Mesa 
Precios: Entradas: 1.000 pts. 

Descuentos: 50"'6 a estudiantes, 
pensionistas y parados. 

HIJOS Y AMIGOS DE llCAIÁ 
(Calle Santiago, 19) 

Viernes, 15 - 19'00 horas. 

Hoguera de Santa lucía 
(Frente a la Ermita de Sta. Lucía) 

***** 
Sábado, 20 - 20'00 horas. 

Inauguración del Belén 
~~~~-@~~~~-

Jueves, 14 - 18'00 horas 
Colegio D. Juan 1 

(e/ Daoíz y Velarde, 30) 
C1nterenc11 .. , 

lllsOrd1ia ,._ ............... 
Las entidades y asociacio
nes que deseen que sus 
actos salgan publicados en 
esta página, deberán enviar 
un fax al: 91 883 45 08 

EXPOSICIONES 
CAPILLA DEL OIDOR 
(Plaza de Cervantes) 

Del 16 de Diciembre 
al 28 de Enero de 2001 

Inauguración: 
Sábado 16 a las 13'00 h. 

"la Slcillllll de C••uein 
un1 lllst1ñ1 compartida" 
Horario: Mañanas de 12 a 14 h. 

Tardes de 17'00 a 20'00 h . 
Lunes, cerrado. 

Se conmemora con esta mues
tra el CL aniversario de la Socie
dad de Condueños de los Edifi
cios que fueron Universidad. 

~~~~- @) ~~~~-

CASA DE LA ENTREVISTA 
(Calle San Juan, 1) 

Del 12 de Diciembre al 6 de Enero 
Inauguración: 

Martes día 12 a las 20'30 h. 

Belén Monumental 
de la Ciudad de Alcalá 

Realizado por la Asociación 
Complutense de Belenistas un 
gran belén, de aproximadamen
te 50 metros cuadrados, y distin
tos dioramas representan, con 
realismo plástico y fidelidad his
tórica, las escenas bíblicas navi
deñas. 

Horario: Mañanas de 12 a 14 h . 
Tardes de 17'00 a 20'00 h. 
Lunes, cerrado. 

~~~~-@) ~~~~-

SALA MANOLO REVlllA 
Mutual Complutense 

(C/ Nueva, 10) 

Hasta el 16 Diciembre 

..campos de Soria" 
lllllSICIH H fllltrlfín 11 Clllr 

de 
Manuel Latueme ca1110 

Horario: 
Laborables: de 19 a 21 horas. 

Domingos y Festivos: de 12 a 14 h . 

SAlA 1-2-9-3 
Colegio de San Ildefonso, 

lª planta 
(Plaza de San Diego, s/n) 

Hasta el 23 de Diciembre 

.. lslrllabio" 
lPlmw 

Luis Angel Prestell 
Horario: 

De lunes a viernes 
de lOa 14h.yde 17 a 20h. 

Sábados 
de 11a14h.yde 17 a 19h. 

Domingos y festivos de 11 a 14 h . 

IJl\iJ~ttM~1imtiWI 
Miércoles, 13 - 20 h. - TSC 

Jueves, 14 - 17'30 h. 
Multicines Cisneros 

.. la viuda de St. Piene" 
Dirección: Patrice Leconte. 

Guión: Claude Faraldo . 

Intérpretes: Juliette Binoche, 
Daniel Auteuil, Emir Kusturica, 
Michel Duchaussoy, Phillippe 
Magnan, Christian Charme
tant. 

Francia-Canadá, 2000. 112 min. 

@) 

Jueves, 14 - 20 h. - TSC 
Miércoles, 13 

17'30 y 22'00 h. 
Multicines Cisneros 

"Bovs dOD1 Crv" 
Dirección: Kimberly Peirce 

Guión: 
Kimberly Peirce y Andy Bienen 

Intérpretes: Hilary Swank, 
Chole Sevigny, Peter Sarsga
ard, Brendan Sexton, Alison 
Folland, Alicia Goranson. 

USA, 1999. 116 min. 

~~~~- @) ~~~~-

Miércoles, 13 - 20'30 h. 
TSC 

Jueves, 14 - 20'00 h. 
Multicines Cisneros 

.. GhostDoa. 
el camino del samurai" 
Dirección y Guión: Jim Jamusch 

Intérpretes: Forest Whitaker, 
John Tormey, Cliff Gorman, 
Henry Silva, Isaac De Bankolé. 
USA-Francia-Alemania 1999. 116 m. 

~~~~- @) ~~~~-
Jueves, 14 - 22,30 h. - TSC 

Miércoles, 13 - 20'00 h. 
Viernes, 15 - 20'00 h. 

Multicines Cisneros 

..El otro llamo" 
Dirección y Guión: 

Salvador García Ruiz 

Intérpretes: Álex Casanova, 
Jorge Alcázar, Alberto Ferrei
ro, Pepa Pedroche. 

USA, 1999. 116 min. 

~~~~- @) ~~~~-

Viernes, 15 - 17'30 h. - TSC 
Jueves, 14 - 22'30 h. 
Multicines Cisneros 

Dirección: Ahang Yang 

Intérpretes: 
Zhu Xy, Pu Cun Xin, Wu Jiang. 

China, 1999. 95 m in . 

PUERTA de Madrid 



---- CARTELERA- CINES ----
Programación del 8 al 14 de Diciembre de 2000 

ALCALA MULTICINES 
ce.e. EL VAL) 

Sala 1: "Dinosaurio". (To
lerada). Viernes, Sábado y 
Festivos: 5'10, 7'00, 8'40 y 
10'30. Resto laborables: 5'45, 
8'00 y 10'30. Viernes y Sába
do, sesión especial: 00'40. 

Sala 2: "Scary Movie". (13 
años). Todos los días: 6'00, 
8'10 y 10'30. Viernes y Sába
do, sesión especial: 00'40. 

Sala 3: "Los ángeles de 
Charlie". (Tolerada). Todos 
los días: 5'45, 8'10 y 10'30. 
Viernes y Sábado, sesión 
especial: 00'40. 

Sala 4: "El Grinch". (Tole
rada). Todos los días: 5'30, 
8'00 y 10'30. Viernes y Sába
do, sesión especial: 00'40. 

Sala 5: "Otoño en Nueva 
York". (Tolerada). Todos los 
días: 5'45 y 10'20. Viernes y 
Sábado, sesión especial: 
00'40. 

MULTICINES LA DEHESA 
Centro Comercial LA DEHESA 

Ctra N-Il, km. 33'3 
Teléf. de información: 883 17 16 

Sala 1: "Besos para 
todos". Todos los días: 
17'15, 19'45 y 22'30. 

Sala 2: "Lo que la verdad 
esconde". Todos los días: 
17'00, 19'30 y 22'15. 

Sala 3: "Los ángeles de 
eharlie". Todos los días: 
17'30, 20'00 y 22'30. 

Sala 4: "Persiguiendo a 
Betty". Todos los días: 
17'15. 19,45 y 22'15. 

Sala 5: "El Grinch". Todos 
los días: 1 7'30, 20'00 y 22'30. 
~~~~- @) ~~~~-

MULTICINES CISNEROS 
Plaza de los Santos Niños nº 5 

Teléfono de lnformaci6n: 
880 27 51 

Sala 1: "Otoño en Nueva 
York". Lunes, Martes y Jue
ves: 19'00 y 21'00. Resto de 
los días: 18'00, 20'00 22'00. 

Sala 2: "El pequeño vam
piro". Lunes, Martes y Jue
ves: 19'00 y 21'00. Resto de 
los días: 18'00, 20'00 y 22'00. 

Sala 3: "Poseídos". Lu
nes, Martes y Jueves: 19'00. 
Resto de los días: 18'00. 
"South Park". Lunes, Mar
tes y Jueves: 21'00. Resto 
de los días: 20'00 y 22'00. 

PUERTA de Madrid 

ODEON MULTICINES 
(Parque Corredor) 

Centro Comercial Parque Conedor 
Teléfono Información: 

91656 8110 

"Persiguiendo a Betty". 
(13 años). Todos los días: 
18'10, 20'20 y 22'30. Sába
dos y Festivos: también a 
las 16'00. Viernes y Sába
dos, pase de madrugada: 
01 '00. 

"Dinosaurios". (Tolera -
da). Todos los días: 18'00, 
20'10 y 22'10. Sábados y 
Festivos: también a las 
16'00. Viernes y Sábados, 
pase de madrugada: 00'30. 

"Scary Movie". (13 años). 
Todos los días: 18'00, 20'00 
y 22'00. Sábados y Festivos: 
también a las 16'00. Vier
nes y Sábados, pase de 
madrugada: 00'30. 

"Manuelita". (Tolerada). 
Todos los días: 18'10. Sába
dos y Festivos: también a 
las 16'00. 

"El Grinch". (Tolerada). 
Todos los días: 18'10, 20'20 
y 22'30. Sábados y Festivos: 
también a las 16'00. Vier
nes y Sábados, pase de 
madrugada: 00'45. 

"Otoño en Nueva York". 
(Tolerada). Todos los días: 
18'20, 20'35 y 22'50. Sába
dos y Festivos: también a 
las 16'00. Viernes y Sába
dos, pase de madrugada: 
01'00. 

"Los ángeles de Char
lie". (Tolerada). Todos los 
días: 18'05, 20'15 y 22'25. 
Sábados y Festivos: tam
bién a las 16'00. Viernes y 
Sábados, pase de madruga
da: 00'35. 

"Poseídos". (18 años). 
Todos los días: 18'10, 20'20 
y 22'35. Sábados y Festivos: 
también a las 16'00. Vier
nes y Sábados, pase de 
madrugada: 00'50. 

"Lo que la verdad escon
de". (13 años). Todos los 
días: 17'30, 20'10 y 22'40. 
Viernes y Sábados, pase de 
madrugada: 01'15. 

Precios: Laborables: 700 ptas. 
Sábados, Festivos y madrugada: 800 ptas: 

Jueves [Día del Espectador): 625 ptas. 
Descuentos: Carnet Joven, 625 pts. 

Carnet Estudiante Universitario y Carnet 
Mayores 65 años: 625 ptas (La V) . 

Venta anticipada de entradas, 
Telf.: 902 488 488 

Internet: www.cinebox.es 

Dentro de la campaña ·100 días Alcampo" 

Ambiente de Galicia en el 
Centro Comercial la Dehesa 

El viernes 24 de noviembre, 
dentro de los actos de la cam
paña "100 días Alcampo", 
tuvo lugar en el Centro 
Comercial La Dehesa la 
actuación del grupo de gaitei
ros y muñeiras "Vagalume". 
de la Asociación Galega del 
Corredor del Henares. Duran
te una hora, el sonido de las 
gaitas y tamboriles se adueñó 
del centro comercial, trans
portando a todos los presen
tes a la magia de las tierras 
gallegas con su folklore y sus 
tradíciones. El grupo de gai
teiros y tamborileros "Vagalu
me" (luciérnaga. en gallego). 
interpretó muñeiras, pasodo
bles y otros aires populares 

gallegos, acompañando a los 
bailes de las más jóvenes 
integrantes de la Asociación 
que, ataviadas con sus trajes 
regionales, obsequiaron al 
público con varias danzas de 
la región. La "Xeitosa 2000" 
de la Asociación Galega, Ana 
Belén, presentó las diferentes 
obras interpretadas por el 
grupo "Vagalume". explicando 
los bailes y las canciones. 

El acto finalizó con la 
degustación por el público 
asistente de empanadas 
gallegas elaboradas en el 
mostrador de 'platos prepa
rados' del propio hipermerca
do, que tuvieron gran acepta
ción entre los clientes. 

La liil .......... 
Jueves, 30 de noviembre: 18 - 20 - 26 - 28 - 4 7 - 48 

C-43 R-8 
Sábado, 2 de diciembre: 12 - 15 - 21 - 32 - 36 - 43 

C-34 R-1 

Domingo, 3 de diciembre: 9 - 20 - 27 - 33 - 39 - 48 
C-42 R-5 

Bono l•J Loto 

Lunes, 4 de diciembre: 1 - 7 - 9 - 28 - 32 - 44 
C-12 R-7 

Martes, 5 de diciembre: 8 - 15 - 17 - 18 - 45 - 47 
C-28 R-0 

Miércoles, 6 de diciembre:lO - 13 - 18 - 21 - 31 - 35 
C-40 R-4 

9 de diciembre de 2000 



ESTE 
DOMINGO 
ABRIMOS 

ESA 
PA~t2U~ 
, 

DIA 

En horario habitual 
de 10 a 22 horas 

Parque Comercial La Dehesa.Ctra. N-11, Km.34 28805Alcalá de Henares (Madrid) 

tAIMKBl • a lOl<IDO• IA INFORMAncA• toS EllCTllOOOMÉSllOS• IA cocw. 

- 8ouLanGER 

ó~~~ 

POLI DEPORTIVO 
LA DEHESA 
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